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Hidalgos y caballeros en la España del 
Quijote 
Dolores Cabañas. Vicerrectora de la 
Universidad de Alcalá de Henares. 

Los caminos poéticos de Don Quijote 
Juan Van-Halen. Senador, poeta y presiden

te de la Asociación de Escritores y Artistas 
Españoles. 

Don Quijote y la pastora: literatura y 

libertad 
Jorge Urrutia. Catedrático en la Universidad 
Carlos 111. Director Académico del Instituto 
Cervantes. 

Las adaptadones cinematográficas del 
Quijote 
Juan Manuel de Prado. Premio Planeta de 
Novela y Premio Nacional de Narrativa. 

Lo novia de Cervantes 
Leopoldo de Luis. Poeta, Premio Nacional de 

las Letras Españolas. 

Pueblos y paisajes del Quijote: la huella 
de Alcalá de Henares 
José López Martínez. Director General de la 
A5ociaci6n de Escritores y Artistas Españoles. 

Miembro de Honor de la Sociedad Cervantina 

de Madrid. 



Meseta culblral 
El año del centenario del Quijote 

se ha cerrado con una fiesta popular 
de esas que los grupos profesiona
les de teatro saben preparar bien 
para cada tiempo y para cada lugar. 
Según las cifras más o menos ofi
ciales que recogemos páginas ade
lante, 30.000 personas asistieron al 
espectáculo final y a los fuegos ar
tificiales que pudieron ser vistos 
desde diferentes puntos de la ciu
dad. Quienes se han visto impeli
dos este año a organizar el cuarto 
centenario no se verán obligados a 
organizar el quinto, pero sí habrán 
de organizar en los años venideros 
otros programas culturales. Y, con 
vistas a organizar esos programas, 
sí puede extraerse por lo menos una 
enseñanza de los fastos del cente
nario quijotero. 

La conclusión aparente es que ha 
habido demasiadas cosas. Pero eso, 
dicho así, resulta muy poco admisi
ble, aunque no sea más que por 
aquello de "por mucho pan nunca 
es mal año", que decían los labra
dores antes de que se inventara esa 
UE que paga por no cultivar y mul
ta por producir. Así que habrá que 
explicarse un poco más y, sobre 
todo, mejor. Desde hace ya mucho 
tiempo son literalmente incontables 
los actos culturales que tienen lugar 
en la vieja Complutum y llenan los 
programas de actividades. Y uno de 
los problemas -no el único ni quizá 
el más importante radicalmente, 
pero sí el más fácil de solucionar
es que esos programas se desarro
llan de modo átono, en un contexto 
que parece poco ilusionado. 

El conjunto complutense de acti
vidades culturales se parece a una 
meseta lisa, en la que los valles son 
rellenados y los collados allanados 
sin promoción especial para algu
nas ofertas cuya categoría sociocul
tural la merece. El dinero de los 
contribuyentes que los responsa
bles de los organismos públicos de
dican a promover la función social 
de la cultura rendiría mejores divi
dendos culturales a la sociedad si la 
programación anual que se nos pre
senta como una meseta cultural se 
animara con algunos pico bien 
perfilados que formaran una cordi
llera en cuyas cumbres la sociedad 
pudiera disfrutar un aire especial y 
desde las que pudiera contemplar la 
meseta con perspectivas mucho 
más amplias y sugerentes. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

Gobiemo inttado v descompuesto 
Algunos altos cargos del PSOE 

han perdido un poquito sus papeles 
de buenos en la película coproduci
da por Rodríguez Zapatero, Carod 
Rovira y otros; los han perdido 
como consecuencia de la convoca
toria por el PP de una manifesta
ción en homenaje a la constitución 
de 1978. Es cierto que la convoca
toria tenía el propósito de galvani
zar el ánimo de los españoles con
tra ciertos propósitos gubernamen
tales en tiempos que, siendo indu
dablemente de mudanza, podrían 
llegar a ser también de tribulación. 
Pero los zapateristas no han mos
trado la sangre fría suficiente para, 
al menos, no afirmar cosas tan difí
ciles de encajar en la lógica como 
que esa convocatoria del PP, hecha 
explícitamente "en homenaje a la 
constitución", era una convocatoria 
"contra la constitución". 

Por supuesto, Blanco y compañía 
conocen bien a su clientela y saben 
que parte de ella desea comprar los 
productos psoeístas a todo trance, 
pero un partido tan grande como el 
PSOE no puede apoyarse sólo en 
gentes de confianza ciega. Necesita 
también a ciudadanos pensantes, y 
quienes piensan, por mucho que 
deseen que las cosas salgan bien a 
Rodríguez Zapatero como respon
sable del gobierno de España -¡Y 
cómo podrían desear otra cosa, si 
viajan en la nave que Rodríguez ca
pitanea!-, no pueden dejar de sentir 
desazón cuando comprueban que 
este gobierno retuerce las palabras 
para poder atacar al PP. Esa actitud 
indica, como poco, una pobreza in
telectual de los responsables del 
gobierno que resulta inquietante 
para el ciudadano gobernado. 

¿Tan difícil habría sido para el 
gobierno admitir, sin más, que los 
españoles -¡Incluso los que simpa
tizan con el PP!- tienen derecho a 

manifestarse y explicar que el 
PSOE no apoyaba la convocatoria 
pepera por eso mismo, porque era 
una convocatoria de partido? Todo 
el mundo lo habría entendido así 
sin la menor dificultad. 

Sin embargo, al descomponerse 
por pura irritación -los balbuceos 
recientes de Bono son otra muestra 
de descomposición-, los responsa
bles del PSOE hacen sospechar que 
efectivamente tienen mucho que 
ocultar o -lo que sería más preocu
pante- que no tienen propósito po
lítico alguno, excepto mantenerse 
en el poder durante el mayor tiem
po posible. Si esto fuera así, errarí
amos quienes preferimos creer que 
el presidente tiene un planteamien
to estratégico -nos gusten o disgus
ten sus objetivos- y acertarían los 
que creen que el señor Rodríguez 
está encantado de haberse conocido 
y de haber llegado a presidente del 
gobierno de España y estaría dis
puesto a vender su alma al diablo, 
si alma cotizable tuviere, con tal de 
seguir siendo presidente un lustro 
más, un año más, un día más. 

En definitiva, el PSOE y sus re
servistas de obediencia ciega se las 
arreglan para empujar hacia el PP 
grandes cantidades de votos sin que 
los peperos hayan de tomarse al día 
de hoy mayor trabajo que dejarse 
querer. Los socialistas repiten hasta 
aburrir que los responsables del PP 
no aceptan que el día 14 de marzo 
de 2004 perdieron las elecciones. 
Eso no es exacto y quizá ni siquie
ra es ya importante. Lo importante 
es que, aun sabiendo que el PP per
dió, es posible que sus responsables 
aún no sepan por qué perdieron. Y 
todavía mucho más importante y 
mucho más peligroso es que Rodrí
guez Zapatero y su PSOE, aun sa
biendo que ganaron, aún no quieran 
saber por qué ganaron. 
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Alcaldes de banio 
Desde hace muchos años se sos

tiene en las páginas de PUERTA 
DE MADRID la conveniencia de 
descentralizar los servicios admi
nistrativos del ayuntamiento para 
acercarlos físicamente al ciudada
no. Durante el año 2006 comenzará 
esa descentralización de la admi
nistración municipal complutense, 
que llevará a erigir cinco ayunta
mientos de barrio. 

Es fácil suponer el enorme cala
do político que pueden llegar a te
ner esos ayuntamientos de barrio, 
puesto que de ese concepto se deri
va inmediatamente el de alcaldes 
de barrio. Sin embargo, esta impor
tancia política no parece haber sido 
entendida aún por los partidos que 
tienen representación municipal. 
Un alcalde de barrio, si sabe ejercer 
como tal, puede adquirir un valor 
político propio que lo haga menos 
dependiente del partido que lo haya 
colocado ahí. Imaginemos que 
cualquiera de los concejales dele
gados que Bartolomé González co
loque al frente de las juntas de dis
trito toma contacto estrecho con las 
gentes de sus barrios, que las cono
ce y lo conocen y lo apoyan. E§o 
contribuiría a desarrollar el múscu
lo democrático de la sociedad y la 
respon abilidad democrática del 
gobernante, a costa, claro, de que la 
partidocracia perdiera posiciones. 

Visto el panorama desde los par
tidos en la oposición, la perspectiva 
les resultará un tanto inquietante. 
Hasta ahora el problema más grave 
del PSOE era que no disponía de un 
candidato a alcalde que llevarse a la 
lista mientras el PP tiene populari
zado ya por tierra, aire -y agua, si 
Domínguez Picaza consiguiera ha
cer algo útil con el Henares- a Bar
tolomé González. Pero a partir del 
próximo año, el previo a las elec
ciones de 2007, el PP puede empe
zar a caracterizar muy especial
mente a otros candidatos como al
caldes de barrio quizá exitosos y 
dispuestos a repetir suerte. Eso ava
laría la candidatura del PP mucho 
más de lo que hasta ahora parece 
haber valorado la oposición. 

Desde un punto de vista prácti
co, es deseable que la descentrali
zación desarrolle eficazmente la 
oferta administrativa para que los 
ciudadanos puedan resolver en sus 
barrios todas las necesidades que la 
propia administración les crea. 
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El consejero de Cultura y Deportes, Santiago Fisas visitó el yacimiento, en la fotografía durante el 
recorrido, acompañado del segundo teniente de alcalde Gustavo Severién 

la Comunidad de Madrid va ha gastado 413.000 euros en las 
excavaciones romanas de Alcalá 

Comnlutum estará en el Plan 
de Yacimientos Visitables 
La Dirección General de Patrimonio Histórico proyecta incluir la Ciudad Romana de Com
plutum en el Plan de Yacimientos Visitables, potenciando, así, la enorme capacidad divul
gadora de este yacimiento. El consejero de Cultura y Deportes, Santiago Fisas, aportó este 
dato el lunes 5 de diciembre durante su visita al yacimiento de la antigua ciudad romana, 
ubicado en Alcalá, donde acudió junto al director general de Patrimonio Histórico, Javier 
Hemández, y el segundo teniente de alcalde del municipio, Gustavo Severién. 

Complutum, donde la Con
sejería de Cultura y Deportes 
ha invertido casi 473.000 eu
ros en los últimos años, es co
nocido desde el siglo XIX, 
pero es a partir de 1984 cuan
do se ha venido interviniendo 
en él, con diferentes proyectos 
apoyados y financiados por 
distintas instituciones. 

Entre los proyectos destaca 
la cualificación de más de un 
millar de trabajadores en di
versos oficios relacionados 
con el Patrimonio Histórico y 
Arqueológico, al mismo tiem
po que se ha recuperado el 
rico Patrimonio Arqueológico 
de la única ciudad romana de 
la Comunidad de Madrid. 

Complutum destaca por 
conservar una riquísima co
lección de mosaicos (una de 
las más importantes de Espa
ña). un foro del siglo III-IV 
d.C. y un magnífico conjunto 
de pinturas murales en el edi
ficio de la Casa de los Grifos. 
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Estos últimos restos son de 
singular interés, tanto en el 
ámbito nacional como euro
peo. 

Bien de Interés 
Cultural 

El 24 de octubre de 1988 se 
inició el expediente de incoa
ción de Bien de Interés Cultu
ral (BIC) de la Ciudad Roma
na de Complutum a instan
cias de la Dirección General 
de Patrimonio Cultural de la 
Comunidad de Madrid, actual 
Dirección General de Patrimo
nio Histórico. 

En 1992, por Decreto de 6 
de febrero 1992, se le conce
dió la declaración de BIC, en 
la categoría de Zona Arqueo
lógica, con un ámbito geográ
fico que comprende los térmi
nos municipales de Alcalá de 
Henares, Torres de la Alame
da y Villalbilla. 

Posteriormente, en 1999, la 
Comunidad de Madrid adecuó 
un edificio de las afueras de la 
ciudad romana para que pu
diera ser visitado por el públi
co, identificado con un anti
guo colegio de jóvenes de 
Complutum, ocupado entre 
los siglos I y IV de nuestra 
era. Se trata de la casa de 
Hyppolytus, conocida así por 
ser éste el nombre del artista 
que realizó el espectacular 
mosaico que se conserva en el 
inmueble. En la a<;:tualidad 
está teniendo más de 50.000 
visitantes al año. 

Asimismo, se están reali
zando más de 11 O trabajos 
especializados sobre la ciu
dad, entre los que se incluyen 
monografias, articulas cienti
:ficos, trabajos académicos y 
proyectos de investigación, 
manteniendo un estrecho vin
culo con la Universidad de Al
calá y centros de ámbito in
ternacional. 
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Dentro de las actividades 
expositivas desarrolladas en 
torno a este yacimiento, des
taca la exposición 'Complu
tum la ciudad de la Ninfas', 
desarrollada por la Consejería 
de Cultura y Deportes y el 
ayuntamiento de Alcalá, en 
Navidad de 2004, en el Museo 
Arqueológico Nacional de Ma
drid. 

Las excavaciones 

Las excavaciones están lle
vándose a cabo en dos áreas 
principales: las denominadas, 
Puerta Occidental y Casa de 
los Grifos. La primera está 
próxima a la Fuente del Jun
cal y los restos aparecidos la 
identifican con la Puerta Occi
dental de Complutum. Ade
más, en sus inmediaciones, 
está prevista la construcción 
de un Centro de Interpreta
ción del yacimiento. 

En la Casa de los Grifos, se 
encuentra la zona neurálgica 
de la ciudad, en las proximi
dades del Foro. Las excava
ciones, que comenzaron en 
1984, han revelado que se 
trata de una domus urbana 
ceñida a una manzana de 30 
x 30 metros y ordenada en 
torno a un peristilo porticada. 

Las excavaciones permitie
ron recuperar varias áreas 
domésticas, como las puertas 
de entrada, una cocina o par
te de un salón. Pero, quizás, 
lo más relevante es la conser
vación de los escudos, con de
licadas decoraciones pictóri
cas, que cubrían las paredes. 

Dado, tanto el interés de los 
restos, como la necesidad de 
continuar su excavación du
rante todo el año, la Dirección 
General de Patrimonio Histó
rico ha previsto colocar una 
cubierta, que haga compati
bles los trabajos científicos de 
restauración y excavación con 
la visita pública, además de 
ser respetuosa con el propio 
yacimiento. La observación 
directa de las excavaciones 
permitirá a los visitantes in
volucrarse de lleno con el pro
ceso de investigación arqueo
lógica y, en este caso, con la 
historia de Complutum. 
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El PP de Alcalá llevó cuatro autocares a la Puena del Sol 

"la Constitución de todos los 
españoles está en peligro" 
El Partido Popular de Alcalá llenó cuatro autocares que viajaron a Madrid. a la Puerta del 
Sol. donde el sábado 3 de diciembre se celebró un acto de homenaje a la Constitución 
convocado por la dirección nacional del PP y al que asistió el presidente del partido. Ma
riano Rajoy. así como el expresidente del gobierno. José Maria Aznar. Unas 200 personas. 
entre quienes estaba Jesús Dominguez Picazo. secretario general del PP complutense. y 
varios concejales. viajaron en los cuatro autocares. pero también se desplazaron muchos 
alcalaínos en coches particulares y en el transporte público. Según la Comunidad de Ma
drid. en el acto de la Puerta del Sol participaron unas 200.000 personas. 

En su intervención, Mariano 
Rajoy, escayolado después de 
su accidente en Móstoles en el 
helicóptero que cayó con él y la 
presidenta de la Comunidad de 
Madrid a bordo, lanzó un men
saje en defensa de España como 
una "única náción de fudividuos 
libres e iguales que no puede 
fragmentarse en parcelas". 

Los asistentes al acto corea
ron cánticos a favor de la Cons
titución y portaron numerosas 
banderas constitucionales de 
España, así como de comunida
des como Cataluña, Asturias, 
Andalucía y Aragón, entre otras, 
y del PP. En los accesos a la 
Puerta del Sol se vendieron ban
deras a diez euros que se agota
ron con rapidez. 

Entre los presentes en la 
Puerta del Sol se lanzaron gritos, 
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Cuatro autocares fletados por el PP salieron de Alcalá 

11 

como '¡Oa, oa, oa, Mariano a la 
Moncloa!', 'Presidente, presi
dente', 'Eo, eo, eo, no veo a Za
patero', y llevaban carteles y 
pancartas con leyendas como 
'Cataluña es España', 'Zapatero, 
Cataluña es región y no una na
ción'. En cambio no hubo nin
guna alusión directa al estatuto 
de Cataluña. 

No sólo la Puerta del Sol, sino 
también las calles adyacentes 
estaban abarrotadas. Enlama
drileña plaza los asistentes es
tuvieron muy apiñados, lo que 
hacía dificil hacer ondear las 
banderas sin rozar al vecino. El 
comportamiento de todos los 
asistentes fue ejemplar: hubo 
contundencia del mensaje de 
apoyo a la Constitución median
te una demostración cívica de 
buena educación. No se produjo 
ningún incidente. 

Por parte del PP se dejaron ver 
numerosos diputados, senado
res y lideres nacionales y regio
nales. El expresidente del go
bierno, José Maria Aznar estuvo 
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Mariano Rajoy durante su 
discurso en la Puerta del Sol 

presente junto a su esposa, Ana 
Botella. Aznar lució un rostro 
muy bronceado y una enorme 
bufanda que le llegaba casi has
ta las rodillas. 

Durante el acto, Mariano Ra
joy dijo: "El futuro común no se 
construye con radicalismo, into
lerancia y mal talante". La ex
presión fue muy aplaudida y vi
toreada por los presentes. En la 
parte final de su discurso Rajoy 
dedicó un recuerdo a las vícti
mas del terrorismo, aunque las 
citó de forma indirecta como los 
"cientos y cientos de españoles 
a los que les han arrancado la 
vida porque creyeron en la 
Constitución frente al gregaris
mo fundamentalista". El presi
dente del PP terminó su inter
vención con frases como 'Viva la 
Constitución, viva la libertad y 
viva la nación española'. 

Durante el acto 19 militantes 
y concejales del PP, uno por 
cada comunidad autónoma más 
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Ceuta y Melilla, leyeron deter
minados artículos de la Consti
tución, escogidos previamente. 

El acto coincidió con las jor
nadas de puertas abiertas del 
Congreso de los Diputados que 
todos los años tienen lugar por 
estas fechas. Hubo por eso lar
guísimas colas de personas in
teresadas en visitar el Congreso 
y que rodeaban el edificio espe
rando su turno de visita. Había 
incluso filas para hacerse fotos 
junto a los famosos leones que 
custodian la fachada principal 
del edificio. 

También muchos asistentes al 
acto del PP aprovecharon el am
biente festivo y el frío pero sole
ado día, para una vez terminada 
la concentración llenar los ba
res y cafeterías de la zona y 
comprar lotería en la famosa ad
ministración de doña Manolita. 
Fueron especialmente los asis
tentes al acto procedentes de las 
diferentes provincias españolas 
quienes adquirieron lotería en 
mayor cantidad. Incluso hubo 
quien perdió el transporte de 
vuelta a su lugar de origen por 
hacer cola para adquirir los dé
cimos de lotería. Una mujer que 
viajó desde Barcelona para asís-

tir al acto pasó una ramita de 
romero para repartir suerte en
tre los compradores de los an
siados décimos. 

"La Constitución 
está en peligro" 

Quienes viajaron a Madrid 
desde Alcalá se sumaron al am
biente festivo pero también rei
vindicativo. Carlos Ceballos se 
refirió a que "vamos a Madrid a 
dar un homenaje a nuestra 
Constitución, la de todos los es
pañoles, porque está en peligro. 
Yo creo que hoy habrán estado 
en la Puerta del Sol todos los 
partidos políticos porque la 
Constitución es de todos". 

"Los militantes de Nuevas Ge
neraciones nacimos en el marco 
de la Constitución y nos hemos 
criado dentro de él. Por eso cre
emos que es lo que mejor de
fiende los derechos y libertades 
de todos los ciudadanos y la co
hesión territorial de España en 
estos momentos tan dificiles", 
dijo Virginia Sanz. Pablo mani
festó desde su veteranía de mili
tante del PP que "la Constitu
ción se siente amenazada con el 

Los manifestantes portaron numerosas banderas de España, 
así como de comunidades como Cataluña, Asturias y Aragón 

Jesus Domínguez Picazo antes 
de partir para Madrid 

estatuto de Cataluña que no de
fiende precisamente a España. 
Por eso vamos a dar este home
naje a la Carta Magna". 

Sara Navarro dijo que "la 
Constitución es buena para to
dos los españoles y no nos gus
ta lo que está ocurriendo estas 
fechas con el estatuto. Vamos a 
Madrid a defender nuestras cre
encias". 

Carmen Cano fue la organiza
dora desde la dirección local del 
PP de la expedición: 'Vamos a 
dar el homenaje a la Constitu
ción en la fecha en la que se ce
lebra su aniversario. Es lo que 
piensa el Partido Popular, pero 
también lo que piensa cualquier 
español". José Luís García Prie
to dijo que "se trata de defender 
y homenajear nuestra Constitu
ción. Que lo que está aprobado 
hace veintisiete años se siga 
apoyando. Si la quieren cambiar 
tienen que contar con los espa
ñoles". 
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Durante la cumbre euromediterránea de Barcelona 

Los inmigrantes rumanos de Alcalá se 
entrevistaron con el primer ministro de Rumania 

El presidente de la Asociación 
Cultural de Ayuda e Integración 
del Pueblo Rumano en Alcalá, 
Gheorghe Gainar, acompañado 
por otros miembros de la enti
dad y de diversas asociaciones 
de inmigrantes rumanos en Es
paña, se entrevistaron el domin
go 27 de noviembre con el pri
mer ministro de Rumania, Tari
ceanu Cfilin Popescu, con moti
vo de su visita a España para 
participar en la cumbre euro
mediterránea. La asociación 
complutense envió a la cumbre 
a cinco miembros que tuvieron 
ocasión de relatarle al primer 
ministro la situación de los ru
manos en Alcalá. 

De hecho Tariceanu Cfilin Po
pescu tuvo ocasión de conocer 
la iniciativa de la Comunidad de 
Madrid de abrir en Alcalá un 
centro para rnmanos, así como 
las expectativas de la asociación 
de abrir en la ciudad complu
tense una escuela rumana, un 
círculo literario y de crear un 
grupo folklórico, para todo lo 

Gheorghe Gainar con Tariceanu Calin Popescu 

cual tratan de recabar apoyo 
económico. 

Por otra parte la asociación 
quiere iniciar el Foro Rumania 
2007 con la colaboración del 
ayuntamiento y la universidad, 
así como con la de la embajada 
en Madrid, a fin de plasmar el 

apoyo institucional para el in
greso del país en la Unión Euro
pea en el año 2007, lo que a jui
cio de Gheorghe Gaínar va a su
poner la solución de muchos de 
los problemas de los rumanos 
en Alcalá. 

Puede visharse en el Colegio de Caracciolos, hasta el 18 de diciembre 

Crear por la igualdad en "Arte+válido" 
Desde el 2 de diciembre y hasta el 18 del mismo mes puede visi~arse en el Colegio de Caraccio
los (calle Trinidad, 3-5) de Alcalá de Henares, la exposición "Arte+válldo", organizada por el Cen
tro Miguel Montalvo de la Fundación CAMPs y el Vicerrectorado de Extensión Cultural y Univer
sitaria de la Universidad de Alcalá. En ella, personas con discapacidad intelectual dejan plasma
do su acceso a las prácticas artísticas. "Arte+válldo" estará abierta al público con el siguiente ho
rario: Lunes a viernes, de 9 a 21 h. y sábados domingos y festivos de 11a14 h. 

Los profesores Nato Muzas, 
José Manuel Pascual y César 
Martin Grande han guiado a los 
distintos y numerosos artistas 
participantes en su contacto 
con distintas técnicas artisticas. 

Pintura: Pedro Agüero, Pilar 
Aranguren, Mateo Avellán, Lu
cía de Rivas, Sagrario Manzane
que, Felicia Martinez, Marimar 

Moreno, Jorge Juan Núñez, Lo
renzo Palazuelo, Cristina Popo
lo, Ruperto Rodríguez, Roberto 
Salcedo, Carmen Sanz. 

Construcción en madera: 
Antonio Alcántara, Juan Carlos 
Bemardino, Carlos Cuenca, Pi
lar Fernández, Maripaz Gómez, 
Manuel Martin, Gloria Molina, 
Marigé Prieto, Rosa Rosco, 

Montse Ruiz, Gema Sendarru
bias. 

Técnicas mixtas: Antonio 
Ávila, Francisco Bellido, Basilio 
Corrales, José Antonio Corrales, 
Asunción Femández, Ana Fran
co, Paloma Gómez, Javier Leiva, 
Ana Mayo, Loreto Molina, Ana 
Morales, Javier Morato. 

Será uno de los actos principales programados para el próximo nn de 
semana con mouvo del Día Nacional de la Esclerosis Múltiple 

Cena bénéli·ca a tavor de la AEFEM 
La Asociación Española de 

Enfermos de Esclerosis Múlti
ple (AEFEM) conmemorará el 
próximo fin de semana la ce
lebración del Día Nacional de 
esta enfermedad con la orga
nización de diversos actos. 
Concretamente, el sábado 17 
de diciembre tendrá lugar 
una cena benéfica destinada 
a recaudar fondos para la 
asociación. El encuentro ten-
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drá lugar en el Hotel AC (si
tuado en la calle Octavio Paz) 
de Alcalá de Henares y está 
previsto que al mismo acudan 
írnportantes representantes 
de los principales partidos 
políticos nacionales como Ana 
Pastor (PP), Gaspar Llamaza
res (IU) o el actual Ministro de 
Asuntos Exteriores, Miguel 
Ángel Moratinos. También se 
espera la presencia de digna-

tarios del Ayuntamiento com
plutense, de la Universidad 
de Alcalá y del Obispado. Por 
otro lado, el domingo 18 de 
diciembre la AEFEM del Co
rredor del Henares instalará 
un stand en la Plaza de Cer
vantes con el objeto de recor
dar la celebración del Día Na
cional de esa enfermedad que 
tan dificil hace la vida a los 
que la padecen. 

Tralailllares lle 11 zena 
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una parada de 
autobús para 
el polígono 
Camporroso 

La carretera M-100 a la al
tura del polígono industrial 
Camporroso se ha converti
do en un conflictivo punto 
de circulación, sobre todo 
para los usuarios de los au
tobuses de la línea regular 
Alcalá - Daganzo, quienes 
cada día tienen que bajar 
del vehículo en medio de la 
carretera, un lugar donde no 
hay una parada señalizada. 
Por si esto entrañara pocos 
riesgos, los pasajeros tienen 
que cruzar posteriormente 
esa carretera si quieren ac
ceder al polígono. 

Sin ir más lejos, la maña
na del pasado viernes 2 de 
diciembre, se produjo un ac
cidente en ese punto de la 
carretera M-100 de Dagan
zo, en el que se vieron impli
cados un camión y uno de 
los autobuses regulares 
mencionados anteriormen
te. Este suceso podría estar 
relacionado con las deman
das que desde hace tiempo 
vienen efectuando los usua
rios de transporte de la línea 
Alcalá - Daganzo, quienes 
reclaman que el autobús ac
ceda hasta el polígono in
dustrial Camporroso con el 
fin de evitar los peligros que 
tienen que experimentar 
diariamente. En primer lu
gar, el autobús no cuenta 
con un lugar señalizado 
donde realizar la parada, de 
forma que se detiene en me
dio de la carretera para que 
los pasajeros puedan des
cender del vehículo. Una vez 
sobre el asfalto, los afecta
dos tienen que pasar por un 
segundo obstáculo: cruzar 
esa misma via, que posee 
doble sentido y que algunos 
trabajadore.s del polígono 
-como los de los Supermer
cados Sánchez Romero- de
finen como peligrosa y con 
escasa visibilidad. Los pro
pios trabajadores piden que 
el autobús llegue hasta el 
polígono industrial y realice 
alli la parada puesto que so
lamente supondría dar una 
pequeña vuelta y les ahorra
ría los riesgos innecesarios 
por los que tienen que atra
vesar hasta llegar a su lugar 
de trabajo. 

PUERTA de Madrid 
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cartas 
cana a la Presidenta de la Comunidad de Madrid 

Señora Aguirre: 
Con el mayor respeto me di

rijo a usted para expresarle mi 
total desacuerdo en las confir
maciones que hace habitual
mente de cómo funcionan las 
gestiones de nuestra Comuni
dad, entre otros temas los re
ferentes con la Sanidad Públi
ca, donde repetidas veces con
firma la ausencia de "Las lis
tas de Espera" para especialis
tas médicos e intervenciones 
quirúrgicas. 

A continuación le voy a rela
tar uno de tantos casos de los 
que estamos acostumbrados a 
padecer, éste lo hemos sufrido 
tanto mi familia como yo per
sonalmente, pero no se piense 
que es único, todos además 
conocemos vecinos, amigos y 
familiares con situaciones si
milares. 

Estando ya en lista de espe
ra para un recambio de cotilo 
me surgió un fuerte dolor en el 
pecho, el diagnóstico fue ta
quicardias con tensión arterial 
muy alta, con el tratamiento 
apropiado me recomendó el 
médico que con el menor sín
toma acudiera rápidamente a 
urgencias de mi hospital, dán
dome cita preferente para el 
cardiólogo, con los resultados 
médicos y con tratamiento 
después de estar esperando 
durante meses tuvieron que 
aplazar la intervención por 
surgir este problema corona
rio. En la reanimación post 
quirúrgica tuve complicacio
nes por el mismo tema, lo cual 
me hace agradecer aún más la 
calidad profesional del equipo 
médico-sanitario, pero sin de
jar a usted de recordar la falta 
de personal sanitario que go-

zan todos los centros sanita
rios de la Comunidad de Ma
drid en especial mi hospital 
"Principe de Asturias" de Alca
lá de Henares. 

Mi andadura no termina ahi, 
ya que cuál ha sido mi sorpre
sa, que al solicitar cita médica 
con el cardiólogo para revisión 
el día 25 de noviembre la soli
cito y me dan fecha para el 2 
de junio del 2006 a las 12'30 
horas. Mi indignación es tan 
grande que estoy a punto de 
sufrir un infarto. 

Después de oírla repetida
mente estos dias tantas veces 
en todos los medios de comu
nicación decirnos lo bien que 
va la Sanidad Pública y lo or
gullosa que se pone porque ha 
cumplido su promesa electoral 
de reducir la lista de espera a 
30 días. 

Señora Presidenta eso sólo 
se lo puede creer usted y sus 
amigos los ricos y todo aquel 
que por suerte no tenga que ir 
nunca al médico de la Sanidad 
Pública, pero por favor no nos 
engañen más; si una revisión 
de corazón necesita más de 
siete meses, ¿cómo puede de
cir que ha rebajado la lista de 
espera? 

La realidad es muy distinta a 
lo que usted nos pregona y 
nos da una imagen que no se 
responde a la realidad y a eso 
yo le llamo mentir o engañar y 
no la hemos votado a usted 
para eso. 

No creo que todos los que es
tamos en mi situación y somos 
desgraciadamente muchos, la 
volveremos votar. 

Atentamente, 

Bias ACOSTA LARA 

Aumentan los pasos contra el terial del Colegio 
La oposición al proyecto del 

Partido Popular de construir 
un ferial en la Isla del colegio, 
aumenta y fructifica en de
nuncias y pasos legales reali
zados por partidos y movi
mientos ecologistas. 

La asociación Ecologistas en 
Acción tras haber sido ¡:iproba
da a trámite su denuncia ante 
el juzgado de lo contencioso 
administrativo , ha querido re
forzar su expediente con la 
respuesta que el Partido So
cialista ha recibido del Parla
mento Europeo. 

"Creemos que la unión de los 
esfuerzos es muy importante, 
para alcanzar el objetivo de to
dos como es detener este gran 
error que es la construcción 
de un ferial de cemento, en 
una zona protegida medioam
bientalmente", declara Pablo 

10 de diciembre de 2005 

González, portavoz del Grupo 
Municipal Socialista. 

Recientemente el Parlamen
to Europeo contestó a la pre
gunta realizada por el Grupo 
Municipal Socialista acerca de 
la situación en que se encuen
tra la declaración de Lugar de 
Interés Comunitario (LIC) de 
las márgenes del rio Henares. 
El Parlamento Europeo, ha 
respondido claramente que al 
ser un LIC propuesto debe es
tar protegido y por lo tanto el 
Grupo Socialista ha pedido al 
Equipo de Gobierno que reali
ce el estudio de impacto me
dioambiental en la zona. 

Una respuesta que Ecologis
tas en Acción considera im
portante y de peso y por lo 
tanto necesaria para apoyar 
su causa iniciada. 

Grupo Municipal Socialista 

Francisco Calles, un cero a la izquierda 
De algo, o alguien, de poco 

valor o importancia se dice 
que es "un cero a la izquierda". 
En este caso, aplíquenlo a una 
información publicada en el 
número 1.928 del Semanario 
PUERTA DE MADRID: valor 
nulo. 

La falta de educación mini
ma del actual portavoz del 
Grupo Municipal de Izquierda 
Unida (que no de la coalición, 
donde el señor Calles parece 
que tiene poco que decir y me
nos que hacer) hacia una re
presentante de todos los alca
lainos, como es la señora Mar
ta Viñuelas. 

Calles se retrata y deja pa
tente su poca elegancia y cate
goria para representar a na
die. Así le va a él y a su grupo: 
tres concejales y bajando. La 
"noticia" de sus declaraciones 
deja la desagradable sensa
ción de que el señor Calles hu
biera "vomitado" una completa 
lista de descalificaciones des
pués de consultar un diccio
nario de sinónimos que, por 
otro lado, es la única docu
mentación que debe manejar, 
pues nos tiene acostumbrados 
a su falta de rigor y a las de
claraciones basadas en co
mentarios y rumores que, casi 
siempre, se demuestran in
exactos. Él sí que no se entera, 
ni siquiera de lo que pasa en 
su Grupo. 

Las formas machistas, in
sultantes e incluso agresivas 
incitan a escribir estas lineas. 
Intentando no caer al nivel del 
señor Calles, expresar el re
chazo, la absoluta indignación 
y la repugnancia que me pro
voca escuchar ese tipo de ex
presiones en boca de un políti
co municipal, más aun cuan
do no se refieren a la gestión, 
sino que atacan directamente 
a la persona. 

Ya quisiera el señor Calles 
poder firmar algún día una 
trayectoria como la de Marta 
Viñuelas. Él también fue con
cejal de gobierno, pero perdió 
su oportunidad de hacer algo 
bueno por la ciudad. ¿Alguien 
recuerda alguna medida adop
tada por el señor Calles mien
tras fue concejal de Turismo? 
¿Ha quedado en algún lugar la 
huella de su paso por Econo
mía y Empleo? En estas áreas 
la señora Viñuelas es la cabe
za visible de un gran trabajo 
de promoción de esta ciudad, 
más de moda que nunca. 

Ya comprendo por qué el 
partido al que representa 
Francisco Calles pierde conce
jales cada vez que hay eleccio
nes. Gente como usted, afor
tunadamente para todos, tiene 
un futuro político muy negro. 
Un consejo: reflexione. 

Silvia MARTÍNEZ 

un complutense que va se queia menos 
de la indnerencia de su propia región 

No entiendo cómo pueden 
tener tanta cara los alcaldes 
del Sur, si es verdad que se 
estan quejando de que Alcalá 
esta recibiendo mejor trato 
que ellos. Entonces qué hu
biesen hecho si durante 8 
años hubiesen estado tan dis
criminados como lo ha estado 
Alcalá. Y en cambio, aquí na
die criticó excesivamente que 
digamos que el Sur tuviera 
tantos privilegios a costa del 
Este. Todas las inversiones 
han sido para el Sur y claro se 
han acostumbrado a ello. 
Ahora que es posible que la 
cosa se haya igualado, no es
tán conformes. Ya que Alcalá 
no está recibiendo más, sim
plemente está recibiendo lo 
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que le corresponde y que an
tes se le privaba en beneficio 
del Sur. Lo razonable seria 
que ahora Alcalá hubiese re
cibido más que el Sur, para 
recuperar el déficit existente 
durante 8 largos años. Pero 
bueno, nos conformaremos 
con recibir lo que nos perte
nece ni más ni menos, que ya 
era hora por otra parte. Sim
plemente es cuestión de re
partir. 

Saludos. 

J osé Andrés CASA GIL 
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Amigo Jesús, puesto que 
siempre has sido un buen 
amigo para la Schola Canto
rum, queremos hacerte unos 
comentarios a tu articulo 
"Santa Cecilia, en crisis", fa
cilitando informaciones, que 
quizás no conozcas, para que 
sirvan de aclaración para ti y 
los lectores. 

Los contactos habituales 
que tuvimos hasta el pasado 
mes de Junio con las Corales 
Alcalaínas, afirmaban que el 
Encuentro Coral de Santa Ce
cilia de este año no se iba a ce
lebrar. Cuando, ya en Sep
tiembre, se nos convocó para 
tratar de la organización del 
Encuentro, no ya sólo nuestra 
Junta Directiva, sino el con
junto de nuestros Socios Can
tantes y Directora, a la vista 
del plan de actuaciones y en
sayos que teníamos estableci
do hasta final de año, decidió 
que no nos era posible partici
par en el mismo. Y así se co
municó. La Schola cuida mu
cho que los compromisos que 
contrae no afecten a su cali
dad y prestigio. 

En lo que refiere a que las 

cartas 

Comentarios de la 
Schola camorum de Alcalá de Henares 

Carta abierta a Jesús Cámara 
Corales debieran de dar un 
concierto conjunto en conme
moración del Cuarto Centena
rio del Quijote, te falta infor
mación. Precisamente, para 
no dejar en evidencia al Presi
dente de una de las Corales, 
que en su día hizo una pro
puesta sin contar con ninguna 
de las otras Corales, nos estu
vimos reuniendo todos varias 
veces en Abril del pasado año, 
no ya pensando en la 9ª Sinfo
nia, que desde el principio vi
mos que era irrealizable por 
nuestros Coros, sino tratando 
de montar un concierto en co
mún. Se llegaron a establecer 
documentos de trabajo, lista
dos de cantantes, relación de 
obras de posible interpreta
ción, etc., pero al final la reali
dad se impuso y se desestimó 
el plan de conjunto y se animó 
a que todos los Coros prepara
ran algo especial para sus 

conciertos en este año tan se
ñalado para nuestra Ciudad. 

En lo que se refiere a la 
Schola Cantorum, nosotros no 
mantenemos malas relaciones 
con ninguna otra Coral, ni 
ninguna Entidad Cultural al
calaína. 

Las J ornadas Corales de 
Santa Cecilia, que a través de 
los años pasaron a denomi
narse Encuentros Corales, 
surgieron en l. 996 a iniciativa 
de la Coral Liríca Compluten
se, Orfeón Complutense de 
JJ .MM., y la Schola Canto
rum. A ellas se unieron para 
las primeras la Coral Polifóni
ca Valcalaína y la Coral Virgen 
del Val, completando, como en 
aquel momento afirmó PUER
TA DE MADRID, el total de las 
Corales Alcalaínas existentes. 
Despues, año a año, se fueron 
agregando otros Coros que se 
iban formando. Y así hasta lo
grar que la de este año haya 
sido la XIV edición. 

Plan de aceras v aprovechar nuevo plan arbolado Al no haber participado este 
año, desconocemos cómo se 
ha llevado a cabo la organiza
ción, pero en las trece edicio
nes anteriores, en todas las 
cuales ha participado la Scho
la, la organización ha corrido 
siempre a cargo del Colectivo 
de Corales Complutenses, 
como reza en todos los progra
mas y notas de prensa, lo
grando, eso sí, diversas cola
boraciones, no solo de la Fun
dación Colegio del Rey, sino de 
otros varios Organismos, Es
tamentos Municipales, Enti
dades Culturales y Empresas, 
que ayudaban a la organiza
ción aportando medios de todo 
tipo, incluso económicos, que 
se sumaban a las aportacio
nes dinerarias que arbitraban 
las propias Corales. 

En el anterior gob ierno de 
los socialistas -y estando de 
concejal de Obras el nefasto 
señor Calderón, que debió ser 
el peor concejal de la historia 
de Alcalá en dicha concejalia, 
ahora sólo sale en fotografias 
denunciando lo que no ha he
cho o ha hecho mal, y más le 
valia para los que siguieron su 
inoperante gestión se dedique 
a otra cosa. 

Una de las pocas cosas que 
realizó, que recuerde, fue la 
plantación de árboles de gran 
porte que han crecido y ahora 
levantan aceras y él mismo de
nuncia los hechos, cuando 
ahora que tan acertadamente 
está realizando una gran cam
paña la concejalia de Obras al 
mismo tiempo de hacer el plan 
de aceras podría quitar los ár
boles peligrosos, y quitar las 
raíces de los cortados para 
plantar especies más peque
ñas, como los conocidos árbo
les de bola o japoneses. 

La ciudad, con este tipo de 
árbol de hoja perenne, por lo 
que tiene hoja todo el año, em
bellecería las calles, especial
mente las estrechas, y no per
judicaría a los edificios, vian
dantes, comercios... y daría 
un aspecto totalmente diferen
te a la ciudad. Calles a reem
plazar como San Juan, Te
niente Ruiz, Azucena, Avenida 
de Guadalajara, Torrelaguna, 
etc., etc. Y así una intermina
ble relación de calles. 

PUERTA de Madrid 

Al mismo tiempo que se hace 
el plan de aceras se podria ha
bilitar los huecos que faltan , 
quitar las raíces de los corta
dos, que hay cientos, y unífi
car las calles en esta época 
que es la idónea para plantar 
cientos y diría miles de árbo
les, lo que sí daría otro aspec
to a Alcalá. 

Aprovechando el plan de 
aceras se debería diferenciar 
el casco histórico del resto, 
que en los anteriores gobier
nos se dedicaron a poner bal
dosas rojas cuando en cual
quier casco histórico, y más 
Ciudad Patrimonio, se debe 
diferenciar de colocar en gra
nito, pizarra o tonos grises 
para distinguir el casco al res
to. Está bien, aunque no coin
cido en colocar rojizo en ace
ras de los barrios, pero el cas
co histórico debe de tener un 
único color que es el grisáceo, 
repito de granito o pizarra, lo 
que daría el tono que ahora la 
falta. 

Espero y deseo que el actual 
concejal que tanto se preocu
pa de cambiar la ciudad, que 
está cambiando a pasos agi
gantados, lo que tiene que re
cuperar los cuatro años ante
riores perdidos, cambie de as
pecto y en pocos meses vea
mos nuevo arbolado y nuevo 
color y materiales en las ace
ras, que tanto hace falta. 

Felipe RUIZ 

La Schola Cantorum no reci
be ninguna subvención de la 
Fundación Colegio del Rey. 
Este Organismo Municipal es
tablece y hace pública, anual
mente, una Convocatoria de 
Convenios con Entidades Cul
turales. La Schola Cantorum 
presenta propuestas para la 
organización de actividades 
culturales, el Consejo de la 
Fundación las considera de 
interés, y firmamos un Con
venio de Colaboración por el 
cual la Schola Cantorum de 
Alcalá de Henares se compro
mete a realizar, en el año, una 
serie de actuaciones y concier
tos y, en contraprestación, el 
Organismo Autónomo de Cul
tura Colegio del Rey aportará 

unas ciertas cantidades dine
rarias, el apoyo técnico y ase
soramiento, y la publicitación 
de las actividades en sus so
portes de difusión. Ambas 
partes venimos cumpliendo 
escrupulosamente los acuer
dos, y no existen otros com
promisos. 

Otra cosa es que la Schola 
Cantorum, a través de sus ya 
treinta y un años de existen
cia, ha estado siempre dis
puesta, y lo ha realizado, a co
laborar e intervenir en cual
quier Acto de la Ciudad para el 
que se solicite su concurso, lo 
que ocurre, todos los años, en 
más de una ocasión. 

Y entre estas participaciones 
está la correspondiente al Don 
Juan de Alcalá, en el que, con
tando la del presente año, que, 
por cierto, no era de las actua
ciones pactadas en el Conve
nio, han sido quince las oca
siones en que la Schola ha co
laborado en el espectáculo. Es 
para nosotros una gran satis
facción el que sean los propios 
Directores de la obra quienes, 
al conocernos, soliciten nues
tra participación, aunque ello 
suponga una de las que deno
minas "duras". 

Eso sí, el Concierto de Navi
dad es siempre uno de los que 
incluimos en el Convenio con 
la Fundación. Es ya una tradi
ción y , para nosotros, un con
tento especial el ponernos en 
contacto con nuestros conciu
dadanos en estas fechas con 
nuestra música. 

.. 
Jesús, muchas gracias por

que te intereses por los temas 
de las Corales alcalaínas. 

Con el afecto de siempre 

Schola Cantorwn 
de Alcalá de Henares 

TRATAMIENTO DEL 
ENVEJECIMIENTO 

CUTÁNEO 
SIN CIRUGÍA 

• AUMEtflO DE. LABIOS, 
MENTON Y POMULOS. 

• ELIMINACIÓN DE 
MANCHAS, BOLSAS, 
SURCOS Y ARRUGAS. 

• BOTOX, 
• MESOTERAPIA FACIAL, 
• PEELING SUPERFICIAL, 

MEDIO Y PROFUNDO. 
• SURCOS Y ARRUGAS 

MATERIALES DIVERSOS 
DE RELLENO 
TEMPORALES 
Y DEFINITIVOS. 

CENTRO DE CIRUGÍA ESTÉTICA 
P" de la Estación, l - Ese. Drcha. 2° E 

-ALCALÁ DE HENARES-

Telf.: 91 883 44 55 
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A la atención del señor Francisco Calles, portanz municipal de IZlluierda Unida 

¿Hasta cuándo la financiación inmoral, 
ilegítima y arbitraria de los partidos políticos? 

Le respondo Sr. Calles a su 
carta publicada en PUERTA 
DE MADRID el 26 de noviem
bre. Usted habla de la finan
ciación de la Iglesia y veo que 
no está muy informado al res
pecto. A su ignorancia hay 
que añadir el sectarismo ran
cio del siglo pasado. Parece 
que ya sólo le queda de "iz
quierdas" un trasnochado y 
sectario ataque a la Iglesia 
Católica. Le hablo desde mi 
condición de socialista (de 
tres generaciones) autogestio
nario y católico, y me entriste
ce ver el panorama al que ha 
quedado reducido el socialis
mo en España. 

Empecemos por un acertijo. 
¿Sabe qué banco dio el primer 
crédito al PCE en 1977? Me 
refiero a dinero español, no 
rumano o coreano. ¿Si le inte
resa se lo digo? Empieza por 
Popu y termina lar. Paradóji
co, ¿verdad? 

Otra paradoja. Todavía no 
les he oído una critica al Sr. 
Botín ni a sus beneficios a 
.costa de miles de hipotecas 
fruto de la esp~culación. 
¿Será porque ustedes deben 
mucho dinero a la banca? Le 
animo a que en un próximo 
articulo denuncie desde su 
supuesta condición de iz
quierdas a la banca, a la que 
deben bastante dinero. 
¿Quiere que le recuerde €1 di
nero que debe Izquierda Uni
da? Le pregunto, ¿han pagado 
puntualmente sus deudas 
con la banca?, o por el con
trario, ¿están totalmente 
atrapados por su endeuda
miento? Le propongo otro ar
ticulo sobre La banca capita
lista y la financinción de los 
partidos de "izquierda". Estoy 
dispuesto a pasarle informa
ción. 

Otro tema, muy de actuali
dad, es la utilización de las 
Cajas de Ahorros, que supo
nen el 50% del sistema finan
ciero español, por los partidos 
políticos para su financiación. 
¿Quiere que le pase unos 
cuantos datos sobre lo que re
cibe IU de las cajas? Le pro
pongo otro articulo sobre Las 
cqjas de aJwrros y los créditos 
a los partidos. Sería muy inte
resante. Además le pregunto, 
¿por qué deben ser los parti
dos políticos responsables de 
la gestión de los ahorros de
positados por los ciudadanos 
en las cajas? No lo entiendo. 
¿Dónde está la democracia? 

Los partidos políticos, como 
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IU, no sólo están endeudados 
con la banca, sino que reci
ben numerosas subvenciones 
del Estado. ¿Quiere que le 
diga lo que IU recibe del Esta
do, las Autonomías y los 
Ayuntamientos? Y le pregun
to, ¿por qué con mis impues
tos debo pagar obligatoria
mente los sueldos y la buro
cracia de entidades privadas 
como son los partidos? ¿Por 
qué no se financian ustedes 
sólo con sus cuotas? ¿Es que 
no tienen militantes que sos
tengan su partido? Le pro
pongo que haga otro articulo 
sobre La autofinancinción de 
los partidos políticos. Investi
gue cómo se financiaba la iz
quierda antes de la Guerra 
Civil, tal vez le ayude. ¿Qué le 
parece que IU se financie con 
una crucecita en la declara
ción del IRPF? A mí me pare
ce lo más honrado. 

Resumiendo y con los datos 
del Tribunal de Cuentas y el 
Informe de las cajas de aho
rros le cuento: 

• La deuda de IU con la ban
ca en el 2001 ascendía a 9, l 
millones de euros (1.500 mi
llones de pesetas). La deuda 
en 1994 era 4,18 millones de 
euros (697 millones de pese
tas). La parte vencida era de 
1,3 millones de euros. 

• La deuda en 2001, renego
ciada, con los proveedores 
electorales, era de más de tres 
millones de euros. 

• Sólo en el 2001 recibieron 
8 millones de euros de sub
venciones públicas: para fun
cionamiento ordinario recibie
ron 2,41 millones de euros del 
Estado y el resto hasta los 8 
millones de gobiernos autó
nomos, Cortes Generales, 
asambleas legislativas auto
nómicas y corporaciones loca
les y un pico de donaciones 
anónimas. ¿Por qué crece la 
deuda (más del doble en 7 
años) con estas cuantiosas 
subvenciones? 

• IU es el segundo partido, 
detrás del PSOE, más endeu
dado con las cajas de ahorros. 
Tiene créditos por casi 3 mi
llones de euros. Debe dinero 
fundamentalmente a Cajasur 
de Córdoba y Caja Burgos. 
Dos terceras partes de los 
créditos de Cajasur a forma
ciones políticas son de IU. 
Tienen vencimientos sin abo
nar con Caja Madrid, Unicaja. 
Caja Castilla la Mancha, ade
más de las citadas Cajasur y 
Caja Burgos. 

¿Qué han hecho con tanto 
dinero público y privado? Nos 
gustaría una explicación. 
¿Qué pasa con los vencimien
tos? Al pueblo no le perdonan 
los vencimientos. ¿Por qué a 
los partidos los tratan con 
tanto mimo? 

En su carta usted propone 
al Alcalde que haga un refe
réndum sobre la financiación 
local de la Iglesia Católica. Me 
parece bien. Pero para apro
vechar la ocasión le sugiero 
que su grupo político en el 
Ayuntamiento proponga tam
bién un referéndum sobre si 
los ciudadanos prefieren que 
se pague con dinero público a 
los partidos políticos o que se 
mantengan con las cuotas de 
sus afiliados. Sería muy inte
resante. También podríamos 
preguntar a los ciudadanos 
sobre los sueldos que se auto
asignan los políticos al inicio 
de cada legislatura, sobre las 
dietas que se llevan o sobre 
los gastos de los grupos par
lamentarios. Le propongo que 
pongan en medio de la Plaza 
de Cervantes un gran cartel 
con los sueldos y dietas de los 
alcaldes, concejales, diputa
dos, eurodiputados y al lado 
la cuantía del salario mínimo 
interprofesional. Sería muy 
instructivo para la elabora
ción de esos presupuestos 
participativos. Si usted no tie
ne tiempo yo le puedo ayudar 
a elaborar ese gran y demo
crático cartel. 

Y sobre la financiación de la 
Iglesia, de la que otro día po
demos hablar más exhausti
vamente, le voy a dar algunos 
datos sobre lo que aporta la 
Iglesia (formada por 40.000 
organizaciones en España) 
no al Estado, sino a la socie
dad. Y le recuerdo que la Igle
sia lo hace, no por hacer nin
gún favor al Estado, sino por 
solidaridad. La Iglesia no es 
subsidiaria del Estado, en 
todo caso el Estado debe ser 
subsidiario de la sociedad. 

Sin ánimo de ser exhausti
vo, le informo que en sanidad, 
educación, gastos sociales y · 
humanitarios, y conservación 
del patrimonio, los católicos 
aportan 36.000 millones de 
euros. Es decir la Iglesia 
aporta a la sociedad y ahorra 
al Estado. 

La Iglesia sostiene económi
camente el 80% del patrimo
nio histórico-artístico de 
España. En sanidad la Iglesia 
aporta 107 hospitales, 128 

ambulatorios y dispensarios, 
876 centros de ancianos, en
fermos crónicos, terminales, 
y minusválidos en los que se 
atienden 387.000 personas al 
año. Esto le ahorra al estado 
9.100 millones de euros. En 
educación la Iglesia aporta 
5.140 centros entre guarderí
as, Educación Infantil, Prima
ria, ESO y Bachillerato donde 
estudian un millón de alum
nos. Sólo la escuela concerta
da ahorra al estado 3.000 mi
llones de euros, y si el Estado 
quisiera ofrecer el mismo ser
vicio educativo que la Iglesia 
debería invertir 15.423 millo
nes de euros, casi la suma de 
los presupuestos de Defensa, 
Interior y Fomento juntos. La 
obra solidaria de la Iglesia es 
la más importante de nuestro 
país. Cáritas atiende 987 or
fanatos, 321 guarderías, 365 
centros de educación espe
cial. Anualmente puede aten
der más de 11.000 drogode
pendientes. Se ha hecho car
go de más de 1.300 enfermos 
de sida, 300.000 sin techo y 
114.000 inmigrantes. Además 
Cáritas, Manos Unidas y 
Obras Misionales Pontificias 
aportan la ayuda fundamen
tal de España a los países em
pobrecidos del Tercer Mundo, 
cubriendo al Estado una 
cuantía de 163 millones de 
euros. La Iglesia Católica, no 
sólo la española, mantiene en 
el Tercer Mundo más de 
300.000 organizaciones de 
solidaridad con los empobre- · 
cidos y atiende al 25% de to
dos los enfermos de SIDA del 
mundo. 

Finalmente usted hace al
gunas referencias a Juan Pa
blo 11. Creo que debería mor
derse un poco la lengua ante 
una figura histórica de tal al
tura que desde su juventud 
luchó por la justicia y la liber
tad. ¿Le molesta que Juan 
Pablo 11 haya sido un baluar
te contra el totalitarismo co
munista? ¿Le molesta que 
haya sido el responsable de 
las mayores y contundentes 
criticas al capitalismo inter
nacional en defensa de los 
empobrecidos? ¿Le molesta 
que su autoridad moral haya 
sido reconocida por el mundo 
entero? Pero de esto si quiere 
podemos hablar otro día. Y ya 
que ha sacado el tema de la 
historia de la Iglesia y sus 
pastores, le propongo que 
también hablemos de la his
toria del comunismo y sus lí
deres, en el mundo y en Es
paña, seria muy interesante. 

Carlos LLARANDI ARROYO 
Portavoz Partido 

Solidaridad y Autogestión 
Internacionalista. SAIN 

PUERTA de Madrid 
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• 
La mayoría de la gente for

ma parte o no de la normali
dad por alguna poderosa ra
zón que está más allá de su 
voluntad personal. No sé si 
gracias al código genético o a 
una cultura familiar sedi
mentada a través de sucesi
vas generaciones. Pero, en el 
fondo, la mayoría nace para 
ser regla y otros -los menos
para ser excepción. Descuen
to la menor intencionalidad 
moral en el asunto. Por ejem
plo, uno mismo empieza a 
ser excepción generacional 
porque no es prejubilado ni 
abuelo a pesar de encontrar
se ya a dos o tres metros de 
distancia de la edad regla
mentaria para ser ambas co
sas a la vez. También me 
considero excepción en esa 
costumbre de cultivar los vie
jos fantasmas personales. Si 
he de ser sincero, los únicos 
espectros que me han fasci
nado de verdad han sido los 
de la espléndida obra teatral 
homónima de August Strind
berg. Sin embargo, miro hoy 
a mi alrededor y veo una Es
paña llena de tipos atormen
tados por los viejos fantas
mas de su pasado. Dicen que 
ondean banderas al viento 
para mantener viva la memo
ria colectiva pero si uno se 
fija un poco lo que airean no 
son más que las sábanas de 
aquellos duendes y mari
mantas particulares de 
cuando eran niños y necesi
taban la amenaza de su pre
sencia para ser buenos. Es 
curioso, los fantasmas y los 
políticos han andado siempre 
revueltos. Me lo dijo una vez 
Robert Tocquet, a quien la fa
mosa Madame V había con
fiado sus notas escritas sobre 
su experiencia después de 
pasar una temporada en el 
viejo caserón Le Prieuré. Le 
Prieuré, sede de una antigua 
comunidad de frailes disuelta 
por la Revolución Francesa 
tras el asesinato del padre 
prior, fue el lugar elegido por 
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FANTASMASº" 
camente devaluada donde el 
fantasmilla se limita a poner 
la cafetera de su cocina y co
mer pastel de manzana. 
Como si fuera un vulgar cow
boy norteamericano hacien
do noche a la sombra de una 
arenisca vertical en Monu
mental Valley. Lo malo es que 
me temo que lo esté haciendo 
contra su voluntad y sólo por 
atender la demanda de los 
que viven de su memoria. 
Hay tipos tan pesados insis
tiendo en que las apariciones 
son necesarias para que siga 
el espectáculo que es dificil 
negarse a complacerles. Lo 
más probable es que a los 
fantasmas les guste la sole
dad y perder de vista los sin
sabores del mundo exterior; 
olvidarse, en fin, de esta Hu· 
manidad que parece apren
der con más facilidad los vi
cios que las virtudes de sus 
maestros. Pero la política 
-que convierte a una madre 
en suegra sin más que aña
dirse a la palabra- adora los 
fantasmas. Tal vez porque 
permite a quienes viven de 
ellos aparecer como hombres 
hechos y derechos aunque se 
vistan con el pantalón corto 
de Peter Pan. No me gusta la 
mezcla del amor con los ne
gocios ni de los fantasmas 
con la política. No me huele 
bien. Aquí, en España, tam
bién nos han dado última
mente mucho la matraca con 
el fantasma del general Fran
co desde la televisión y la 
prensa y algunos han recla
mado que hay que convertir 
en escombros sus estatuas
museo. Pero se notaba a la 
legua que los más empeña
dos en la cosa eran vástagos 
de los que pertenecieron en 
tiempos al personal de servi
cio de la casa. Desmemoria
dos propios cultivando la me
moria ajena. No sé si me ex
plico. 

TAllER 

Madame V para pasar una 
temporada junto a sus dos 
hijos. La dama no descansó 
nada. Un espíritu con sayón 
y capucha, cuya silueta sin 
manos recordaba vagamente 
al monje asesinado, estuvo 
persiguiendo a esta señora 
durante todo el tiempo que 
ella permaneció allí. Recuer
do que Robert me comentó: 

- "Sospecho que si el fan
tasma no hubiera sido man
co doble la estancia de Ma
dame V hubiera sido más 
placentera. " 

De alguna manera, las fa
mosas "caras de Bélmez" nos 
tuvieron distraídos a los es
pañoles durante años en el 
mismo sentido, atizando el 
rescoldo de una polémica 
inocua -caras o manchas-, 
mientras otros de carne y 
hueso ataban bien atada la 
famosa transición democrá
tica. Porque, ya digo, los fan
tasmas se dedican a asuntos 
civiles o sanguinarios sólo en 
las películas. En la vida real 
la inmensa mayoría de ellos 
militan en algún movimien
to, partido, sindicato o nido 
de espías. Resulta que Maya 
Obraszowa, la directora del 
museo ubicado en la vieja 
casa de Vladimir Ilych Lenin, 
en Samara, ha informado a 
las autoridades rusas de que 
el personal que está a cargo 
del edificio escucha pasos y 
ve cuadros moviéndose a 
menudo. También afirman 
haber notado otros fenóme
nos paranormales como que 
la cafetera personal de Lenin 
ofrece café recién hecho a los 
visitantes sin que nadie vivo 
manipule el artefacto. La se
ñora directora ha dicho, in
cluso, que cada cierto tiempo 
un exquisito aroma a pastel 
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de manzana -el favorito del 
líder de la Revolución de Oc
tubre- invade el lugar. 

-''Y no hay ninguna paste
lería cerca"- insiste cuando 
alguien intenta hacerle vol
ver a la lógica con la prime
ra pregunta de cajón." 

El cuerpo de Lenin perma
nece en la Plaza Roja de Mos
cú todavía, aunque muchos 
rusos consideran que es 
hora de que sea enterrado, 
como cualquier otro difunto, 
cerca de su casa. En esa 
casa-museo que habitó la fa
milia de los Uliánov en el si
glo XIX se crió el futuro pa
dre del comunismo ruso. Los 
descendientes del personal 
de servicio de entonces son 
ahora los conserjes y cuida
dores de este museo. No sólo 
los reyes, también hay fun
cionarios por descendencia 
dinástica, me consta. Ellos 
son los más convencidos de 
que el edificio está habitado 
por el fantasma del héroe 
bolchevique. A uno siempre 
le ha asombrado esta prolon
gación de la vida por otros 
medios que los fieles hacen 
de sus señores, una vez 
muertos. Como la vieja ama 
de llaves de Rebeca en el ca
serón de Manderley, el ma
yordomo del Conde Drácula 
o el Igor chepudo del doctor 
Frankenstein, sin ir más le
jos. Pero, ya digo, uno creía 
que eso no traspasaría jamás 
la pantalla de los cines. Es
taba equivocado. En la vida 
real no hay fantasma que no 
intervenga en la política aun
que sea cuesta abajo, como 
en este caso. Hemos pasado 
en menos de dos siglos de 
que el comunismo fuera un 
fantasma que recorría Euro
pa a esta actualidad ideológi- Sergio COELLO 

Hiper·Textil LA CADENA 
Comenzamos la temporada con los mejores 
precios en toda la amplia gama de prendas 

• PARA EL COLEGIAL: Amplia gama de CHANDALS, BABYS, 
CALCETINES, SUDADERAS, PANTALONES, ETC. 

• PARA SEÑORA: Los últimos modelos y colores en 
ROPA INTERIOR, CORSETERÍA y LENCERÍA de las mejores 
marcas: Princesa, Teleno, Azabe, Selene, Demar, etc. 

• PARA CABALLERO: CAMISAS, PANTALONES, CALCETINES, 
BOXEA Y CAMISETAS. ;Siempre a los mejores precios! 

Venga a visitarnos 
EN ALCALÁ DE HENARES: el Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
EN AZUQUECA DE HENARES: Avda. de Guadalajara, 25 
EN GUADALAJARA: el Felipe Solano Antelo, 17 
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Si al verbo donar se une el ad
jetivo altruista, tendremos la fór
mula perfecta para definir la si
tuación que se daba en la univer
sidad de Alcalá con relación a le
gados que se hacían de libros. 

Esta práctica no solamente se 
reservaba a los libros, pues las 
donaciones se realizaban de cual
quier otro tipo de enseres y obje
tos materiales (joyas, retablos, 
monedas, pinturas, manuscritos, 
etc.). Tomemos como ejemplos a 
Alejandro de Cabanillas que en
vió varios regalos de plata al co
legio de Málaga, o al presbítero 
Juan Antonio de las Infantas, co
legial del Mayor de San Ildefon
so que con posterioridad llegaría 
a deán de la catedral de Toledo, al 
morir en 1762 donaría al Colegio 
Mayor de San Ildefonso su colec
ción de manuscritos. 

Al parecer, estas donaciones al
truistas no estaban regladas, si no 
que nacían de un desprendimien
to y una magnanimidad persona
les, y por el interés de hacer un 
bien a la sociedad. Especialmen
te, a esa parte de la sociedad de la 
que habían recibido conocimien
to y educación, y que en su ima
ginario representaba los años fe
lices de la su juventud, y por la 
dicha de haber podido recibir una 
preparación intelectual que les 
había servido durante toda la 
vida. Así, Orencio Bernués de Vi
llacampa y Lores, colegial ma
yor, y catedrático de griego, 
cuando murió en 1652, dejó su 
biblioteca al colegio Trilingüe, 
donde había sido estudiante, en 
vez de donarla al más importante 
de San Ildefonso. 

También representaba un esta
tus social por parte del donante, 
pues como veremos más adelante 
no todas las entregas eran <!dmiti
das, seleccionando de alguna ma
nera a las personas que habían al
canzado un triunfo profesional. 

FÓRMULAS 
DE DONACIÓN 
Las diversas fórmulas emplea

das para donar libros se pueden 
resumir en tres: En dinero, en li
bros y dinero, y en libros. Ejem
plos de cada una de las tres fór
mulas podemos aportar. En cuan
to a los que ofrecían dinero para 
la biblioteca tenemos a Juan de 
Ortega Montañés, colegial de 
Málaga, que como reconocimien
to al colegi9 le envi<,5 600 pesos 
para su librería. 

Por lo que respecta a los que 
enviaban libros y dinero conjun
tamente aparece el alumno del 
mismo colegio anterior, Juan de 
Rojas Centelles que: "Dejó su li
brería que es muy grande, y cien 
ducados para su conducción" 
(1684). Otra muestra sintomática 
es la que nos ofrece el ~o~ispo 
Alonso Velázquez, colegial dde
fonsino, que habiendo muerto en 
1587 incluía en su legado testa
mentario la cesión de su bibliote-
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Miscelánea Históñca Complutense 

Donaciones librarias a colegios de la 
Universidad de Alcalá (s. XVI-XVIII) 

ca y mil ducados de renta para 
que se hiciese una sala para la li
brería en el Colegio Mayor de 
San Ildefonso. 

Quedan por último, los que 
únicamente donaban libros. Es
tos a su vez se pueden dividir en 
dos clases: los que enviaban bi
bliotecas enteras, y los que sólo 
remitían libros sueltos. 

Un procedimiento más o me
nos habitual era la donación 
completa de la biblioteca, que 
había sido formada por su pro
pietario a lo largo de los años, y 
que contenía libros de una deter
minada materia, por lo común re
lacionados con la actividad pro
fesional del titular. 

De la primera posibilidad 
apuntada tenemos abundantes 
datos que señalan a los alumnos 
Manuel González Campos, Cle
mente de Benavente y Muñoz, 
José de Bartolomé García y Ri
bas, José Zurita, o Joaquín de Po
veda y Soria, como donantes de 
la totalidad de sus bibliotecas 
particulares al colegio, en este 
caso, al de Málaga, entre los si
glos XVIl y XVIII (1). También 
al antiguo colegial de San Cle
mente Mártir, Francisco Martí
nez del Campo y Carvajal, quien 
en marzo de 1735 donó igual
mente 242 tomos que figuraban 
en sus anaqueles al colegio de los 
Manchegos "que tratan de expe
culativo, expositivo y moral" (2). 

Otra situación que se daba era 
la donación de una parte de la bi
blioteca, con un número determi
nado de ejemplares, comq ocu
rrió a Juan José García Alvaro 
que envió en 1782 al colegio de 
Málaga la obra de Bolandos en 
50 tomos "in folio" encuaderna
dos en pasta, que fue tasada en 
12.000 reales. También colegial 
malagueño Lorenzo García que 
dejó en 1718 veinte tomos de Te
ología escritos por jesuita Juan 
Marín. 

En cualquier caso, no tenemos 
datos suficientes para precisar el 
número total de ejemplares rega
lados a los diversos colegios. Tan 
sólo podemos aproximarnos con 
datos de carácter impreciso o ge
nérico como el que nos suminis
tra Juan Antonio Maldonado que 
señala que "dejó su espléndida 
biblioteca al colegio", o la del 
obispo Martín Terrer de Valen
zuela que se califica de "excelen
te", comprada en parte en Roma, 
y que donó al colegio de Aragón. 
En ella destacaban obras de Sa
grada Escritura, Patrística, Teo
logía, Filosofía, Moral y Dere
cho, etc., entre otras, alcanzando 
en torno a los mil volúmenes (3). 

LOS DONANTES 
Tres pueden ser los tipos de 

donantes diferentes que encon
tramos a la hora de analizar este 
tema. Dos serían sujetos físicos y 
otro sujeto jurídico. 

El primero de los casos que 
nos encontramos sería el propio 
fundador del colegio, como me
dio de dotar y engrandecer su 
propia fundación. Tan ~ólo ~os 
escuetas muestras para ejemplifi
car lo afirmado. Juan Alonso de 
Moscoso, fundador del colegio 
de San Ciriaco y Santa Paula o 
"Málaga", mandó trasladar des~e 
la ciudad malagueña toda su bi
blioteca para "el adorno del di
cho Collegio y del Rector y Cole
giales que en el residiesen". Otro 
ejemplo es el fundador del cole
gio de Aragón, Martín Terrer de 
Valenzuela, al cual ya nos hemos 
referido anteriormente y que en 
las constituciones de 1740 seña
lan: "Porque para el aprovecha
miento de lo que ha de estar en 
dicho Collegio es conveniente, 
que se tenga muy gran cuidado 
con la librería, y los libros, que 
su Ilustrísima, el señor fundador, 
dio a dicho Collegio, y que no se 
pierdan ni menoscaben" (4). 

El segundo de los tipos estaría 
representado por antiguos alum
nos y profesores. Sería redun
dante insistir de nuevo sobre el 
tema del que ya hemos ofrecido 
suficientes ejemplos a lo largo 
del texto. 

Quedarían en tercer lugar, las 
instituciones, en este caso, cole
gios, que aportaron sus coleccio
nes bibliográficas a otros cole
gios, en una donación forzada. 
Esta situación se dio en la segun
da mitad del siglo XVIII, cuando 
se producen una serie de refor
mas que harían desaparecer algu
nos colegios para integrarse en 
otros. Recordar, por ejemplo, que 
el colegio de Santa Justa y Rufi
na cuando se incorporó al de los 
Verdes lo hizo "con sus mubles y 
libros", o que el colegio de Jesui
tas tras la expulsión hizo entrega 
de su abultada biblioteca al Cole
gio Mayor, después de no pocos 
problemas. 

En principio, esta práctica no 
estaba reservada a un tipo deter -
minado de persona. Sin embargo, 
se aprecia una mayor incidencia 
entre los miembros del clero se
cular, que entre los integrantes 
del clero regular. Al hacer balan
ce de sus vidas, y al no contar 
con familiares u otras personas a 
quienes legarlos, preferían do
narlos a instituciones donde su 
contenido pudiera ser aprovecha
do con mayor garantía. Por el 

contrario, los clérigos regulares, 
soüan ingresarlos en las bibliote
cas de su propia orden religiosa. 
Otros donantes ocasionales eran 
los juristas que en sus mandas 
testamentarias incluían esta con
dición. 

El momento en el que se hacía 
la donación era vanable como 
también era variable el personaje 
que los donaba. Unos entregaban 
sus libros durante la estancia en 
el colegio, mientras que otros lo 
verificaban después de haber sa
lido de sus aulas, coincidiendo 
con la elaboración del testamen
to. 

NO TODOS 
Pero no siempre las donaciones 

llegaban a su destino final. En al
gunos casos eran rechazadas por 
diversos motivos. Así, el colegial 
de Málaga, Tomás Gutiérrez de 
Vergara, al dejar su librería al co
legio éste no la acepta por ser pe
queña y "dejarla cargada con 
una misa cantada y perpetua 
cada año el día de Santo Tomas 
de Aquino". En otro caso, la igle
sia de Murcia envió en mayo de 
17 51 un escrito al Colegio Mayor 
de San Ildefonso en que decía ha
ber fallecido el Sr. Bernardo Ali
que Gutiérrez y que había donado 
parte de sus libros al Colegio Ma
yor. Pero la cuantía o el interés 
debían ser escasos, y por eso de
terminaron que primero los ven
dieran, y luego enviaran el dinero 
a dicho Colegio Mayor (5). 

NOTAS: 

(1) GUTIÉRREZ TORRECI
LLA, Luis Miguel: El Colegio de 
San Ciriaco y Santa Paula o "Má
laga" de la Universidad de Alcalá 
(1611-1843): Historia de una lnsti
tu-ción Colegial Menor. Alcalá de 
Henares: Fundación Colegio del 
Rey, 1988, pp. 311-328. 

(2) BARRIO MOYA, José Luis: 
"Una importante biblioteca donada 
al colegio alcalaíno de San Cle
mente Mártir o de los Manchegos 
en 1735" En Actas del Vi Encuen
tro de Historiadores del Valle del 
Henares. Alcalá de Henares: Insti
tución de Estudios Complutenses; 
etc, 1998, pp. 411 -418. 

(3) POLO RUBIO, Juan-José: 
Martín Terrer de Valenzuela 
(1S49-1631): darocense ilustre y 
obispo aragonés. Zaragoza: Insti
tución Femando El Católico: Cen
tro de Estudios Darocenses, 1999, 
pp. 157-159. , . 

(4) RUIZ RODRIGQEZ, Ignacio 
- ALONSO MARANÓN, Pedro 
M. - CASADO ARBONIES, Ma
nuel: El Colegio de Aragón de la 
Universidad de Alcalá de Henares. 
Contexto histórico y jurídico 
(1611-1779 ). Madrid: Dykinson, 
2001, pp. 129-130. 

(5) A.H.N. Universidades. 696-
F, fol. 561 V 

Pedro BALLESTEROS 
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- Es muy posible que su le
yenda venga de tan lejos por el 
respeto con el que se la trató 
ya en los libros más antiguos. 
En el Antiguo Testamento, en 
su primer libro, el Génesis 
con el que se inicia el Penta
teuco, se narra como Noé, 
hombre justo entre sus con
temporáneos, recibió el encar
go de Dios de que entrara en 
el arca con su familia y dos 
animales, un macho y una 
hembra -se ve que el creador 
no quería mariconadas- de 
cada especie, pues iba a des
truir todos los seres que habi
taban la faz de la tierra por 
medio del diluvio. Y cuando 
pasaron cuarenta dias y pere
ció cuanto sobre la tierra tenía 
un hálito de vida, y las aguas 
bajaron, soltó primero un 
cuervo y luego una paloma 
que volvió con una rama de 
olivo en su pico. El Diluvio ha
bía terminado. Y la paloma, 
con su rama de olivo en el 
pico, pasó a ser el símbolo 
que ha sido por los siglos de 
los siglos. 

Así ha sido por muchos 
años. Pero todo cambia, nada 
permanece. Una cosa era, 
hace algunos años, ver los 
parques con sus palomas re
voloteando -siempre fue una 
bandera turística para Barce
lona ver la Plaza de Cataluña y 
las Ramblas cuajadas de palo
mas- ver por todas partes pa
lomas y más palomas, y otra 
cosa, a la vista del exceso co
lombofilicb, fue el empezar a 
quejarse, entre otras cosas de 
tanta defecación corrosiva 
para todo, para estatuas, para 
toldos, para tejados, para ca
lles, para todo en fin. A lo que 
se deberá añadir sus costum
bres sociales -que las palo-

las confidencias de Don Miguel 

Palomas 
Si algún animalito ha tenido desde siempre 
buen cartel, como si de un torero siempre 
respetado por cumplidor se tratara, ese 
animalito ha sido la paloma. Si Picasso 
pintaba una paloma, era la paloma de la 
paz o si un socialista de izquierdas, o sea un socialista 
sin corrupciones y faramallas, léase Tierno Galván, que
ria simbolizar una ideología, lo hacía con una paloma 
cuya cola era un puño. Y así podriamos seguir y seguir 
hasta aburrirnos. El animalito idílico por excelencia, el 
más respetado siempre, lo fue la paloma. Tal vez la go
londrina, con su leyenda de que arrancó las espinas de la 
corona del crucificado, se le aproxime. Pero las palomas 
siempre serán las palomas. Hay clases. Faltaria más. 
mas no son unos animales tan 
cándidos como parece- sus 
parasitaciones y transmisio
nes a los humanos de enfer
medades, sus defectos hasta 
no hace mucho ocultos o no 
publicitados. Vamos, que el 
amor idílico hacia las palo
mas, queridas y respetadas, 
se ha ido reduciendo hasta el 
punto de que en demasiados 
lugares se las trata de ratas 
del aire. Casi nada. 

Yo puedo dar fe de que toda 
la zona de la ermita de San Isi
dro, era un auténtico semillero 
de palomas y más palomas. Y 
cuando se hicieron, no hace 
mucho, obras en dicha ermi
ta y se taponaron todos los 
huecos en los que anidaban, 
se produjo una desbandada 
de tanta paloma como allí vi
vía que aún, pese al tiempo 
transcurrido, continúa al no 
haber encontrado tanta palo
ma nuevo alojamiento. 

Este es hoy el gran proble
ma de las palomas. Son dema
siadas en todas las partes. Se 

reproducen como ratas. Abun
dan vayamos por donde vaya
mos. Lo que podría ser bucóli
co ha pasado a ser algo ina
guantable. No sé, ni tampoco 
me haria cambiar de opinión, 
cuál sea el parecer de los gru
pos dedicados a la protección 
de animales, al ecologismo y 
esas cosas. Comprendo per
fectamente que hay demasia
das cosas que se deberían res
petar y no se respetan y com
prendo que es obligado, como 
transitorios habitantes de la 
Tierra que somos, cuidar, 
mantener y transmitir a nues
tros descendientes un planeta 
cuya degradación sea sola
mente la precisa y necesaria. 
Lo que entiendo no significa 
que a las palomas, entre otras 
especies, se las consienta, sin 
otras exigencias, que se adue
ñen de zonas y lugares en los 
que ni producen efectos agra
dables, pasando a todo lo 
contrario, al hartazgo que pro
duce tanta paloma en libertad 
y molestando. 

EN ESPARTALES SUR 

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 
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Hay palomas bravías, silves
tres, torcazas que anidan en el 
campo, donde mejor están y 
menos molestan. Hay palomas 
domésticas, de las que se 
utiliza como abono sus deyec
ciones, la palomina similar al 
guano, así como sus plumas y 
plumones. Y hasta como ali
mento -algún palomino de 
añadidura los domingos
fueron a la mesa de D. Qui
jote. Pero ha llegado el mo
mento en que tanta paloma en 
la ciudad va siendo excesi
va - según el viejo refrán, tan
ta perdiz aburre, y se trata de 
perdices- pasando a ser de 
una alegria para la vista a un 
desagrado para todo lo rela
cionado con la convivencia, es 
el momento de pensar, como 
por muchos ayuntamientos de 
esta Nación ya se ha hecho, 
en procurar aliviar al ciudada
no de la excesiva presencia de 
las antes muy queridas palo
mas -queridas cuando éra
mos menos en la familia y mu
cho se desconocía de ellas- . 

Y aliviarnos de tanta palomi
ta por los métodos que sea: 
desde el ahuyentamiento, si es 
posible, a la esterilización o, 
si preciso fuera, con métodos , 
eliminatorios, que seguro los 
hay. Pero dada la excesiva 
cantidad de palomas que hoy 
por todas partes nos acucian, 
cual película de Hitchcock, 
bueno seria que en campaña 
electoral, algún partido nos 
ofrezca, además de plantar 
árboles, para contento de los 
ecologistas, eliminar palomas, 
para disgusto de los mismos, 
que de todo ha de haber en la 
viña del Señor. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

FOTODEPILACIÓN 
INDOLORA 

PERMANENTE 
LUZ PULSADA 
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Desde mediados del pasa
do mes de Agosto estaba cir
culando el "Anteproyecto de 
rehabilitación y adecuación 
de los cuarteles del Príncipe 
y Lepanto de Alcalá de He
nares para nuevos usos", 
elaborado por Arpegio S.A. 
según habían acordado en 
su día la Comunidad de Ma
drid, la Universidad y el 
Ayuntamiento de Alcalá. 

Es curioso constatar cómo 
un asunto que desde todas 
las instancias viene años 
planteándose como de tras
cendencia capital para 
nuestra ciudad, esté pasan
do sin pena ni gloria tanto 
en los medios, como en los 
mentideros públicos locales. 
Y algo más grave aún a mi 
juicio: por aquellos pocos 
que, a pesar de todo, se han 
preocupado y lamentado los 
planteamientos que presen
ta el citado anteproyecto, se 
piensa que el asunto se ha
bía parado con la postura 
contraria al mismo que ma
nifestó en Septiembre una 
comisión interna de la Uni
versidad al respecto. 

Sin embargo, lo que se 
vaya a hacer o dejar de ha
cer en esa céntrica manzana 
de nuestra ciudad es de tal 
trascendencia para bien o 
pma mal del futuro de Alca
lá, que todo debate público 
al respecto es poco. La Uni
versidad está cumpliendo 
sus deberes fomentando un 
seguimiento del tema en sus 
instancias propias, pero 
esto es lo menos importante 
en un asunto de este tipo, 
porque la ciudad es la que 
se verá transformada con la 
actuación que se lleve a 
cabo en los citados cuarte
les. Y a mi juicio Arpegio, 
que está en este asunto a 
instancias del Ayuntamiento 
y la Comunidad, está traba
jando con unos plantea
mientos muy perjudiciales 
para Alcalá de Henares. 

El anteproyecto que se co
noció gracias a filtraciones 
que luego no tuvieron más 
remedio que explicitarse 
ante el requerimiento de la 
Universidad, se concreta su
cintamente en lo siguiente: 

. . 
- El Colegio del Príncipe 

(75% del total y situado en 
la plaza de San Diego) se 
destinaría a Centro Comer
cial, hotel, multicines y ofici
nas de explotación privada. 

- El Colegio de Lepanto 
(25% y situado en la calle 
Colegios) seria de uso uni
versitario y de dotación ins
titucional. 

- En una planta sótano 
ocupando gran parte de la 
superficie, iría un aparca-
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Los cuarteles. 
¿Quién teme al debate? 
miento para 750 plazas. 

- Los patios serian ocupa
dos por nuevas edificacio
nes y los pabellones del pe
rímetro no sufrirían casi 
modificaciones, sólo restau
raciones. 

- El área urbana circun
dante casi no registraría 
modificaciones estructura
les. 

- La financiación se haría 
con dinero alcalaíno genera
do en las recalificaciones de 
la Garena y gestionado por 
Arpegio S.A. , que lo recupe
raría para la Comunidad de 
Madrid en un plazo de 16 
años con la concesión a la 
explotación privada del 
Centro Comercial, hotel, 
multicines y oficinas cita
das. 

Y junto a ello, hay un pla
zo de ejecución de obras 
que, comenzando en Junio 
de 2006 prevé haberlas ter
minado en Marzo de 2008. 

La Universidad dijo en 
Agosto que, de momento, no 
aceptaba este plan al que no 
consideraba tan siquiera 
"anteproyecto" y que debería 
irse como medida previa al 
estudio de un "Plan espe
cial" de la manzana de di
chos cuarteles, pero al mis
mo tiempo seguía y sigue 
considerando, a instancias 
del Rectorado, que lo que se 
haga ha de ser de acuerdo 
con la CAM y el Ayunta
miento de · Alcalá. Y es, pre
cisamente aquí, donde sur
gen las dudas sobre si real
mente este plan, más o me
nos maquillado para las 
próximas (inmediatas ya) 
reuniones, es el que al final 
va a seguir adelante. Y ello 
porque desde el principio 
las condiciones impuestas 
por las actuales autoridades 
de la CAM y del Ayunta
miento a una universidad 
con una obsesiva falta de 
confianza para obtener re
cursos por sí misma, han 
sido las reflejadas básica
mente en este anteproyecto, 
es decir: 

- Dinero disponible: el del 
Consorcio de la Garena 

- Uso principal: Centro co
mercial 

- Gestión de la operación 
por Arpegio S.A. y recupera
ción del dinero por la mis
ma. 

Son estos planteamientos 
de base los que, a mi juicio, 
son erróneos y perjudiciales 

para la ciudad de Alcalá, 
por las siguientes razones: 

1) Sin necesidad de cargar 
las tintas, está claro que no 
es justificable que un dinero 
Oas plusvalías de la Garena) 
que han sido generadas en 
Alcalá como consecuencia 
del mero crecimiento de su 
población, no se inviertan 
en la propia Alcalá sin con
diciones de recuperación 
por sus indirectos acapara
dores. No es permisible que 
la Presidenta Aguirre se 
vaya a arrogar el mérito de 
hacer una gran inversión en 
Alcalá cuando ello es mani
fiestamente falso. 

2) Un centro comercial ba
sado en los escuetos "estu
dios" (más bien simples ex
presiones de voluntarismo 
de oferta sin base empírica 
alguna de demanda efectiva) 
que el anteproyecto refiere, 
tiene abrumadoras posibili
dades de convertirse en esta 
zona en uno de los estrepi
tosos fracasos de experien
cias similares, como ha ocu
rrido con el centro comercial 
de la Puerta de Toledo. Cla
ro, que hecho el desaguisa
do, las plusvalías se habrí
an realizado y embolsado y 
ya no habría responsables. 
Pero la ciudad de Alcalá y la 
Universidad tendrían en sus 
manos una zona degradada 
como en tantas "inner ci
ties" donde se ha hecho lo 
mismo. 

3) Arpegio SA, (instrumen
to de la CAM) que seria el 
agente de esta operación no 
es precisamente un ejemplo 
de planificación urbanística 
con buenas credenciales en 
nuestro Corredor del Hena
res y en Alcalá en particu
lar. La ciudad empieza a 
percatarse de lo que ha ocu
rrido en los últimos años de 
gestión CAM-Ayuntamiento 
del PP en medio de una in
explicable apatía de la opo
sición: a) Adulteración abu
siva del plan de urbanismo 
de 1991, con la generación 
de escandalosas plusvalías 
privadas y migajas públicas, 
con el exponencial creci
miento de las necesidades 
sin cubrir y liquidación o 
degradación de nuestro en
torno natural. b) Pretensión 
de aprobar un nuevo plan 
que convertiría ya sin remi
sión a Alcalá en un barrio 
de trescientos mil habitan
tes sin espacios libres y es
casas dotaciones sociales, 

dentro de una conurbación 
sin solución de continuidad 
entre Madrid y el limite con 
Guadalajara. Hagámonos la 
pregunta: ¿confiamos en el 
atentado contra las condi
ciones de vida de los habi
tantes presentes y futuros 
en nuestro corredor que pre
tende perpetrar Arpegio en 
el Encín?. Pues lo de los 
cuarteles es lo mismo. 

En la Universidad se ha 
planteado abiertamente la 
discusión sobre si, dado que 
hay que buscar el dinero y 
no hay que hacer ascos a las 
fuentes privadas que preten
den su lógica remuneración, 
¿por qué no ir directamente 
a esas fuentes sin jugar a 
esas operaciones de falsos 
entes públicos, que en la 
práctica encubren meros de
signios políticos partidistas 
y connivencias privadas fue
ra de la competencia leal?. 

En lo que es sustantivo, 
que es no equivocarse en las 
decisiones de inversión para 
el largo plazo, la Universi
dad de Alcalá debería de 
confiar en sus propios inves
tigadores de este tipo de 
operaciones (análisis coste
beneficio) que son, precisa
mente, unos de los mejor 
considerados a nivel nacio
nal. Las voluntaristas previ
siones de Arpegio sobre los 
efectos económicos para la 
ciudad del "plan-centroco
mercial" parecen hechas 
simplemente para justificar 
unas decisiones adoptadas 
de antemano. Y en lo que es 
devolución a los ciudadanos 
de Alcalá de los esfuerzos 
que han hecho por su uni
versidad, no deberla una 
institución del "saber y del 
hacer" independiente en el 
fuero y en la eventual co
yuntura política (y menos 
aun a año y medio de elec
ciones locales y autonómi
cas) ser compañera de viaje 
de una política urbanística 
especulativa, que se quiere 
dejar atada aprisa y corrien
do por lo que pueda pasar. 

Ni una palmadita en la es
palda por parte de Esperan
za Aguirre vale el futuro de· 
algo tan importante como · 
los cuarteles. Y el dinero 
está donde se quiera buscar 
porque se va a pagar por él. 
Sobre todo, como es el caso, 
cuando ni siquiera el dinero 
que es de Alcalá nos lo dan 
gratis. ¿Que gratis? ¡A pre
cio de mercado cautivo! 

José MORILLA CRITZ 
Catedrático de Historia 

e Instituciones 
Económicas UAH 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro .............•....................................................•...... 91 877 17 40 
Cruz Roja ....•.•......•.............................................. 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social.. ............................................•.......................... 91 889 23 58 
Urgencias ~uridad Social (a partir 17 h.) ..............................•............. 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Comisaña. Cuerpo Nacional de Policía ................................... 91 879 63 90 
Policía Nacional .....•....................•...........•....................•.............................. 091 
Policía Municipal .................................................................•.......•.............. 092 
Guardia Civil .............•.......................................•.•........................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) ......................................•....................... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .......................•............ 91 888 39 62 
Agentes Forestales ....................•.......................•........................ 91 888 00 83 
Protección Civil ..............•........................................... 91 87712 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ..•....................•..................................................... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 I 79 
RENFE ..............................................................•........................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ....•............................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto .............................•................•......................... 91 88816 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ...........................•................•.................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ........................................•.•....................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .............................•................•...... 91 877 17 80 
Cámara de Comercio ....................................•......•.....•.......•....... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ......•.......................................... 91 88712 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) ....................................... 902 13 60 13 
Servicio Recogida Muebles ................•..........•.....•...•................. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ...............................................•.............. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ...........................................•....... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .........................................• 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
ASAYAR (AsociacióndeAyudaAntialcohólicaRehabiílladora) ...••••. 918811245 y 686 714255 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer •................ 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ................................•...................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes •............................................•.............•.. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ..........................•........................... 91 280 06 55 
OMIC ......................•...................................................................... 91 87717 30 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ........ : ...................•...........................•....•....•.•....... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ....•.....•.............•..•......................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 879 74 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ...............................................•......... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .........................................••...•.•................ 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ........................•......... 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juz~ado Decano .........•.........................•..................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 2' planta) .•.....•.......• 91 879 65 02 I 03 I 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................• 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ...•.............................•........ 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFÓNICA ....................•.... 91 882 38 75 / 91 878 10 69 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .........................•........ 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 'IV. Juegos, Biblioteca. Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
HlF.: 19491 26 26 02 - 26 21 38 - e/ V11111H• llavano. 5 v 1 

amaueca de Henares IGUADAWMAJ 
knl. 44 ClnL llADRID--CELOllA 
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Bartolomé González puso la primera piedra junto a Francisco Moreno 

la empresa inició la construcción de su nueva planta industrial tecnológica en Alcalá 

Se colocó la primera piedra 
de la nueva Poliseda 
El jueves 1 de diciembre se celebró la ceremonia de colocación de la primera piedra de la 
nueva planta industrial tecnológica de Poliseda para la producción de hilos industriales de 
alta tenacidad para tejidos textiles técnicos, vulcanizados y geotextiles. El acto contó con la 
presencia, entre otros, de !Jartolomé González, alcalde de A!cJllá, y del presidente. ~e PC?~e
da, Francisco Moreno, as1 como de representantes del comite de empresa. Tamb1en asistie
ron, entre otros concejales, los portavoces municipales del PSOE, Pablo González, y de JU, 
Francisco Calles, que son trabajadores de Poliseda en excedencia. 

La colocación de la primera 
piedra simbolizó para Poliseda 
la modernización de la empre
sa, que contará en julio de 
2006 con una de las más avan
zadas factorías de su clase. Se
gún la empresa, la construc
ción de esta planta tiene como 
objetivo garantizar la viabili
dad futura de la compañía. 

Las nuevas instalaciones dis
pondrán de una dotación tec
nológica de última generación. 
La maquinaria que se instalará 
en esta planta vertebrará un 
proceso prod~ctivo capaz de 
garantizar a Poliseda un lugar 
preeminente en el sector y de 
hacer frente a la fuerte compe
tencia que se deriva de la glo
balización del mercado. 

Innovación, tecnología 
avanzada y competitividad son 
los pilares sobre los que se 
asienta esta nueva fábrica con 
una superficie de 11.000 me
tros cuadrados, que se constru
ye en Alcalá. La planta indus
trial tecnológica producirá ar
rededor de 10.000 toneladas 
anuales de hilos industriales 
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El presidente de Poliseda, el alcalde de Alcalá 
y un representante del comité de empresa 
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............. 
de alta tenacidad, capaces de 
fabricar los tejidos textiles de 
la mayor calidad de cuantos se 
producen en el mundo. 

Poliseda es una de las com
pañías de referencia del tejido 
industrial textil de nuestro 
país. La construcción de las 
nuevas instalaciones garantiza 
la viabilidad de una empresa 
con un enorme arraigo en Al
calá desde que se instaló pri
mero con el nombre de Perlo
fil, después con el de La Seda 
de Barcelona y ahora como 
Poliseda. 

Una larga crisis 
Si Poliseda tiene un enorme 

arraigo en Alcalá, otro tanto 
ocurre con su larga crisis cuyo 
último capítulo fue en el vera
no de 2002 cuando la empresa 
firmó suspensión de pagos. Si
tuada desde su implantación 
en Alcalá en la carretera de 
Camarma, Poliseda vivió uno 
de sus momentos más delica
dos. Por entonces la empresa 
tenía 379 trabajadores cuando 
en los años setenta llegó a te
ner 1.247. 

El conflicto fue tal que in
cluso en el pregón de ferias, 
que pronunciaron los protago
nistas de la serie de televisión 
'Cuéntame cómo pasó', hubo 
un recuerdo para los trabaja
dores de Poliseda que se con
centraron junto a la capilla del 
Oidor. El recordatorio lo hizo 
Imano} Arias. 

La solución planteada por la 
empresa al ayuntamiento fue 
especular con los terrenos que 
históricamente ha tenido junto 
a la carretera de Camarma, 
trasladándose a uria parcela 
mucho más pequeña y moder
nizar en ella su maquinaria. 
Los propietarios pidieron la 
recalificación de los terrenos 
al objeto de conseguir con la 
venta de los mismos para la 
construcción de viviendas los 
recursos necesarios para el 
traslado y para garantizar su 
supervivencia. En el acuerdo 
participaron el comité de em
presa y todos los grupos políti
cos municipales. 
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Eduardo · Calderón afirmó 
que "con lo que nosotros en el 
grupo socialista no estamos 
de acuerdo es que no se to
men cartas en el asunto desde 
el equipo de gobierno ante la 
reclamación que hacen los ve
cinos de que se retiren las an
tenas". Calderón afirmó que 
"aunque no existe en estos 
momentos una ordenanza so
bre la instalación de antenas 
de telefonía móvil, sí existe 
una moratoria para que en el 
periodo de tiempo hasta que 
la ordenanza esté en vigor no 
se instalen antenas de telefo
nía móvil en el casco urbano". 

El grupo de concejales del 
PSOE dijo que "las reivindica
ciones de los vecinos son to
talmente justas y en este caso 
la administración local, que es 
la que tiene que resolver los 
problemas de los vecinos, no 
puede permanecer impasible 
ante esta proliferación de an
tenas a sabiendas de que evi
dentemente las que se están 
poníendo, aunque sea en pro
piedades privadas, no tienen 
permiso por parte municipal". 

Por esta razón el PSOE pide 
que se tomen cartas en el 
asunto desde el ayuntamien
to: "Se tiene que conminar a 
las operadoras de telefonía 
móvil a que retiren las ante
nas y si no lo hacen debe eje-
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El PSOE Pide que se aplique la moratoria 
que impida su instalación 

"El Val está sembrado 
de antenas de telelonía" 
Tres antenas de t elefonía m óvil en un radio de apenas 500 
metros en el Val. Los vecinos no quieren que su barrio esté 
sembrado de estos dispositivos que según diversos espe
cialistas emiten radiaciones y son fuentes de un impor
tant e incremento de enfermedades como el cáncer. El gru
po de concejales del PSOE ha pedido que se aplique la mo
ratoria por la cual no se concedan permisos de instalación 
de antenas mientras no hay a una ordenanza reguladora y 
si no existe permiso alguno se proceda a ordenar la retira
da de las antenas: "El Val está sembrado de antenas y los 
vecinos están intranquilos", dijo el concejal socialista 
Eduardo Calderón. Una de las antenas se encuentra en la 
calle Luis de Madrona con Braulio Vivas, en la azotea de un 
edificio y a sólo unos metros de un centro escolar y de 
unas oficinas del servicio regional de salud. 

cutarlo de manera subsidiaria 
el propio ayuntamiento en be
neficio de los vecinos". 

Eduardo Calderón afirmó 
que "nosotros no descartamos 
ninguna posibilidad. La de
nuncia que han realizado los 
vecinos con su recogida de fir
mas tiene la suficiente enti
dad como para que se adopten 
medidas en los órganos de go
bierno del ayuntamiento. No
sotros lo que vamos a hacer es 
un llamamiento al equipo de 
gobierno, en concreto a la 
concejalia de Urbanismo para 
que si esas antenas no tienen 
ningún tipo de permiso y 
mientras no exista ordenanza, 
no se debe permitir que sigan 
ahí". 

El concejal socialista afirmó 
que "los estudios epidemioló
gicos no demuestran que exis
ta una causa efecto muy con
creta sobre las enfermedades, 
pero nosotros sí que pedimos 
que desde la Comunidad de 
Madrid se deben realizar los 
estudios correspondientes allá 

donde se sospeche que hay 
u na incidencia superior de 
enfermedades como el cán-
cer". 

La antena que provocó la 
polémica está funcionando 
desde el mes de junio en la Vía 
Complutense, muy cerca del 
Parque Municipal de Servi
cios. Los vecinos presentaron 
172 frrmas en el ayuntamien
to para pedir la retirada de la 
torre. Aunque el Consistorio 
no los ha informado de la si
tuación de la misma, los resi
dentes en la zona aseguran 
conocer "extraoficialmente" 
que se encuentra funcionando 
sin la pertinente licencia. El 
barrio cuenta ya con otras dos 
antenas, una en la calle José 
Caballero y otra en Braulio Vi
vas. Los vecinos tienen miedo 
a que las ondas repercutan en 
un aumento de las enferme
dades. 

"No sabemos exactamente 
qué problemas nos puede oca
sionar, pero tenemos miedo de 
que pueda causar enfermeda-

des", aseguró Rogelio Cadier
no, residente en la calle Rafa
el Sanz de Diego y una de las 
personas más implicadas en 
el asunto. La zona cuenta ya 
con otras dos antenas en un 
espacio de escasos metros, 
una en la calle José Caballero 
y otra en Braulio Vivas. Ade
más, a pesar de que desde el 
Consistorio no les han dado 
ninguna información oficial, 
los vecinos declaran que "ex
traoficialmente sabemos que 
la antena, a día de hoy, fun
ciona sin licencia". 

Esta situación ha conducido 
a una recogida de firmas entre 
los habitantes del barrio y los 
trabajadores del polígono Al
calá 1, situado frente al solar 
en el que se ha colocado la to
rre. 172 personas han estam
pado su rúbrica para sumarse 
a la protesta. A pesar de no 
tratarse de un número muy 
elevado, Rogelio Cadierno 
apunta la dificultad de obte
ner firmas en la zona: 'Vivi
mos en un área de unifamilia
res y, además, hay mucha 
gente que no sabía de la exis
tencia de la antena". Los veci
nos esperan que su petición 
sea escuchada y , como ya 
ocurrió con los habitantes del 
Val, que su protesta derive en 
la desinstalación de la antena 
de telefonía. 
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Iniciaron la plantación el consejero de Medio Ambieme v Ordenación del 
Territoño, v el alcalde complutense 

la Comunidad crea en Alcalá 
el mavor arboreto de la región 
Alcalá tendrá el mayor arboreto de la región en el antiguo Parque del Vivero, al final de la 
Avenida Reyes Católicos, en el Distrito n. El consejero de Medio Ambiente y Ordenación del 
Territorio, Mariano Zabía, y el alcalde complutense, Bartolomé González, plantaron el do
mingo 27 de noviembre los primeros de los 1.800 árboles de 150 especies con los que con
tará este gran parque urbano, de 12'59 hectáreas, en el que el gobierno regional va a gastar 
1,3 millones de euros. Esta gran zona verde no será sólo un espacio dedicado al ocio, sino 
que también acogerá actividades de educación ambiental y de investigación. 

"Con el arboreto -manifes- Real Jardín Botánico de Ma- teles en paseos y glorietas 
tó el alcalde- Alcalá gana ún drid. para la interpretación de las 
gran espacio natural urbano El parque contará con car- distintas especies arbóreas y 
en una zona que se había de
gradado por la falta de uso. 
Este parque es una muestra 
más de que trabajamos en 
favor del Medio Ambiente, de 
la creación de amplias zonas 
verdes y del crecimiento sos
tenible de nuestra ciudad. 
Ocio e investigación no tie
nen que estar reñidos". 

Una vez finalizados los tra
bajos, en 2007, este espacio 
contará con una representa
ción de todas las especies ar
bóreas autóctonas españo
las, la mayor parte exi~tentes 
en otros países del entorno 
mediterráneo y otras foráne
as utilizadas en repoblación 
forestal y jardinería. 

Encinas, abedules, hayas, 
robles, tejos, tuyas, madro
ños, fresnos, cedros y olmos 
son algunas de las especies 
elegidas para el arboreto, en 
el que se instalará un siste
ma de riego por goteo. Toda 
la vegetación del parque se 
repartirá en función de las 
familias y distintas especies, 
conformando una colección 
arbórea sólo superada por el 
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los hábitats en que se desa
rrollan. En ellos se mostra
rán imágenes de los árboles, 
sus rasgos morfológicos, su 
distribución española y 
mundial y los aspectos de su 
uso. En caso de ser especies 
propias de la Comunidad de 
Madrid, se indicarán los lu
gares en que se pueden ob
servar en su hábitat natural. 

El arboreto no propone un 
recorrido concreto -aunque 
se diseñarán rutas específi
cas-. sino que será el propio 
visitante quien acceda libre
mente desde las entradas 
principales a través de la red 
de paseos y senderos. 

En cuanto a la investiga
ción, el arboreto contará con 
un banco de semillas para 
completar las colecciones bo
tánicas, desarrollará inter
cambios con otros jardínes e 
instituciones científicas para 
facilitar la creación de nue
vas zonas verdes e impulsar 
proyectos de investigación y 
reintroducción de especies 
vegetales en su hábitat natu
ral. 
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Un vecino muestra el lugar donde cayó el árbol sobre el peatón, 
donde hay un charco de sangre 

El chopo se le vino encima a Víctor Roja Benavides 
cuando caminaba por la calle Salamanca 

El tronco del árbol quedó 
en la .calle Salamanca, 

junto al ambulatorio del Val 

Según ha podido saber PUER
TA DE MADRID, el peatón fue 
consciente de que se le caía el 
árbol encima y trató de esqui
varlo pero no pudo evitar que la 
copa le golpeara dejándolo atra
pado en el suelo. Inmediata
mente fue auxiliado por varias 
personas que caminaban por las 
inmediaciones y que incluso 
avisaron al personal médico del 
centro de especialidades médi
cas del Val,_ situado a veinte me
tros del lugar del accidente. 

Fue en esos momentos cuando 
se vivió lo mejor que pueden 
dar de sí las personas. Bajo un 
intenso aguacero varios volun
tarios intentaban sujetar las ra
mas del árbol para evitar que 
aplastaran al herido mientras el 
personal médico del ambulato
rio trataba de prestar ayuda. To
dos estaban empapados de agua 
esperando la llegada de los 
bomberos para rescatar a la víc
tima. 

Al lugar del accidente llega
ron en primer lugar efectivos de 
la Policía Local quienes pidie
ron la presencia urgente de los 
bomberos y de una UVI móvil 
para el traslado del herido, que 
en todo momento estuvo cons
ciente a pesar de que el trauma
tismo craneoencefálico se le 
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Ocurñó iunto al ambulatorio del Val 

leñdo grave un hombre al que 
le cavó encima un árbol seco 
El heñdo pennanece ingresado en la BCI del hospital 
Víctor Roja Benavides, un h ombre de 35 años de edad, resultó 
herido de gravedad al caerle encima un árbol, un chopo seco 
que se encuentra en un jardín privado en la calle Salamanca, 
junto al ambulatorio del Val. El suceso se produjo poco después 
de las ocho y media de la mañana del viernes 2 de diciembre 
en un momento en el que caía sobre Alcalá una intensa lluvia. 
El chopo de grandes dimensiones cayó al reblandecerse e l te
rreno sobre el que estaba por causa de la lluvia, y lo fue a ha
cer justamente cuando pasaba por alli Víctor Roja Benavides, 
el cual quedó malherido atrapado por el propio árbol. 

complicó con un levantamiento 
del cuero cabelludo y con una 
intensa hemorragia. Sin embar
go lo más grave fue el trauma
tismo torácico por el cual sufrió 
fractura de costillas que le afec
tó a los pulmones. Por esta ra
zón el personal de la UVI móvil 
le administró oxígeno y nada 
más llegar al servicio de urgen
cias del hospital Príncipe de As
turias se le realizó un neumotó
rax para ver el alcance de las le
siones internas que padecía. 

Algunos testigos aseguraron 
que por el lugar suelen transitar 
jóvenes y niños de los centros 
escolares de la zona, además de 
muchas personas que acuden al 
ambulatorio del Val. Una mujer, 
que dijo llamarse María Jesús, 
reconoció que "al hombre se lo 
han llevado reventado. Pero lo 
peor es la poca humanidad que 
hay por lo que han tardado tan
to bomberos como la ambulan
cia. Eso no hay derecho. Mi 
doctora, que ha sido de los mé
dicos que le han estado soco
rriendo, me ha dicho que iba 
muy mal, que el árbol le ha caí
do de lleno" . 

Los bomberos reconocieron 
que su intervención duró casi 
cincuenta minutos. Lo primero 
que tuvieron que hacer fue reti-

rar un vehículo que impedía ac
ceder a la víctima. Después pro
cedieron a la retirada de las ra
mas del chopo con el fin de des
pejar la zona y rescatar al heri
do. Fue entonces cuando el per
sonal facultativo pudo atender a 
Víctor Roja Benavides a quien 
se suministró oxígeno y se le 
puso un collarín antes de ser in
troducido en la UVI móvil y 
trasladado al hospital Príncipe 
de Asturias donde quedó ingre
sado. 

El concejal 
de Medio Ambiente 
visitó al herido 

El concejal de Medio Am
biente en el ayuntamiento de Al
calá, Jesús Domínguez Picazo 
se dirigió al hospital Príncipe de 
Asturias nada más tener conoci
miento de lo ocurrido y pudo 
conversar con la madre del heri
do, el cual ya se encontraba in
gresado en la Unidad de Cuida
dos Intensivos cucn. Junto a 
Domínguez Picazo estuvo en el 
hospital el edil de Obras y Ser
vicios, Javier Feroáodez Abad. 

Domínguez Picazo reconoció 
a PUERTA DE MADRID que 
también estuvo en el lugar de 
los hechos: "No es un árbol de 

María Jesús, una vecina, 
relató lo ocurrido 

mantenimiento municipal sino 
que es de una comunidad de ve
cinos como titular de esa zona 
verde, de ese jardín". 

El edil dijo que "lo principal 
ha sido interesarnos por la salud 
del herido y he podido saber que 
su estado es grave puesto que 
tiene afectado el pulmón. La 
primera preocupación que tene
mos desde el ayuntamiento es 
que el joven evolucione favora
blemente". 

Jesús Domínguez Picazo des
mintió que el árbol estuviera 
seco: "No, no estaba seco. Es un 
chopo grande que parece ser 
que tenía poca raíz y podredum
bres en la misma. Hay otros ár
boles de similar tamaño allí. El 
mantenimiento de esa zona ver
de es de la comunidad de veci
nos pero no hay que pensar en la 
mala fe de nadie". 

El concejal reconoció que no 
había petición a su concejalía de 
retirada de ese árbol: "De todos 
modos para cuando nos critican 
por talar árboles, quiero dejar 
claro qué puede ocurrir si no se 
hace, que existe un riesgo,''. 

Mientras el árbol permanecía 
caído en la calle Salamanca mu
chos alcalaínos que pasaban por 
allí comentaban la situación de 
riesgo que hay en otras calles. 
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En este terreno se construirán viviendas para jóvenes. 

El pleno municipal conunuó la recalilicación de terrenos 
entre las carreteras de Dauanzo v Camarma 

luis Fuentes: "Habrá vivienda ioven 
antes de ocho años" 
El viernes día 2 de diciembre hubo un pleno municipal extraordinario con tres puntos. Duró 
casi una hora y aprobó continuar la recalificación a residencial del terreno industrial situa
do entre las carreteras dé Daganzo' y Camarma, donde antes de ocho años se edificarán vi
viendas para jóvenes, según dijo el concejal de Urbanismo, Luis Fuentes. 

En el punto 1 se aprobó por 
unanimidad nombrar a Dolo
res Cabañas González miem
bro del consejo de administra
ción de 'Alcalá Desarrollo'. 

El punto 2 fue la aprobación 
provisional de la modificación 
puntual del PGOU en parte de 
la unidad de ejecución 1 del 
sector 108 y su remisión al ór
gano competente de la CAM 
para su aprobación definitiva. 

El portavoz municipal de IU, 
Francisco Calles, afirmó: 
"Como en plenos anteriores, 
votamos no a esta modifica
ción puntual del PGOU. A 
unos propietarios de suelo de 
esa zona les decís que sus te
rrenos también se recalifica
rán ya. A otros les decís que 
esperen al nuevo PGOU. Ya es 
la segunda modificación pun
tual del PGOU que pasa este 
trámite. Los propietarios de 
suelo son los que diseñan la 
ciudad. Deberian diseñarla los 
ciudadanos a través de sus re
presentantes. Luis Fuentes 
dice que si estas recalificacio-
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nes se metieran en el avance 
del futuro PGOU el ayunta
miento sólo lograrla cesiones 
del 10% y que metiéndolas 
como modificaciones puntua-

les del actual PGOU logra el 
15%. Pues haced modificacio
nes puntuales en todo el terri
torio de Alcalá y así no hará 
falta un PGOU, los propieta-

Luis Fuentes, concejal responsable del urbanismo alcalaíno. 

rios y promotores diseñarán la 
ciudad, como de hecho ya es
tán haciendo. Eso es desastro
so y para evitarlo existe un 
PGOU, que es el diseño de la 
ciudad realizado por los ciuda
danos a través de sus repre
sentantes". 

"También 
en La Garena" 
El concejal de Urbanismo, 

Luis Fuentes, replicó: "Me ale
gra que IU haya intervenido en 
este punto porque si no pasa
rla desapercibido. Como usted 
bien ha dicho, con ésta ya van 
dos modificaciones puntuales 
del PGOU: la anterior fue en la 
unidad de ejecución 2 A, al 
lado del apeadero de La Gare
na. La aprobación provisional 
de esta modificación puntual 
es el penúltimo trámite. El úl
timo será la aprobación defini
tiva por la CAM. Así habremos 
conseguido en dos ámbitos 
distintos dos suelos para 
construir vivienda joven. Es 
normal hacer una modifica
ción puntual del PGOU cuan
do éste ha sido aprobado hace 
tanto tiempo. Aprovecho su 
intervención para decir a los 
jóvenes que estamos avanzan
do y que quien hoy tenga. 27 
años, antes de cumplir 35 po
drá optar a una vivienda en 
esos dos ámbitos". 

Calles respondió: "No apoya
mos ese plan de vivienda joven 
de la CAM, que es un gran be
neficio para los promotores in
mobiliarios, no para los jóve
nes. Con ese plan prometisteis 
7.000 viviendas y no habéis 
hecho ni una. Ahora decís que 
para poder construir alguna, 
hacéis estas modificaciones 
puntuales del PGOU en esos 
dos ámbitos. Pero el problema 
de la vivienda no se soluciona 
con modificaciones puntuales, 
sino con suelo público más 
barato y vivienda protegida ac
cesible no sólo para jóvenes, 
sino para todos los necesita
dos. En el avance del PGOU no 
habéis definido la tipología de 
las futuras viviendas. Con la 
inmigración prevista justifi
cáis la gran cantidad de vi
viendas que queréis para Alca
lá, pero los inmigrantes sólo . 
podrán acceder a viviendas 
protegidas. Nunca decís los 
beneficios que obtendrán los 
promotores con esas recalifi
caciones, que los forran y les 
engordan los bolsillos. ¿Qué 
beneficio obtienen los ciuda
danos? Reconoced que no ha
réis ni una de las 7.000 vi
vienda~ prometidas". 

"No tan jóvenes" 
El portavoz municipal del 

PSOE, Pablo González, intervi
no: "Nos preguntamos por qué 
no avanza Espartales Norte y 
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dónde están las 7.000 vivien
das para jóvenes prometidas 
por doña Esperanza Aguirre. 
Ahora Luis Fuentes promete 
que los jóvenes las habita
rán .. . cuando tengan 35 años, 
no tan jóvenes ya. De momen
to no vemos esas 7 .000 vivien
das. Debieron haberlas intro
ducido en el avance del PGOU, 
hubiera sido muchísimo más 
interesante porque es un de
bate que está en el aire". 

Luis Fuentes dijo: "Un avan
ce del PGOU indica la tipología 
de las viviendas, pero no su 
protección ni a quién van diri
gidas. ¿Dónde se construirán 
las viviendas? No en un suelo 
que ustedes no han dejado. 
Nosotros sí liberamos suelo 
para construirlas. Las vivien
das jóvenes estarán en estos 
dos ámbitos que estamos libe
rando. Si ustedes estuviesen 
gobernando, les preguntaría 
qué mecanismos urbanísticos 
usarían para dotar vivienda 
joven, tan necesaria. Y les pre
gunto qué está haciendo el go
bierno en esta ciudad para do
tar suelo para vivienda prote
gida. ¡El gobierno de la nación, 
claro, con sus promesas de vi
vienda! En el polígono 41 hay 
una parcela del ministerio de 

También habrá viviendas en esta parcela, junto a la estación de La Garena. 

Defensa y es para vivienda li
bre. Pediremos al ministerio 
de Defensa que saque esa par
cela a concurso para hacer por 
lo menos un porcentaje de vi
vienda protegida con opción 
de compra para jóvenes. Es el 

tipo de vivienda que ofrece la 
CAM, la única esperanza para 
los jóvenes porque no se sabe 
qué vivienda va a hacer el go
bierno de la nación. Espero 
que nos apoyen en la reclama
ción que haremos al ministerio 

Equipamiento de serie en versión Sol 2005. 
• Motores D-40 Turbo Diesel Common Rail de última generación 16 válvulas 
• Oimatizador automático 
• Airbags de conductor, acompañante y laterales 
• ASS+EBD 
• llantas de aleación 

• Radio CD ROS con 6 altavoces 
• Sensor de lluvia 
• Faros antiniebla 
• Volante de cuero con mandos de audio integrados 

de Defensa por el polígono 41 ". 
Francisco Calles quiso con

testar a la pregunta de Luis 
Fuentes, pero había que votar 
ya y el punto se aprobó con los 
votos favorables del PP y la 
oposición del PSOE e IU. 
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Francisco Calles y Salvador Guardiá, presidente de la comisión de investigación. 

Propuesto por la comisión de invesuuación del caso zarzo 

Nuevo reglamento para la EMV 
La comisión de investigación del caso Soledad Zorzo ha acabado y su presidente, Salvador 
Guardiá, informó de las conclusiones el viernes con Francisco Calles. El 29 de septiembre 
de 2004 el consejo de administración de la Empresa Municipal de la Vivienda (EMV) despi
dió por unanimidad a su gerente, Soledad Zorzo, acusada de haber favorecido a su hijo en 
el acceso a una vivienda de la EMV en El Ensanche. Salvador Guardiá dijo que la comisión 
de investigación ha elaborado un nuevo reglamento de la EMV para evitar casos similares. 

El caso Zorzo estalló en· sep
tiembre de 2004, cuando se 
produjo una baja por enferme
dad en una lista de espera 
para optar a una vivienda de 
la EMV en El Ensanche y esa 
baja fue rápidamente cubierta 
por Ignacio Sánchez, un me
nor de 16 ·años recién emanci
pado. El portavoz municipal 
de IU, Francisco Calles, consi
deró que era extraño que el 
nombre de Ignacio Sánchez 
hubiera pasado por el consejo 
de administración de la EMV y 
además sin el segundo apelli
do, no como los nombres de 
las personas que se habían 
dado de baja de la lista de es
pera. Francisco Calles averi
guó entonces que se trataba 
de Ignacio Sánchez Zorzo, hijo 
de la gerente de la EMV. 

Calles dijo: "Soledad Zorzo 
cree que su despido fue impro
cedente y reclama que el 
ayuntamiento le dé la indem
nización correspondiente. El 
ayuntamiento cree que el des
pido fue procedente y no debe 
dar ninguna indemnización. 
Al final la sentencia fijó una 
indemnización intermedia. 
Hace unos días nos llegó copia 

PUERTA de Madrid 

de los recursos planteados por 
ambas partes contra la sen
tencia, que tiene graves false
dades. Primero reconoce la in
admisible actuación de Zorzo, 
por lo que deberla admitir la 
procedencia del despido". 

"Sentencia 
con mentira" 
Calles añadió: "Pero luego 

dice: 'Siendo así, no puede ob
viarse la actuación cómplice 
de todo el consejo de adminis-

Soledad Zorzo, ex gerente de la EMV. (Foto de archivo). 

tración de la EMV, que se re
coge en los hechos probados 
XVII y XVIII, dado que Zorzo 
puso en su conocimiento que 
su hijo iba a ser el adjudicata
rio'. Aparte de que en la sen
tencia no figura ningún 'hecho 
probado XVII' - pasa directa
mente del XVI al XVIII - es 
mentira que Zorzo dijera que 
el adjudicatario era su hijo. 
Obvió el segundo apellido para 
que no se supiera. Yo lo averi
güé después por casualidad, 
cuando pregunté por esa adju
dicación tan inusual. Al dia si
guiente Salvador lo dijo en la 
reunión del consejo de admi
nistración, que no admitió la 
adjudicación de esa vivienda y 
empezó la investigación. No 
hubo ninguna actuación cóm
plice del consejo de adminis
tración, se pueden ver las ac
tas". 

Salvador Guardiá afirmó: 
"La comisión ha funcionado 
con fluidez y habria acabado 
antes si no hubiera sido por 
las vacaciones y porque sólo 
en ciertos días podiamos reu
nirnos todos los miembros. 
Más que investigar directa
mente el caso Zorzo, lo que ha 
hecho la comisión es modificar 
el reglamento de la EMV para 
evitar casos similares". 

4 novedades 
Guardiá expuso las cuatro 

principales novedades del re
glamento de la EMV: "Primero, 
ahora ya no hay una lista de 
espera para cada promoción 
de viviendas, sino una única 
lista que funciona por riguroso 
orden de antigüedad. Segun
do, ahora las listas nunca ca
ducan. Antes caducaban a los 
seis meses y los que se habían 
apuntado tenían que renovar 
su inscripción, cosa que no 
hacían por despiste o porque 
creían que ya no merecía la 
pena. Los empleados de la 
EMV conocían esas bajas en 
las listas y tenían así más in
formación que los demás". 

Guardiá continuó: 'Tercero, 
antes a los solicitantes de vi
viendas - ya sea de compra o 
alquiler - se los informaba ver
balmente. Y la información 
verbal depende del estado de 
ánimo del informante. Ahora 
toda la información es escrita, 
para que todos la entiendan 
correctamente y del mismo 
modo. Cuarto, ahora ya no se 
admiten renuncias por teléfo
no, sólo las renuncias firma
das por el solicitante, como las 
que vengan por burofax o tele
grama. Con estas novedades 
se trata de mejorar la seguri
dad y la igualdad de oportuni
dades en el acceso a las vi
viendas promovidas por la 
EMV, lo que no excluye que 
quizá dentro de unos años 
este nuevo reglamento tenga 
que ser también revisado". 
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le imponen 300 euros de gastos por no pagar el 
impuesto del coche 

"iEI avuntamiento 
quiere robarmel" 
"No hay derecho. ¡El ayuntamiento quiere robarme!", afirmó 
a PUERTA DE MADRID Francisco Navarro Morales, un veci
no y contribuyente de Alcalá que no entiende que no sólo le
oobliguen a pagar el impuesto de circulación de vehículos, el 
conocido 'numerito', y el recargo correspondiente, "a lo que 
no me niego a pesar de que éstoy exento por haber sido re
conocida mi minusvalía por la Comunidad de Madrid". En el 
expediente realizado por la recaudación municipal se aper
cibe de embargo contra sus bienes a Francisco Navarro si no 
paga, además de 106'60 euros del impuesto y 21'32 euros de 
recargo, otros 300 euros establecidos como presupuesto de 
costas y gastos: "Eso quiere decir que por un simple papel 
tengo que pagar 300 euros. ¡Es un robo! No hay derecho". 

El problema surgió cuando 
Francisco Navarro solicitó a la 
Comunidad de Madrid la reso
lución a su favor de la solici
tud de reconocimiento de su 
grado de minusvalía del 70 por 
ciento a efectos de los dere
chos y beneficios que pueden 
corresponderle, entre los que 
está la exención de diversos 
impuestos como el de circula
ción de vehículos. "La Comu
nidad de Madrid resolvió a mi 
favor declarando que tengo un 
70 por ciento de discapacidad 
fisica por lo cual estoy eximido 
de pagar una serie de impues
tos. Hasta este año he estado 
pagando el numerito del coche 
pero este año 2005 no lo he 
hecho porque en la Comuni
dad de Madrid me dijeron que 
ya no tema que pagarlo". El 
contribuyente padece una en
fermedad del aparato circula
torio por cardiomiopatía y tie
ne limitación funcional de la 
mano derecha de etiología 
traumática. 

"Yo no me niego 
a pagar lo que 
me corresponde" 

El problema es que cuando 
venció el impuesto municipal, 
Francisco Navarro todavía no 
tema la declaración de la Co-

munidad de Madrid que le lle
gó, según el registro de salida, 
el día 28 de octubre. El plazo 

de pago del impuesto concluyó 
el 20 de junio: 'Yo no pagué en 
su momento el impuesto 
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puesto que lo solicité en tiem
po y forma; no sabía que iban 
a concederme la minusvalía el 
28 de octubre. De todos mo
dos yo no me niego a pagar lo 
que me corresponde de este 
año, es decir, los 106'60 euros 
y hasta el recargo. Pero es que 
en la notificación me viene in
cluso un presupuesto de cos
tas y gastos de 300 euros con 
lo que se me pone el asunto en 
427'92 euros y me dicen que si 
no pago me embargan". 

Francisco Navarro afirmó 
que "yo no voy a pagar esos 
300 euros porque es un robo. 
Ya tengo día pedido para ir a 
un abogado y voy a ir también 
a la oficina de Consumo. Yo 
eso no lo pago. He estado en el 
ayuntamiento y lo que me han 
dicho es que si no pago em
bargan. Les he dicho que no 
hay derecho, que yo no me 
niego a pagar lo que me co
rresponde pero no esos 300 
euros y el funcionario que me 
ha atendido me ha dicho que 
iba a llamar a la Policía". 

El contribuyente, muy enfa
dado , explicó también que 
"ante una cosa así le he dicho 
al funcionario que me iba a ve
nir a denunciar esto al PUER
TA DE MADRID, y me h a con
testado que no me convema, 
que podría salir perjudicado". 
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Presentará su nuevo libro el día 15 de diciembre en el Salón de Plenos 

José César ílvarez: "Creo haber escrito el libro 
que Alcalá neceshaba hace tiempo sobre Cenanres" 
El próximo día 15 de diciembre, a las ocho de la tarde, nuestro colaborador José César Álvarez 
presentará en el Salón de Plenos del Ayuntamiento su nuevo libro titulado "La disputada cuna de 
Cervantes", una coedición acordada entre Ediciones Bornova y la empresa municipal del IV Cen
tenario del Quijote. Con motivo de la anunciacJa presentación de su nuevo libro, hemos manteni
do una conversación con su autor José César Alvarez, a quien preguntamos, a tenor del título de 
su libro, si el lugar del nacimiento de Cervantes es una controversia que todavía perdura. 

- No, en absoluto -responde 
José César-, el tema quedó re
suelto hace mucho tiempo y yo 
hago una historia de la contro
versia, pero hay quien no quiere 
saber nada de los argumentos a 
favor de Alcalá, es que ni los 
quieren conocer, ni tampoco los 
han tenido a mano. Por eso, este 
libro. Braceros alcalaínos como 
García Gutiérrez, cuestión que 
he podido comprobar reciente
mente, no daban abasto a achicar 
agua, contestando desde los años 
sesenta aquí y allá a las diversas 
teorías que querían y quieren 
arrebatarnos la patria de Cervan
tes. Acudir a los siete enormes 
tomos de Astrana es perderse en 
el intento. Nos ha faltado tener la 
tesis oficial a mano, divulgarla. 
Es que ni entre los alcalaínos 
existe una cultura mínima que 
sepa argumentar que Alcalá es la 
patria de Cervantes. Los biógra
fos dic~n que Cervantes es de Al
calá, dan por zanjada lógicamen
te la cuestión y no entran en la 
secular disputa. 

- ¿No será que en esta dispu
ta quien tiene la culpa es el 
propio Cervantes? 

- Esa es otra. Porque Cervan
tes es ante todo un fabulador que 
urde el misterio, le fascina· su 
contagio. Y en cierto modo, aun
que con distinta técnica, se com
porta igual que su "alter ego" don 
Quijote con su patria, de la que 
no quiso acordarse. La patria de 
don Quijote trata de difuminarla 
a través de la maraña de sitios 
cruzados, de distancias e inter
pretaciones varias, mientras que 
la patria del autor del Quijote la 
difumina con el silencio. Podría 
haber dicho Cervantes que nació 
en Alcalá de Henares en el prólo
go al "lector amantísimo" de las 
"Novelas Ejemplares", que es 
uno de sus más serios intentos 
autobiográficos. Pero allí su vida 
quedaba prendida de una nube. 
Decir allí que había nacido en 
Alcalá era tanto como poner 
marco a su autorretrato, limitar
lo, encasillarlo, poner coto a los 
colores del lienzo. Pero el tiempo 
se encargó de romper el misterio 
de las dos patrias. Eran tantos los 
datos acumulados por Esquivias, 
que no ha podido ser apeada 
como patria de don Quijote, in
cluido el sonoro intento de la 
Complutense con su falsa máqui
na de medir distancias e intencio
nes. El Quijote está sacado de un 
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José César Álvarez 

Quijada de Esquivias pariente le
jano de su mujer. Y el misterio de 
la patria de Cervantes se le rom
pe porque en una situación límite 
como fue la cautividad de Argel, 
eran demasiadas veces donde los 
papeles le delataban personal
mente. Fue así como a Miguel se 
le puso marco y cuna. 

- Pero Cervantes se acordó 
de Alcalá en su obra, ¿no es 
cierto? 

- Claro que sí. Presento en el 
libro una selección de treinta y 
una citas o alusiones a topónimos 
o personajes de Alcalá y su en
torno. Al decir antes que Cervan
tes no se acordó del nombre de 
su patria, quiero decir que no la 
citó como tal en su obra literaria. 
Pero la reconoce como tal, y au
tógrafamente, en sus escritos ad
ministrativos. 

- Pero esto de negar a Alcalá 
ser la patria de Cervantes ¿es 
algo real o es algo que los alca
laínos magnifican para hacerse 
la víctima? 

- Es algo real. La existencia de 
las doce patrias apócrifas no es 

algo que yo me invente. Ahí es
tán. Lo que pasa es lo siguiente. 
Desde la muerte de Cervantes en 
1616 hasta el descubrimiento de 
su patria por el padre Sarmiento 
en 1752 transcurre casi siglo y 
medio. Eso es mucho hueco, es 
un siglo y medio de palos de cie
go, es un hueco que imprime ca
rácter. Pero es que como el Padre 
Martín Sarmiento no publicaba, 
la búsqueda de la patria de Cer
vantes no se detiene ni con el ha
llazgo del citado padre benedicti
no, ni con la Relación de Cauti
vos encontrada por el biblioteca
rio Juan de Iriarte, donde todo 
estaba todavía más claro, ni se 
detiene con el hallazgo del "Li
bro de la Redemp9ion" de la Or
den de la Santísima Trinidad, ni 
se ha detenido todavía. Al menos 
la duda se ha enquistado en el 
tema. Hace menos daño una "pa
tria apócrifa", cuyos argumentos 
conoces, que esa duda enraizada 
y heredada que a veces se mani
fiesta. Por ejemplo, cuando un 
alto político dice: "He estado en 
Alcalá de Henares y he visitado 

la casa de Cervantes ... bueno, la 
casa en que dicen nació Cervan
tes". Eso hace más daño y pone 
de manifiesto que la negación de 
la patria de Cervantes no es de 
carácter institucional, todo lo 
contrario, pero es real, es una 
duda que se ha instalado en la 
cultura española, igual que la se
cuela que a uno le queda por ir 
tarde al médico. Por otra parte, ir 
contra el dogma viste, resulta 
progre, pero explicar el dogma 
resulta molesto, y quizás por eso 
está sin explicar, está sin divul
gar la tesis oficial. 

- ¿Nos podías hablar un poco 
de esos lugares que quieren o 
han querido ser la cuna de 
Cervantes? ¿Son legítimas sus 
reivindicaciones? 

- Creo haber sido el primero 
que ha llevado a cabo un estudio 
sistematizado de las patrias apó
crifas de Cervantes. Las divido 
en "patrias nominativas" y "pa
trias vividas", que son, respecti
vamente, las que quieren vincu
lar a Cervantes con homónimos 
registrales y los lugares preten
dientes de los que tenemos noti
cia que fueron "pateados" o pisa
dos por Cervantes. Huyo del pe
ligro de convertir el libro en un 
patio de vecindad donde se dis
putan a un hombre y a un nom
bre. Huyo también de que Alcalá, 
la favorecida por el destino en 
este caso, mire con altanería a los 
lugares que no lo fueron. Antes 
al contrario, recojo positivamen
te todo lo que cervantinamente 
me sale al paso. Sólo uso la iro
nía con dos lugares: Alcázar de 
San Juan y Cervantes de Sana
bria, principalmente con este úl
timo. 

- Sus razones habrá. 
- La de Alcázar es una vieja 

demanda de 1747 que también 
imprime carácter y que persiste y 
se actualiza. Pero el desenlace 
crítico no puede ser más estrepi
toso, quieras o no quieras. Otra 
cosa es el pueblecito de Cervan
tes en Zamora, junto a la raya de 
Portugal, la última de las "inven
ciones" sobre el tema y la que 
más perplejidad despierta. Las 
publicaciones sobre el particular 
se suceden, también los congre
sos internacionales y hasta una 
ruta turística por el escenario del 
Quijote, Sanabria, que como sa
ben ustedes es La Mancha, por
que en el "León Manchado" estu
vo "la mancha" del pecado de 
David, aludiendo a la presencia 
de judíos. Hay construcciones 
pseudointelectuales donde uno 
no puede quedar impasible. De 
otra parte, el autor de la inven
ción de Sanabria bien paseó su 
ironía en su visita a Alcalá por 
los años sesenta, visita que está 
pendiente de réplica. 

- ¿Sería mucho pedir que nos 
dijeras la lista de las que lla
mas "patrias apócrifas" de 
Cervantes? 

- Veré si me acuerdo. Vamos a 
ver ... Gregorio Mayáns, el primer 
biógrafo de Cervantes, ya en 
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Portada del libro 
de próxima aparición 

1737 presenta cuatro lugares que 
se disputan la cuna de Cervantes, 
que son: Madrid, Sevilla, Esqui
vias (Toledo) y Lucena (Córdo
ba). Astrana Marín recopila seis 
lugares más, que son el citado 
Alcázar de San Juan, Toledo, 
Consuegra, Córdoba, Madridejos 
y Herencia. Yo añado otros dos 
más: Arganda del Rey y el tam
bién citado Cervantes de Sana
bria. En total 12 lugares. Hay que 
tener en cuenta que estos lugares 
que pretendieron en su día a Cer
vantes son historia, son volcanes 
apagados. Únicamente están en 
erupción tres: Alcázar, Cervantes 
y Córdoba. · La tesis de Córdoba 
es la más allegada por causa de la 
ascendencia cordobesa de los 
Cervantes. Su prueba no es men
tira sin que por ello sea verdad. 

- Por último, ¿de qué forma 
puedes convencernos para que 
leamos tu libro? 

- Creo haber escrito el libro 
que Alcalá necesitaba desde hace 
mucho tiempo sobre Cervantes. 
La "verdad" alcalaína estaba di
ferida, esparcida a cachos, sin 
afinar. 

- Pero, a quienes no nos gus
ta el tema local ¿qué hacemos? 

- Iba a decirlo. Mi libro no es 
localista. El tranco principal del 
mismo es el siglo XVIlI, en cuyo 
túnel me meto para tomar el pul
so a los personajes que tuvieron 
que ver con el descubrimiento de 
la patria de Cervantes, una sabro
sa historia que allí cuento, donde 
Alcalá sale al final, en los tres úl
timos capítulos. 

- Y quienes estamos ya hasta 
el gorro de Cervantes ¿qué ha
cemos? 

- Pues, aunque te estás ponien
do un poco pesadito, te diré una 
cosa: si estás hasta el gorro de 
Cervantes y de los temas locales, 
habrás de leerme con mayor mo
tivo, porque además de darte un 
nuevo Cervantes, te ofrezco un 
plato de jugosas historias y cáli
das prosas, créeme. 

-Te creo. 

PUERTA de Madrid 

Instalaron una antena en la calle Santiago 

Radioaticionados 
trente al Centro de Salud 

En la mañana del domingo día 4 de diciembre un grupo de 
radioaficionados se congregaron en la calle Santiago, frente 
al Centro de Salud. Allí aparcaron un coche con un ordena
dor portátil, unos micrófonos y lo necesario para emitir. En la 
acera de la calles instalaron una gran antena que ataron a los 
postes de alrededor para sostenerla. Los radioaficionados se 
marcaron el objetivo de promover el IV centenario del Qui
jote realizando emisiones junto a la Casa de Cervantes y re
lativas a ésta. Por ello reclamaron ayuda al ayuntamiento y 
afirmaron que seguirán tratando de promover Alcalá en las 
ondas para informar de los asuntos de nuestra ciudad. De mo
mento, su concentración sirvió ya para hacer notar que en 
precisamente en ese momento la corriente mayoritaria del 
PSOE local, Identidad Socialista, celebraba una asamblea 
justo enfrente, en el Centro de Salud. Se trató de una reunión 
'íntima' a la que asistieron más de cien militantes de Identi
dad Socialista junto con su líder, Miguel Buenestado. 

Darsan Auto, S.A. 
Ctra. M-300, km. 29, 100. Tel. 91 889 12 oo•. ALCALÁ DE HENARES. MADRID. 
Plaza República Dominicana, 6. Tel. 91 343 09 56•. MADRID. *Contacte con nosotros para más información y solicitud de prueba. 
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El avuntamiento reeditará el Quijote manuscrito por los niños 

El meior libro del año 
lo han escrito 2.151 escolares 
Una de las aportaciones más brillantes que quedarán para la historia complutense del cuarto 
centenario del Quijote ha sido el trabajo de escribanos que han realizado 2.751 escolares de Al
calá-para transcribir a mano la obra de Cervantes en una iniciativa de la concejalía de Educa
ción. Con la mejor de sus caligrafías, con los dibujos que ellos mismos han hecho, lo mismo que 
las letras capitulares y bajo la vigilancia estrecha de 162 profesores, casi tres millares de niños 
de los 40 colegios, entre públicos y concertados que hay en Alcalá, han escrito de su puño y le
tra el Quijote. Tal ha sido el éxito que el ayuntamiento está planteándose hacer una nueva edi
ción de la obra, lo que puede convertir a este Quijote escolar en un auténtico bestseller. 

Todos los escolares quema
nuscribieron la obra cervanti
na para celebrar el cuarto 
centenario de su publicación, 
eran de sexto de primaria. 
Sus nombres figuran al tér
mino del segundo y último de 
los dos volúmenes editados 
para que la historia tenga tes
timonio de cada uno de ellos. 

A los 2 .751 niños hay que 
sumar los 162 profesores que 
se preocuparon de que el ma-
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nuscrito realizado en cada 
colegio, a razón de uno o dos 
capítulos por cada centro, sa
liera perfectamente. El conce
jal de Educación, Francisco 

Bernáldez, destacó de forma 
muy especial la contribución 
de los docentes en esta inicia
tiva de la concejalía que diri
ge. 
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Quijote singular 
La originalidad de este Qui

jote está en presentar la in
mortal obra de Cervantes con 
las letras y dibujos persona
les de los escolares de la Al
calá del año 2005, lo que 
hace, sin duda alguna, que 
este Quijote sea muy singu
lar. El manuscrito en sus dos 
tomos ha quedado a disposi
ción del ayuntamiento a la 
espera de recibir un destino 
final que según Francisco 
Bernáldez puede ser la biblio
teca municipal, la biblioteca 
cervantina o el futuro museo 

Técnicos del ayuntamiento complutense examinan el volumen que recoge los trabajos efectuados por los colegios. 
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Colegio Antonio Machado 

Colegio Calasanz 

Colegio Ciudad del Aire 

de la ciudad complutense. Además se 
han realizado 50 copias del original que 
fueron distribuidas entre los centros 
participantes e instituciones representa-

Colegio Escuelas Pías 

Colegio Doctora de Alcalá 

PUERTA de Madrid 

Colegio Antonio de Nebrija 

Colegio Cardenal Cisneros 

Colegio Cristóbal Colón 

tivas de la ciudad. A tal efecto, una par
te importante en la finalización de esta 
edición del Quijote es la que ha tenido 
que ver el servicio municipal de publica-

Colegio Espartales 

Colegio Dulcinea 

Colegio Daoíz y Velarde 

ciones, que con su implicación y su pro
fesionalidad han diseñado, desde el for
mato inicial de las páginas de este Qui
jote, a la presentación final del mismo. 

Colegio Emperador Fernando 
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Colegio Manuel Azaña 

Éxito del libro 
Pero lo más importante de esta inicia

tiva cultural es que el éxito ha sido ab
soluto y la concejalía ha recibido innu
merables peticiones de copias del origi
nal. Los padres quieren tener el libro 
que han escrito sus hijos; los coleccio
nistas de la ciudad, que son muchos 
como pudo verse en la exposición de las 
colecciones privadas realizada en la ca
pilla del Oidor, quien también tener al
gún ejemplar y muchos incluso han pen
sado en ese original Quijote, escrito con 
pulcra calígrafia, como un inmejorable 
regalo para estas Navidades. 

La razón del éxito nQ ha sido otra que 
los 2. 751 niños pusieron en el empeño la 

Colegio lplacea 
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Colegio Lope de Vega 

Colegio Miguel Hernández 

mejor de sus calígrafias. El programa se 
desarrolló a lo largo de gran parte de 
todo este año 2005, desde febrero , que 
fue cuando se comunicó a los centros 
escolares la iniciativa municipal, hasta 
finales de junio, que fue cuando se reco
gieron los últimos capítulos. 

Desde ese momento el trabajo consis
tió en la revisión, paginado, elaboración 
de anexos y digitalización del trabajo de 
los escolares para permitir la posterior 
reproducción y encuadernación. Tam
bién se realizó el diseño final y la impre
sión de la obra hasta que el martes día 
15 de noviembre fue presentado en el 
ayuntamiento el trabajo ya impreso ante 
representantes de todos los centros es
colares. 

Colegio Henares 

Colegio Juan de Austria 

Colegio Luis Vives 

Colegio Minerva 

Las características 
del Quijote infantil de Alcalá 

• Para realizar la transcripción se uti
lizó la edición de la Real Academia Es
pañola que fue facilitada por la conceja
lía de Educación a todos los centros de 
primaria 

• No se copiaron ni las llamadas de la 
edición, ni las notas a pie de página 

• En total participaron en la experien
cia 2.751 niños bajo la dirección de 162 
profesores 

• El resultado son dos tomos de gran 
tamaño 

• Todos los escribanos tuvieron que 
utilizar un mismo tipo de bolígrafo de 

Colegio Infanta Catalina 

Colegio Juncal 
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Colegio San Francisco de Asís 

tinta negra que remitió la concejalía de 
Educación 

• El número de cada capítulo se escri
bió en negro, en números romanos y en 
el espacio reservado en las hojas facili
tadas también por la concejalía 

• Todo el texto se escribió con tinta ne
gra para unificar 

• Cada colegio copió la entradilla de 
cada capítulo en el lugar marcado en las 
hojas facilitadas por la concejalía de 
Educación 

• Tam.bién cada centro escolar se en
cargó de dibujar la letra capitular Oa 
primera letra del texto de cada capítulo) 
en el recuadro correspondiente. Podia 
ser en cualquier tipo de letra, decorada 
y en color. 

Colegio San Gabriel 

Colegio Santa María de la Providencia 

PUERTA de Madrid 

Colegio Pablo Neruda 

Colegio Reyes Católicos 

•A criterio de cada profesor responsa
ble quedó el número de lineas o el ta-

Colegio San Felipe Neri 

Colegio San Ignacio de Loyola 

Colegio Santos Niños 

Colegio Sagrado Corazón 

maño del párrafo que escribió cada es
colar 

• Cada escolar escribió en un solo ca-
pítulo -

• Una vez terminado el capítulo los 
centros escolares debieron paginar con 
lápiz en la esquina inferior izquierda del 
papel Oa paginación definitiva se realizó 
en el proceso de encuadernación) 

• Junto con las hojas manuscritas se 
entregó al menos una lámina con una 
ilustración referida a ese capítulo en 
concreto, con el fin de formar parte de la 
edición final del libro. 

•Un error en la copia manuscrita im
plicaba, lógicam.ente, volver a iniciar la 
página. No hay tachaduras y la letra se 
entiende perfectamente. 

Colegio Zulema 

,o de diciembre de 2005 



El PUNTO DE ENCUENTRO FAMILIAR es una iniciativa de la Concejalía de Mujer. Se trata de un espacio físico 
donde niños, niñas y adolescentes pueden reunirse con su progenitor/a no custodio y otros familiares, para mantener 
una adecuada relación sin riesgo para su integridad física, psicológica o emocional. 

Para más información puedes dirigirte a: 
PUNTO DE ENCUENTRO: Plaza de Cervantes, 22-1 ª 

Telfs.: 91 882 51 31 y 91 877 17 20 

• 

Instituto Madrileño 
del Menor Y. la Familia 

CONSEJERIA DE FAMILIA 
Y ASUNTOS SOCIALES 

Comunidad de Madrid 

C E NTRO 
ASES O R 

M U J E R •

AYUNT,AMIENTO DE 
ALCA• A DE HENARES 
Concejalía de Mujer 



los distritos complutenses, ante el año 2006 

los nueve presidentes exponen sus 
principales provectos para los barrios 
Los nueve presidentes de las delegaciones municipales de distritos de Alcalá preparan sus 
proyectos para el año 2006 desde la encrucijada que supone la reconversión administrativa 
de la ciudad que se va a producir con la aplicación de la ley de grandes ciudades. 

Con ella se pondrán en mar
cha las nuevas juntas de dis
mto que sustituirán a las ac
tuales delegaciones municipa
les y que proporcionarán a los 
barrios una mayor capacidad 
de gestión administrativa con 
la creación de los ayuntamien-

La ley de grandes ciuda
des que ya ha entrado en 
funcionamiento en Alcalá 
implica la conversión de las 
nueve delegaciones munici
pales de dismto en cinco 
juntas con mucha mayor 
amplitud territorial y com
petencias administrativas. 
Las sedes de estas juntas 
serán auténticos ayunta
mientos de barrio en los que 
además del registro de do
cumentos se podrán trami
tar pequeñas licencias ur
banísticas, tendrán sus téc
nicos especializados y hasta 
un destacamento policial, 
un pequeño cuartel de Poli
cía Local con agentes asig
nados al mismo. 

PUERTA de Madrid 

tos de barrios. El nuevo mapa 
administrativo de la ciudad 
supondrá el fin de los nueve 
dismtos que se conveftirán en 
cinco mucho mayores, pero en 
tanto se adapta la maquinaria 
administrativa las delegacio
nes municipales son conscien-

tes de que tienen que conti
nuar su funcionamiento, de 
ahí que sus respectivos presi
dentes tengan ya un amplio 
progr ama de actuaciones y 
proyectos para 2006. 

De hecho el cambio no es fá
cil. Ya el alcalde, Bartolomé 

De nueve delegaciones a cinco iuntas 
Actualmente la división ad

ministrativa, como decimos, 
es de nueve delegaciones. El 
actual gobierno municipal 
creó la del dismto IX con Es
partales y El Ensanche que 
hasta el año 2003 formaban 
parte del dismto VIII. 

De estos nueve dismtos, seis 
son gestionados por el Partido 
Popular (El 1, el III, el VI, el VII, 
el VIII y el IX, o dicho de otra 
forma, el centro, la zona de 
Reyes Católicos-Riconada, la 
de Juan de Ausma, Pryconsa, 
Los Nogales y la Ciudad del 
Aire, la de San Isidro, Estación 

y Parque O'Donnell, la de 
Campo del Ángel, Chorrillo y 
Garena y por último, la de Es
partales y El Ensanche) . El 
PSOE gestiona dos dismtos 
con presidentes de este parti
do al frente (el lI y el N o lo 
que es lo mismo, la zona del 
Polígono Puerta de Madrid y el 
Juncal y la de Nueva Alcalá y 
barrio Venecia) y por último IU 
gestiona un solo dismto, el V o 
lo que es lo mismo, El Val. 

Con la ley de grandes ciuda
des las juntas serán compe
tencia exclusiva del gobierno 
municipal, es decir, la oposi-

González, un hombre que co
noce bien la gestión en los dis 
mtos puesto que llegó a dirigir 
como presiden te el VII, anun
ció que las juntas iban a en
trar en fun cionamien to de for
ma progresiva y n o se descar
ta desde el gobierno municipal 
que alguna comien ce a hacer
lo a lo largo del año 2006, más 
bien hacia la segunda mitad. 

Sin embargo, en tanto llega 
ese momento, los nueve presi
dentes tienen preparados para 
sus respectivas delegaciones 
una serie de proyectos que 
desde PUERTA DE MADRID 
hemos querido dar a conocer a 
los vecinos. 

Dismto a dismto y mediante 
conversaciones con cada uno 
de los presidentes de las dele
gaciones, se exponen estos 
proyectos para el año 2006. 

ción no tendrá oportunidad 
de gobernar un distrito. 
También eso mismo podía 
ocurrir con la antigua divi
sión administrativa ya que 
los dismtos eran delegacio
nes que hacía el propio al
calde, pero hasta ahora la 
costumbre en Alcalá era 
que se produjera un reparto 
de las delegaciones dando 
entrada a la oposición. 

Sin embargo, las mayores 
competencias y recursos 
económicos que gestionarán 
las juntas municipales im
plicarán que sean conceja
les del gobierno quienes se 
hagan cargo de ellas, al 
igual que ocurre en Madrid. 
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No todo ha de ser "adoquinado artístico". También habrá arreglo de aceras y asfaltado para el distrito. Bien lo necesita. 

En breve se inaugurará el aparcamiento de San tucas 
v comenzará el de la Paloma 

Durante el año 2006 continuará 
la peatonalizaciín del centro 
Durante el año que viene el distrito centro seguirá su proceso de peatonalización, ya que se 
remodelarán calles tan importantes como la Santiago, Cardenal Cisneros o Damas, entre otras. También será inaugurado el aparcamiento de San Lucas, que tendrá una capacidad 
aproximada de 250 plazas, y se empezará el de la Paloma, que tendrá 700. También verá la luz el nuevo Mercado Municipal y comenzarán los trabajos en los cuarteles. 

Poco a poco el Distrito 1, 
presidido por Marcelo Isoldi, 
sigue su proceso de peatona
lización. Durante el año 2005 
terminaron los trabajos de las 
calles Ramón y Cajal, Bedel y 
Beatas entre otras. "Se han 
hecho calles muy importan
tes, se han remodelado el sa
neamiento, el adoquinado y 
se han peatonalizado siguien
do el orden y el rigor que ha
bíamos planeado". 

Durante el 2006, se adoqui
nará de la misma manera la 
calle Cardenal Cisneros, una 
de las arterias del distrito, 
donde también se construirán 
una serie de pisos tutelados 
para personas mayores, en 
colaboración con la Comuni
dad de Madrid. Estos pisos 
estarán ubicados en los pisos 
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En 2005 el ayuntamiento colocó más contenedores soterra
dos por el distrito l. Aquí, tres de los de la calle Santiago. 

que fueron ocupados y recien
temente desalojados. Tam
bién serán peatonalizadas las 
calles Nebrija. Santiago, Da
mas y la plaza de las Bernar
das. Además, Isoldi dijo a 
PUERTA DE MADRID que 
continuarán los trabajos de 
reasfaltado, que ya se empe
zaron durante el año que está 
a punto de finalizar. 

Más aparcamiento 
en el centro 
Hasta el momento, los tra

bajos de peatonalización han 
suprimido centenares de pla
zas de aparcamiento en el 
centro, pero Isoldi no habla 
de eso, sino del futuro que él 
imagina, y nos dice que, a la 
vez que se lleva a cabo la pea-

PUERTA de Madrid 



Marcelo Isoldi está conven
cido de que uno de los prin
cipales problemas del distri
to Centro es la falta de apar
camientos y nos asegura que 
ese problema está en vías de 

solución. 

tonalización, se están hacien
do aparcamientos en las in
mediaciones para que el cen
tro no se colapse con coches y 
así el peatón y los turistas 
puedan disfrutar de las calles 
con más tranquilidad: "A 
principios del año 2006 verá 
la luz el aparcamiento de San 
Lucas, donde se están hacien
do más de 250 plazas: Los ve
cinos y los turistas dispon
drán de un aparcamiento ro
tatorio que va a paliar en par
te la necesidad que hay de 
aparcamiento. Sobre él irá 
una gran plaza con zonas ver
des que podrán disfrutar to
dos los vecinos. Posterior
mente, cuando esté termina
do comenzarán las obras de lo 
que va a ser el aparcamiento 
subterráneo de la Paloma. 
Será de 3 alturas y tendrá 
mas de 700 plazas". 

Nuevo Mercado 
Otra de las novedades que 

han de ser una realidad en el 
año 2006 es el mercado que 
sustituirá al actual mercado 
municipal. Naturalmente, a 
Marcelo Isoldi le gusta la idea: 
"Es una obra muy necesaria, 
ya que dará mayor calidad de 
vida. Es un mercado que va a 
ser mucho más moderno y 
adaptado a las necesidades y 
a los tiempos en que nos en
contramos. Contará con zona 
de carga y descarga, aparca
miento y zonas recreativas. 
Por eso creo que este distrito 
va a seguir creciendo, mejo
rando y mostrando cada vez 
una mejor cara". 

Proyecto 
en los Cuarteles 
Por último, otra de las nove

dades muy importantes que 
transformarán el centro y que 
empezará a ver la luz en el 
año 2006 será la remodela
ción de los cuarteles: "Es una 
apuesta de este equipo de go
bierno, con su alcalde a la ca
beza, por el cual también 
apuesta la Comunidad de Ma
drid. Se está definiendo lo que 
incluirá ese gran proyecto. 
Hay depositadas muchas ilu
siones y esperanzas en reha
bilitar y dotar de más recur
sos al distrito centro. Espera
mos que en el año 2006 co
mience a andar ese proyecto 
porque es muy importante 
tanto para la ciudad, la Uni
versidad y la propia Comuni
dad de Madrid". 

PUERTA de Madrid 

CHILOECHES. Naves desde 350 
m', con entreplanta de 50 m', patio de 

87 m' y 2 plazas de aparcamiento. 
Desde 280.033 € + IVA. 

YUNQUERA. Entrega en diciembre 
del 2006. Apartamento. 1 donnitorio 

de 50 m' y garaje. 

ALOVERA. Piso de 2 donnitorios y 
patio de 1 O m' con entrega en 
el primer trimestre del 2006. 
ESTUPENDA SITUACIÓN 

MECO. Próxima obra nueva, 
apartamento y duplex con garaje. 

Entrega en primer trimestre del 2007. 
DESDE 180.000 € + IVA 

OBRA NUEVA, entrega en el 
primer trimestre del 2007. 

Apartamento de 1 dormitorio y 
duplex de 2 dormitorios. 
Excelentes calidades. 

DESDE 210.350 € + IVA 

DUPLEX DE 113,43 m2, 
Nueva construcción con entrega 
en primer trimestre del 2006. 3 
dormitorios, 2 baños, terraza, 

trastero. Excelente ubicación y 
memoria de calidades. 

PRECIO: 349.789 + IVA 

10 de diciembre de 2005 



Pablo González, presidente del Distrito 11, acoge con nostalgia 
la llegada de 2006: 

"Me siento muv orgulloso 
de haber estado doce 
años en el distrito" 
El próximo año se procederá a la reconversión de los nueve distritos municipales. lo que 
hace que los presidentes que más tiempo llevan al frente de alguno de ellos. como es el 
caso de Pablo González. sienta añoranza al dirigir la mirada hacia el futuro. Pero. has
ta que lleguen esos cambios, hay que continuar planificando mejoras. 

Y es que Pablo González tie
ne muy claro cuáles son las 
cuestiones que requieren pro
yectos y soluciones para los 
27.000 vecinos con los que 
cuenta el Distrito II. Según su 
presidente y concejal del 
PSOE, es necesaria la urbani
zación de un buen número de 
calles de la barriada, como 
Vázquez Coronado. Además, 
desde el distrito se continúa 
persiguiendo el levantamien
to de una zona deportiva de la 
que puedan disponer los dis
tintos clubes de la zona. "So
mos el único distrito de Alca
lá que no posee instalaciones 
deportivas", se queja Pablo 
González, quien relaciona 
esta cuestión con la ubica
ción de las ruinas de Com
plutum en el área del distrito: 
"Que seamos el origen de la 
ciudad tiene ventajas perp 

to de diciembre de 2005 

también inconvenientes. Sa
bemos cuáles son nuestras 
raíces, pero a la vez esa zona 

arqueológica nos limita en la 
construcción de cualquier 
tipo de área deportiva, par-

ques, etc". 
Por otro lado, también se 

pretende potenciar activida
des educativas y lúdicas 
como la Semana Cultural de 
El Juncal (que ya va a por su 
XX edición) y en la que tradi
cionalmente se organizan ex
cursiones y visitas, paelladas 
y concursos gastronómicos 
que gozan de una gran acogi
da entre los vecinos. 

Zanjar la cuestión 
de la depuradora, 
una prioridad 

Pero, si hay un tema que 
para González requiere una 
solución inmediata, es el de 
la depuradora. Según Gonzá
lez, los vecinos están cansa
dos de las cuantiosas moles
tias y malos olores que tienen 
que aguantar, sobre todo en 
periodo estival. Por este moti
vo, el presidente del distrito II 
continúa todavía reivindican
do el proyecto de la corpora
ción anterior, que contempla
ba el traslado de la depurado
ra al Soto del Espinillo en lo 
que iba a ser como un "mu
seo del agua". "Ahora está el 
proyecto del arboreto, pero no 
me gustaría que eso sirviera 
para disimular los olores y 
molestias en lugar de propor
cionar una solución al pro
blema", critica González. 

Muchos proyectos 
para un escaso 
presupuesto 

La presidencia del distrito 11 
quiere fomentar la construc
ción de infraestructuras me
dioambientales y deportivas, 
pero, según González, con un 
presupuesto de 14.000.000 
de las antiguas pesetas sólo 
se pueden hacer "parcheas" 
como pequeños arreglos en 
calles, mobiliarios e intentar 
ayudar en ciertas cuestiones 
a los vecinos del distrito. "Por 
eso nosotros siempre hemos 
exigido que las juntas de dis
trito posean mayores compe
tencias, porque así se podrí
an hacer y financiar grandes 
cosas", dice González, quien 
considera que, a partir de 
ahora, todo irá en función de 
lo que marque el Partido Po
pular en las juntas de la nue
va división municipal, por las 
que los 27.000 habitantes del 
distrito 11 se convertirán en 
65.000, al unirse con los de 
los distritos III y N. Esta nue
va estructura municipal su
pondrá, en palabras de Gon
zález, "una ventaja en compe
tencias pero una desventaja 
en cuanto a acercamiento". 

Otro de los aspectos impor
tantes a solventar son las 
obras en polígono Puerta de 
Madrid. "Queremos que el 
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proyecto iniciado por la cor
poración anterior se cumpli
mente, ya que se enfocó muy 
positivamente la rehabilita
ción de vivienda con ascenso
res y zonas comunes", explica 
González. 

El Distrito Il, 
un ejemplo 
de trabajo 
e integración 

Ya en materia de deseos, el 
presidente del Distrito U quie
re que 2006 sea un año muy 
fructífero para todos los veci
nos. González pide que se 
siga conservando "ese espíri
tu participativo" que poseen 
los habitantes de esta barria
da. González lo explica con 
ejemplos: "Recalco que hay 
muy pocos distritos que man
tengan con su esfuerzo y tra
bajo diario los muchos me
tros de zonas verdes que su
ponen los 82 jardines de los 
que el barrio dispone". "Se lle
ga al caso de que los propios 
vecinos rehabilitan sus pro
pias fachadas: van al distrito 
para que les proporcionemos 
material y ellos ponen lo más 
importante: el esfuerzo hu
mano". explica el concejal, 
quien lamenta no poder se
guir trabajando con los veci
nos del distrito para "progre
sar juntos en materias depor
tivas, culturales y medioam
bientales que hagan un ba
rrio más habitable, con ma
yor calidad de vida y en el que 
se termine con la margina
ción existente". 

González se siente agrade
cido por el trabajo desempe
ñado por sus vecinos a nivel 
individual y colectivamente a 
través de las asociaciones de 
vecinos, A.P.A. y el C.A.J .E. y 
quiere dejar claro que "pese a 
salir a veces en los medios 
por situaciones anecdóticas o 
polémicas, somos un barrio 
que da muestras de solidari
dad". Un reflejo de ese carác
ter tolerante del Distrito 11 re
side, según González, en el 
ambiente integrador en el que 
conviven los inmigrantes: 
"Este distrito es un lugar en 
el que la inmigración supone 
un factor muy importante, y 
en el que, a día de hoy, no se 
ha generado ningún tipo de 
problema". La clave para 
González es que "hay un es
fuerzo de todos desde su pro
pia cultura por sacar el barrio 
adelante". 

Por lo demás, el Presidente 
del Distrito II cierra 2005 sin
tiéndose orgulloso de poder 
haber compartido doce años 
con sus vecinos: "He tenido 
de ellos el mayor capital: su 
participación y riqueza a la 
hora de colaborar". 

PUERTA de Madrid 

Según González, los vecinos están cansados de las cuantiosas molestias y malos olores que 
produce la depuradora, que tienen que aguantar, sobre todo en periodo estival. 

COMIDAS Y CENAS CELEBRANDO TU BODA COMUNIONES 2006 
DE NAVIDAD en noviembre, diciembre, *En Meco, 

enero, febrero, marzo y disfrute de nuestro 
PRECIOS ESPECIALES Castillo Hinchable 

abril (hasta 9 de abril) PARA GRANDES *En Alcalá, 
EMPRESAS te hacemos 10% Oto. Actuación de Payasos 

'10 de diciembre de 2005 



Se realizará la rotonda de Ronda Fiscal que demandaban los vecinos 

El edilicio de la iunta del Distrito 111 
abrirá sus puertas en el año 2016 
Jesús Fernández Pascual, presidente de la delegación municipal del Distrito m, dijo a PUER
TA DE MADRID que durante el próximo año este distrito se beneficiará de una gran trans
formación que pretende mejorar la calidad de vida de los vecinos. En primer lugar, ya dis
ponen de un nuevo parque, el de la avenida de Roma, que cuenta con un carril-bici. 

Jesús Fernández Pascual, ante las obras del edificio que albergará a la junta del Distrito m. 

to de diciembre de 2005 

También se remodelará la 
plaza de la Rinconada y se ter
minará el campo de fútbol alli 
situado. Desde el punto de vis
ta administrativo, lo más inte
resante es que comenzará a 
funcionar el ayuntamiento de 
barrio, que estará situado en 
la avenida Reyes Católicos. Y 
se terminará el aparcamiento 
del auditorio. 

Jesús Fernandez Pascual, 
concejal del Distrito III y de 
Descentralización, explicó que 
la gran novedad para el año 
2006 es que ya estará termi
nado el edificio para la junta 
municipal de Reyes Católicos, 
es decir, el ayuntamiento de 
barrio con el que se acercará 
la administración a todos los 
vecinos. Esta junta tendrá un 
salón de actos y unas depen
dencias para la Policía Local, 
por lo que los vecinos se senti
rán también más seguros: 
"Este ayuntamiento agrupará 
al distrito Il y al IV. Las obras 
se han retrasado un poco, 
pero estará terminado en el 
año 2006". 

Parque de la avenida 
de Roma y mejoras -
en la Rinconada 
y rotonda 
en Ronda Fiscal 
Antes que la delegación, a 

primeros de año, estará termi
nado el parque de la avenida 
de Roma, que contará con un 
carril-bici y que, junto al Par
que de la Cerámica, que fue 
inaugurado hace unos meses, 
será uno de los puntos de re
ferencia para todos los vecinos 
que quieran disfrutar de un 
entorno agradable para pasear 
y pasar la tarde. 

Muy cerca del parque de la 
avenida de Roma está el cam
po de fútbol de la Rinconada, 
que por fin abrirá sus puertas, 
ya que se ha instalado la valla 
protectora y se han reparado 
los vestuarios que fueron des
truidos por los vándalos: "En 
cuanto terminen las obras de 
los vestuarios, se abrirá el 
campo". 

Ésta no será la única actua
ción en la Rinconada, ya que 
también se mejorará la plaza: 
"Lleva años y años abandona
da, se hicieron unos parterres 
donde ahora no hay nada. 
Nosotros hemos hecho un pro
yecto, pondremos juegos in
fantiles y adecentaremos los 
jardines". 

PUERTA de Madrid 
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Las obras de mejora en calles, aceras y jardines forman la principal tarea que han de promover los presidentes de distrito. 

Otro de los proyectos que se 
llevarán a cabo y que venían 
reclamando los vecinos es la 
construcción de una rotonda 
en Ronda Fiscal: "Es un pro
yecto que ya contemplábamos 
cuando se mejoró la calle San 
Vidal y estará terminada en el 
año 2006. Para mí es una obra 
prioritaria. También se hará 
una mediana en la calle San 
Vidal, que será la continua
ción de la que se hizo reciente-

mente". Por último, el concejal 
explicó que está trabajando 
para arreglar las aceras de 
Ronda Fiscal, que actualmen
te están levantadas por las ra
íces de los árboles. 

Más aparcamiento 
en el barrio 
Con la construcción del 

aparcamiento situado en la 
calle de San Vidal se mitigó 

una de las carencias del distri
to, que era -como en casi toda 
la ciudad- la falta de espacio 
donde los vecinos puedan 
aparcar. Jesús Fernández nos 
dijo que, "debido al éxito que 
ha tenido", se está estudiando 
la posibilidad de hacer otro, 
muy cerca del actual. El que 
se terminará en el año 2006 
-si se cumple lo previsto- es 
el del auditorio, cuyas obras 
avanzan a muy buen ritmo. 

Parque "El Vivero" 
Por último, otro de los pro

yectos que se llevarán a cabo 
es la mejora del Parque "El Vi
vero": "La Comunídad de Ma
drid nos ha comunicado que lo 
va a retomar. Éste es un pro
yecto que se llevará a ca6o en 
tres fases, se va a hacer un 
gran parque que será otro pul
món para Alcalá". 

REYMA MOBILIARIO, S. A. 
REYMJl 

Mesa Forja Ocasión 30 € 

Sillones Forja Ocasión 30 € 

20.000 m2 dedicados a Mobiliario 
de Hostelería y Jardín 

Mesa Forja Ocasión 20 € 

Mesa lnf antil 9 € 
Mesa Sin Tablero 1 € 

Polígono Industrial La Garena, C/ Margarita Salas Nº 16 -28806 Alcalá de Henares
tr 91 881 79 05 I 91 881 88 92 Fax 91 888 76 51 
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su presidenta, BeauiZ de Miguel, mira al 2006: 

"El IV es un distrito con 
muchas necesidades" 
Inmersos en pleno diciembre, último mes del año, toca hacer balance de 2005 y, sobre todo, pre
parar la puesta a punto de todos los proyectos para los próximos doce meses. Beatriz de Miguel, 
concejal del PSOE y presidenta del distrito IV, prefiere hacer lo segundo para tratar de atender 
las demandas de todos sus vecinos. Y, por lo que parece, 2006 será un año de mucho trabajo. 

Aparcamientos, mejoras en 
instalaciones, limpieza y cuida
do de calles y wnas vérdes ... 
son algunas de las exigencias 
más comunes entre los ciuda
danos de cualquier zona y, tam
bién, las de los vecinos del dis
trito IV. 

Una vez estudiado el presu
puesto para 2006, Beatriz de 
Miguel ya tiene previstas las 
principales obras a las que irá 
destinado el dinero. Las mejoras 
en las calles del distrito IV irán 
dirigidas, entre otras partidas, a 
la instalación de bancos en al
gunas áreas solicitados por los 
vecinos. Las zonas verdes y de 
juego también se perfecciona
rán: está previsto cambiar las 
canastas del parque de Pablo 
Iglesias, debido a su pequeño 
tamaño y a que algunas de ellas 
están rotas. Además, desde el 
distrito se pretende entablar 
conversaciones con la Conceja
lía de Urbanismo con el fin de 
que se pueda dar una solución 
al problema de la calle Montau
ban, cuyos pequeños jardines 
sufren un progresivo deterioro 
cada fm de semana. Los daños 
son producidos por los efectos 
del botellón y de los coches que, 
pese a no estar permitido, hasta 
allí acceden. Por este motivo, se 

to de diciembre de 2005 

concibe la construcción de al
gún obstáculo que impida la en
trada de vehículos en esa calle 
peatonal. ''Ya se han pedido al
gunos presupuestos porque la 
idea es empezar a solucionarlo 
en enero", anunció de Miguel. 

La limpieza de las calles siem
pre es vital para el bienestar de 
los vecinos, de manera que el 
distrito también ha pedido a la 
concejalía de Medio Ambiente la 
instalación de dispensarios de 
bolsas especiales para recoger 
las heces depositadas por los 
perros en parques y calles. "La 
presencia de heces caninas es 
una queja reiterada de los veci
nos por la suciedad que genera 
y la exención de multas a quie
nes no las recogen. Ya hemos 
solicitado a la concejalía que 
nos facilite esos dispensarios de 
bolsas, pero, de momento no 
hemos obtenido respuesta", ex
pone. 

Otra de las cuestiones crucia
les en está zona está siendo la 
del aparcamiento en Nueva Al
calá, que ya ha movilizado a al
gunos vecinos a la recogida de 
firmas para exigir la construc
ción de una zona destinada a 
este servicio que evite situacio
nes potencialmente peligrosas 
como el bloqueo de las entradas 

y salidas de emergencia. Así lo 
expone la propia Beatriz de Mi
guel: ''Ya hemos hecho unas so
licitudes por parte de los voca
les con la pretensión de que la 
construcción de ese aparca
miento sea en el Paseo de Pas
trana, para nosotros la zona 
más adecuada y en la que me
nos perjuicios se puedan gene
rar". La necesidad de ese apar
camiento viene dada, según de 
Miguel, por el hecho de que 
Nueva Alcalá es una zona con 
gran aglutinación de viviendas y 
donde se acumula gran parte de 
la población del distrito. En ese 
sentido, también se ha solicita
do a la Policía Municipal y al al
calde, como Jefe de dicho cuer
po, un Plan de Emergencia para 
dicha barriada porque, desde el 
distrito, se considera "necesario 
dadas las características urba
nísticas de la zona". 

El distrito IV 
también apuesta 
por la diversión 
y el deporte 

En el pabellón del distrito IV 
también se introducirán cam
bios, ya que contará en el próxi
mo año con calefacción y taqui-

llas. 'Tras la pres1on ejercida 
desde las entidades deportivas 
del barrio y desde el propio dis
trito, esperamos que el concejal 
de deportes siga adelante con el 
compromiso que adquirió de 
instalar la calefacción en el pa
bellón", explicó de Miguel, quien 
también anunció la casi inme
diata colocación de veinte taqui
llas a la entrada de dicho pabe
llón con el fin de proporcionar 
mayor seguridad a los usuarios 
que allí depositan sus pertenen
cias. 

Por otro lado, la diversión 
también tendrá cabida en el en
torno del distrito IV, que ya está 
pensando en las fiestas de Car
naval: "Son unas fiestas que se 
disfrutan mucho en este distri
to. así que tenemos programa
das numerosas actividades 
como un espectáculo de títeres, 
talleres para niños, un concurso 
infantil de disfraces y, si el 
tiempo lo permite, comparsas 
por las calles. Al menos, comba
tiremos el frío que suele hacer 
por esas fechas con el reparto 
de chocolate con churros", de
clara la presidenta del distrito. 
De Miguel quiere, además, que 
las subvenciones a las numero
sas entidades deportivas y cul
turales y educativas del barrio 
gocen de buena salud. "Si no se 

· pueden incrementar esas sub
venciones, lo supliremos con 
nuestra colaboración directa en 
las actuaciones puntuales de 
estas entidades por medio de la 
contribución con trofeos, go
rras, camisetas ... No en vano, el 
distrito IV cuenta con tres cole
gios (Henares, Zulema e !placea) 
y el I.E.S Alonso Quijano que, 
junto con el resto de entidades, 
generan una gran actividad. 

Que los vecinos 
vean en el distrito 
un sitio al que 
dirigir unas 
peticiones que 
finalmente 
sean cumplidas 

Beatriz de Miguel insistió en 
que se van a reivindicar las pe
ticiones de los vecinos, pese a 
que no puedan ser llevadas a 
cabo por falta de presupuesto 
por no ser competencia del dis
trito. "En cualquier caso, las ha
remos llegar de forma insistente 
a los diferentes concejales dele
gados del equipo de gobierno", 
aseguró de Miguel, quien tam
bién apuesta para 2006 por el 
mantenimiento de una comuni
cación abierta con los vecinos 
de un distrito en el que, según 
su máxima representante, "exis
te la sensación de que todavía 
hay muchas ne~esidades que no 
se atienden". Este parece ser 
uno de los objetivos fundamen
tales del distrito: que todos sus 
vecinos vean en él un sitio de re
ferencia al que poder dirigir 
unas peticiones que no se que
den sólo en promesas. 

PUERTA de Madrid 
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- El Quijote en la biblioteca infantil y juvenil 
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del 16 de noviembre de 2005 al 8 de enero de 2006 

CAPILLA DEL OIDOR 
Plaza de Cervantes, s/n. 

Martes a domingo de 12.00 a 14.00 h. y de 17.00 a 20.00 h. Lunes cerrado. 



El presidente de la delegación del distrito V seguirá preocupándose por las pequeñas obras. 

El presidente del distrtto V, Salvador Guanliá, anrmó aue durante 2006 
también seguirán reclamando que se hagan meioras en el distrno 

"Seguiremos manteniendo la 
calidad de los actos culturales" 
Con un presupuesto de 100.000 euros para el año 2006, el concejal del Distrito V, Salvador 

Guardiá, explicó que en la delegación seguirán haciendo las pequeñas mejoras que puedan 

acometer, ya que no es un presupuesto alto, por lo que seguirá insistiendo a las concejalias 

correspondientes para que, juntos durante 2006, arreglen las aceras que más lo necesitan, se 

termine de colocar las bandas reductoras de velocidad y se remodele la plaza de la Juventud. 

...... 
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Con el año 2005 a punto de 
expirar, Salvador Guardiá, 
concejal presidente del Distri
to V, explicó a PUERTA DE 
MADRID los proyectos que tie
ne pensado desarrollar en el 
año 2006. Con un presupues
to que ronda los 100.000 eu
ros, lógicamente no se pueden 
realizar proyectos de gran en
vergadura, tal y como recono
ció: "Desde la delegación, con 
este presupuesto, lo único que 
podemos hacer son pequeñas 
obras en las aceras, reponer 
mobiliario urbano y organizar 
actividades culturales y depor
tivas, porque es bastante es
caso, por eso durante este 
año, seguiremos insistiendo a 
las concejalias correspondien
tes que dediquen parte de sus 
presupuestos para mejorar las 
deficiencias que hay en el dis
trito y que nosotros no pode
mos reparar porque no conta
mos con el presupuesto nece
sario". 

Reducir la velocidad 
Salvador Guardiá destacó 

que gracias a esta insistencia 
se ha conseguido que se insta
len bandas reductoras de velo
cidad en aquellos puntos que 
los vecinos y vocales de la de
legación habían propuesto de
bido a la alta velocidad que al
canzaban los coches: "Sabe
mos lo incómodo que es para 
los conductores, sobre todo 
para las ambulancias que 
trasladan a algún herido o en
fermo, pero desgraciadamente 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 

- Certificados conforme exigencias Norma 
UNE-EN ISO 9001-2000, desde diciembre 2004. 

- Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 
de Médico, ATS, Auxiliar de eruermeria Geriátrica. 

- Instalación: Amplios Salones. Terrazas y zonas verdes. 
Habitaciones individuales y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Fisioterapia. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 25 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

-- ~fü ~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 

- IE(I Tlfs.: 949 I 26 34 77 - 26 37 50 (Guadalajara) 
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Mejorar el ajardinamiento 
es un deseo constante en el 

distrito V. 

la educación vial en Alcalá 
deja mucho que desear y para 
evitar que haya más atropellos 
y heridos, no hay más remedio 
que instalarlas". Como ya han 
podido comprobar los vecinos, 
algunos de los puntos donde 
se han puesto es en los pasos 
de cebra que dan acceso a la 
Ciudad Deportiva, en la Aveni
da del Val y cerca de algunos 
de los institutos y colegios de 
la zona, sin embargo, Salvador 
Guardiá señaló que "aún fal
tan algunas muy significati
vas, como en la Calle Lope de 
Figueroa, donde las Escuelas 
Pías y en la Avenida Juan de 
Austria, concretamente entre 
la plaza Arcipreste de Hita y 
Felipe II, así que seguiremos 
insistiendo a la concejalía de 
Obras y Servicios para que se 
instalen". 

"Arreglar los parques 
y aceras será otra de 
nuestras prioridades" 
Otros proyectos que tiene 

pensado llevar a cabo desde el 
distrito, junto a las concejalías 
correspondientes, debido a 
elevado coste que suponen, es 
el arreglo de los parques y jue
gos infantiles que por su dete
riero más lo necesitan: "El de 
la calle Cuenca es uno de 

PUERTA de Madrid 

·ellos, aunque el que más lo 
necesita de forma urgente es 
el de la calle Corinto, porque 
los cajones de arena que hay 
están llenos de excrementos 
de perro. Tendremos que cam
biar la arena, vallarlos e inten
taremos ponerles unos colum
pios para que los niños jue
guen". Respecto a las aceras y 
como en muchas ocasiones ha 
manifestado, el distrito tiene 
una serie de puntos en los que 
hace falta cambiar las aceras 
de forma urgente, debido a lo 
deterioradas que están en par
te por las raíces de los árboles, 
que también baria falta cam
biarlos por algunos más ade
cuados: "Las calles que más lo 
necesitan son la Avenida de la 
Virgen del Val, la calle Toledo, 
Segovia, el Camino de la Ermi
ta ... Ya he mandado la notifi-

cación y espero que en ese año 
se arreglen". 

Remodelación de la 
Plaza de la Juventud 
Uno de los puntos emblemá

ticos del distrito, la Plaza de la 
Juventud, puede que cambie 
de aspecto en el año 2006, al 
menos ese es el deseo del con
cejal Salvador Guardiá, quien 
espera que se lleven a cabo las 
propuestas que tiene, para 
que por fin se recupere y pue
dan disfrutarla todos los veci
nos. "Primero hay que evitar la 
entrada de los coches, salvo 
los casos concretos porque to
dos los días hay coches por allí 
aparcados. Después hay que 
quitar la arena que hay, las 
piedras que hay debajo, hacer 
un buen drenaje o darle un 

acabado nuevo, porque en 
cuanto llueve por allí es impo
sible pasar". 

"Intentaremos 
mantener o aumentar 
el nivel cultural 
de los programas" 
Salvador Guardiá insistió en 

que seguirán mejorando el 
distrito dentro de las posibili
dades, ya que el presupuesto 
para todo el año ronda los 
100.000 euros. También dijo 
que manendrán los actos cul
turales, como por ejemplo la 
Primavera Cultural que tanto 
éxito ha tenido: "Intentaremos 
que el nivel cultural de los ac
tos se mantenga o que aumen
te, para que puedan seguir 
disfrutando todos los vecinos". 
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Meiorarán las zonas denonivas, parques v aceras del distrito 

En 200& comenzarán las obras del 
Centro de Salud "Juan de Austria 
Si se cumplen las previsiones, los vecinos del Distrito VI verán cómo durante el año 2006 
se llevarán a cabo varios proyectos muy importantes. El primero de todos ellos será la cons
trucción del Centro de Salud "Juan de Austria". que sustituirá al que ahora hay en la calle 
de Salamanca. Además se mejorarán aceras. parques infantiles y zonas deportivas. 

En torno 
a los 125.000 euros 
Ramón Alonso Masero, con

cejal presidente del Distrito VI, 
antes de explicar qué proyec
tos tiene pensado llevar a cabo 
en el año 2006 hace balance 
del trabajo realizado durante 
el 2005, del cual se siente muy 
satisfecho: "Recientemente se 
ha terminado la instalación de 
un parque infantil en la calle 
General Gavera, junto a la Hí
pica. De forma continua hace
mos un seguimiento de los 
parques y jardines, del mobi
liario urbano del distrito ... de 
hecho, también hace poco he
mos instalado bancos en la 
Plaza Alonso Carrillo, en Ca
ballería Española, en la calle 
Escudo y desde el distrito con
tinuamos haciendo rebajes en 
las aceras para que desapa
rezcan las barreras arquitectó
nicas para los impedidos, los 
coches de niños y los carros de 
compra". Masero también des
tacó la calidad de los actos 
culturales que se han progra
mado en el distrito, como las 
tradicionales fiestas del distri
to que se celebran coincidien
do con fa fiesta de San Juan o 
las que en breve celebrarán 
con motivo de la Navidad. 

El Centro de Salud 
"Juan de Austria" 
va a buen ritmo 
Respecto a los planes y las 

obras que se llevarán a cabo 
durante el año 2006, bien des
de el distrito o junto a otras 
concejalías señaló: "estamos 
muy ilusionados con algunos 
proyectos, especialmente con 
el Centro de Salud Juan de 
Austria, que ya se están lle
vando a cabo todos los proce
dimientos legales para cons
truirlo. Estará ubicado en la 
Avenida Juan de Austria. 
También en el 2006 comenza
rá la reparación de las aceras 
de las calles Lugo y Orense". 

Mejoras en 
las pistas deportivas 
de la calle Escudo 
Otra de las actuaciones que 

llevará a cabo durante el año 
que viene es la remodelación Las pistas deportivas de la calle Escudo serán remodeladas. 
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de las pistas deportivas de la 
calle Escudo, que son muy fre
cuentadas por los jóvenes del 
barrio, quienes en breve dis
frutarán de unas instalaciones 
en condiciones: "hemos pedido 
presupuesto para delimitar 
con bloques prefabricados y 
vallas reforzadas. el contorno 
de las pistas deportivas de la 
calle Escudo, junto al puente 
de la Avenida de Meco". 

Cambios 
en la mediana 
de Juan de Austria 
Por último otra de las actua

ciones que quizá puede que se 
lleve a cabo es la reforma de la 
Avenida Juan de Austria, que 
desde· hace tiempo presenta 
un gran deterioro: "Estamos 
estudiando la posibilidad de 
remodelar la mediana de la 
Avenida Juan de Austria que 
está en mal estado". 

Respeto 
al mobiliario urbano 
Finalmente, el concejal Alon

so Masero, aprovechó la oca
sión para hacer llegar a los ve
cinos por medio de este sema
nario el siguiente mensaje: 
"Siempre atentos a las suge
rencias de nuestros vecinos y 
a la panorámica que se divisa 
desde la delegación, seguimos 
esforzándonos para que la in
tegración de nuestros inmi
grantes sea modélica y admi
rada por el entorno de otros 
países europeos. Pedimos en
carecidamente a todos los ciu
dadanos que se respete el mo
biliario urbano, se ensucie 
menos y nuestra ciudad sea 
ejemplo de pulcritud, como co
rresponde a una ciudad Patri
monio de la Humanidad. Soli
citamos también a los que tie
nen perro se preocupen de sus 
defecaciones, por la incidencia 
que esto tiene en la ciudada
nía. Continuaremos impul
sando a las diferentes asocia
ciones para que el deporte, la 
cultura y las diferentes activi
dades que llevan a cabo vayan 
calando en la ciudadania y 
mejorando en lo posible. Pron
to se transformarán las dele
gaciones del distrito en Juntas 
de Distrito, para acercar más 
la administración al ciudada
no". 
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"Nuestro obietivo es acometer también las pequeñas obras" 

Remodelar el Paseo de la Estación, 
principal provecto para el distrito VII 
La remodelación del Paseo de la Estación desde la glorieta de San Isidro y la calle Sebastián de la 
Plaza, va a ser, según el presidente de la delegación municipal del distrito Vll, el edil del PP, Javier 
Femández Abad, el principal proyecto que se va a realizar en esta demarcación administrativo com
plutense a lo largo del año 2006. Pero mucho más que este proyecto de grandes dimensiones, Fer
nández Abad afirmó que "desde la delegación queremos dar satisfacción a los vecinos atendiendo las 
pequeñas obras que nos demandan. Aunque vayamos a desarrollar grandes proyectos para mejorar 
el barrio, no vamos a desatender la labor de de mantenimiento y mejora" 

J avier Fernández Abad ma
nifestó a PUERTA DE MADRID 
que "a lo largo de este año que 
termina hemos iniciado en el 
distrito VII una serie de pro
yectos importantes que pre
tendemos completar a lo largo 
del año 2006. Se trata de la re
generación y pavimentación 
de la zona de las calles Huer
tas, Escuelas Pías y aledaños. 
Estamos continuando por la 
calle Lucas Padilla y hacia la 
zona de Eras de San Isidro he
mos empezado a cambiar el 
pavimento. Todo esto es un 
proyecto grande e importante 
para nuestro distrito que que
dará completamente termina
do en el año 2006 puesto que 
no sólo es la pavimentación 
con adoquín sino el enterra
miento de servicios como al
cantarillado, red de suminis
tro de agua, etc, reordenación 
del tráfico y sustitución del 
mobiliario urbano, realizando 
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también el enterramiento de 
contenedores de basura". 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito 
afirmó que "este tratamiento 
de pavimento con adoquín co
menzó en la plaza de Antezana 
que quiero recordar que fue 
un proyecto íntegral del actual 
gobierno del Partido Popular a 
pesar de que alguno ahora 
venga a decir que ellos dejaron 
ese proyecto ya hecho. Eso es 
falso porque se ha realizado a 
lo largo de este mandato". 

El salón de actos 
del distrito 
Uno de los retos más impor

tantes para el año 2006 para 
la delegación municipal del 
distrito es terminar el que va a 
ser un gran salón de actos en 
la antigua fábrica de harinas 
de Sergio Real, junto a la es
cuela oficial de idiomas: "Ese 

salón está en el antiguo garaje 
de la fábrica. El proyecto se 
inició con una escuela taller y 
esperamos concluirlo a lo lar
go del próximo año con otra 
escuela taller. Con esto dota
remos al distrito de un salón 
de actos importante, con una 
capacidad suficiente para que 
se puedan realizar de manera 
continuada y programada ex
posiciones, conferencias y 
todo tipo de actos culturales". 

Muy cerca de este salón de 
actos están las eras del Silo un 
lugar también en el que el go
bierno municipal tiene intere
santes proyectos para el dis
trito VII: "Continuamos traba
jando desde la concejalía de 
Urbanismo para la captación 
de esos terrenos para llevar a 
cabo el proyecto que ya todos 
los vecinos conocen, es decir, 
un aparcamiento subterráneo, 
una parte de zona ajardinada 
en la superficie para también 
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acometer en ese lugar el paso 
subterráneo por debajo de las 
vias del tren en la antigua ca
rretera de Daganzo o calle Luis 
Astrana Marin. De todos mo
dos es dificil que pueda com
pletarse este ambicioso pro
yecto para las eras del Silo en 
el año 2006 porque el proble
ma que tenemos es la capta
ción del suelo que todavía no 
es del ayuntamiento. Todos 
esos proyectos van unidos a la 
captación de las eras del Silo". 

El paseo 
de la Estación 
Javier Fernández Abad ex

plicó también que para el pa
seo de la Estación el gobierno 
municipal está elaborando un 
gran proyecto que esperan po
ner en marcha a lo largo -de 
2006: "Se trata de cambiar 
toda la configuración actual 
que tiene esta arteria, tanto de 
aceras, como de calzada, pero 
también la iluminación, el ar
bolado y el mobiliario urbano 
y los servicios. El proyecto 
puede superar los 2 millones 
de euros". 

La obra se desarrollará en 
todo el paseo de la Estación y 
en la calle Sebastián de la Pla
za hasta la glorieta de San Isi
dro: "El proyecto va a estar re
cogido en los presupuestos 
municipales de 2006 y se eje
cutará a lo largo del segundo 
semestre con el fm de aprove
char el verano y causar las 
menores molestias". 

Fernández Abad aseguró 
que "desde el equipo de gobier
no valoramos tanto las peque
ñas como las grandes obras. 
Ejecutar algo tan ambicioso 
como lo que pretendemos en el 
paseo de la Estación no impli
cará que nos vayamos a olvi
dar de las pequeñas obras, 
esas que nos demandan los 
vecinos y que nosotros enten
demos que con muchos pocos 
se pueden hacer grandes co
sas". 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito VII 
dijo que "estamos muy satisfe
chos con el trabajo que reali
zamos con la asociación de ve
cinos, con las asociaciones 
culturales, etc, y vamos a se
guir trabajando en esa misma 
línea a lo largo del año 2006. 
No tendremos dudas a la hora 
de ampliar aquellos progra
mas y actividades que veni
mos financiando desde la dele
gación". 
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A principios de año se completará el uaslado de la delegación 
al local número 1 del Centro Comercial los Pinos 

El primer avuntamiento de barrio 
funcionará en el Distrito VIII 
Finalmente no será el Distrito m, sino el vm, el primero que tendrá terminado el domici
lio para su junta de distrito, es decir, el ayuntamiento de barrio. A principios de 2006, la de
legación situada en la calle Torrelaguna cerrará sus puertas y se trasladará al número 1 del 
Centro Comercial Los Pinos. Otra de las actuaciones importantes que se llevarán a cabo du
rante este año será la reforma de la pista deportiva de La Chana. 

Una de las caracteristicas 
del Distrito VIII que preside la 
concejala Teresa Obiol, es la 
gran cantidad de entidades 
culturales y deportivas que 
tienen su sede dentro de este 
distrito y que desarrollan una 
gran labor. En breve un año 
más los vecinos disfrutarán de 
una de las actividades que or
ganizan, como son el Certa
men de Villancicos y el desfile 
de la carroza que se elabora 
desde el Centro Cultural "Cho-
rrillo". 

Control de la velocidad 
Además del apoyo que se ha 

dado y que se seguirá dando 
durante este año, Teresa Obiol 
destacó el trabajo que se ha 
hecho junto a otras concejalí- · 
as, ya que el distrito no tiene 
un presupuesto muy elevado. 
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Una de esas actuaciones ha 
sido la instalación de bandas 
reductoras de velocidad en los 
puntos donde los coches cogí
an más velocidad, como por 
ejemplo en la avenida de los 
Reyes Magos, donde está el 
centro de salud. 

Mejora de parques 
Otra de las actuaciones que 

se llevarán a cabo durante el 
año 2006 junto a la Concejalía 
de Medio Ambiente, será la 
mejora del parque de la calle 
Antonio Cabezón y también 

está proyectado el Parque de 
Zadorra. 

La zona deportiva 
de La Chana 
será remodelada 
Otro de los proyectos que 

Teresa Obiol destacó y que se 
comenzará en breve, es la re
modelación de la pista deporti
va de La Chana, uno de los 
puntos emblemáticos del dis
trito, ya que ahí es donde se 
suele celebrar el pregón de las 
fiestas y otra serie de actua
ciones. Obiol agradeció la co-

laboración de la Concejalía de 
Juventud y Deportes que ayu
dará a llevar a cabo este pro
yecto. 

El Distrito VIIl 
será el primero 
en tener a punto 
la junta de distrito 
Otra de las novedades para 

el año 2006, probablemente la 
más importante, es que la de
legación situada en la calle To
rrelaguna cerrará sus puertas 
y se trasladará al Centro Co
mercial Los Pinos, concreta
mente al número 1, que es 
donde estará ubicada la junta 
municipal, es decir el ayunta
miento de barrio, que será el 
primero de los cinco que ha
brá en inaugurarse, aunque 
aún no comenzará a funcionar 
como tal ya que queda por 
aprobarse el reglamento que 
los regirá. 

Mejoras en La Garena 
Por último Teresa Obiol des

tacó los proyectos que se lleva
rán a cabo en La Garena, ya 
que los trámites para realizar 
el Centro de Salud, con base 
del SUMMA, siguen su curso, 
en breve se adjudicarán las 
obras y comenzará a levantar
se los edificios que lo acoge
rán. Uno de los que están a 
punto de terminarse es el Par
que de Bomberos que se inau
gurará en breve. 
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Se inverlirán 12 millones de euros en infraestructuras, 
que se construirán tanto en El Ensanche como en Espanales 

"2006 marcará un hito en 
la historia de nuestro distrito" 
Los vecinos del Ensanche y Espartales estarán de enhorabuena si se cumplen las previsio
nes del concejal presidente de su distrito. Después de años de espera y reivindicaciones, por 
fin dispondrán de las infraestructuras básicas que venían reclamando. Además de contar 
con un nuevo parque, el Juan Pablo Il, durante el año 2006 dispondrán de zonas deportivas, 
centros médicos, colegios y la Junta de Distrito, uno de los cinco "ayuntamientos de barrio" 
que verán la luz durante el año que está a punto de comenzar. 

Francisco Bernáldez, conce
jal del Distrito IX, aseguró a 
PUERTA DE MADRID que el 
año 2006 será sin duda el más 
importante de toda la, de mo
mento, corta historia del dis
trito, ya que durante este año, 
se inaugurará la gran mayoría 
de las dotaciones que desde 
hace tiempo vienen reclaman
do todos los vecinos: "Este dis
trito va a conocer cambios 
muy importantes en todos los 
sentidos". Estos cambios ya se 
han empezado a notar, en pri
mer lugar en las zonas verdes, 
puesto que los vecinos cuen
tan con un nuevo parque, el 
Juan Pablo II, que se converti
rá en una referencia para to
dos durante el año 2006. 

Dotaciones escolares 
finalizadas 
Durante este año, aproxima

damente en el mes de mayo, 
terminarán las obras de la Es-
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cuela Infantil del Ensanche, 
que estará situada enfrente de 
Mercadona y tendrá capacidad 
para 120 alumnos: "En sep
tiembre de 2006 estará en 
funcionamiento esta escuela. 
Nos han informado que estará 
terminada entre abril y mayo. 
Si no nos da tiempo a hacer 
una admisión de alumnos en 
el tercer trimestre, lo haría
mos en septiembre, que estará 
ya en pleno funcionamiento 
esta superficie". 

Bernáldez también nos dijo 
que en el año 2006 entrará en 
funcionamiento el colegio con
certado: "Ya ha sido adjudica
do y queremos que en sep
tiembre de 2006 por lo menos 
empiece con infantil y prima
ria y que el siguiente empiece 
secundaria y bachillerato". 

--·-El capítulo de las dotaciones 
escolares al distrito "concluirá 
en diciembre de 2006 con la 
apertura del colegio público, 
que contará con unas moder
nas dotaciones como disfruta 
hoy en día el C.P. La Garena". 

"La calle Octavio Paz 
va a ser una calle 
muy importante 
en este distrito·" 
También, en el segundo se

mestre de 2006, aproximada
mente en septiembre, se inau
gurará la junta municipal del 
distrito, es decir, uno de los 
cinco llamados "ayuntamien
tos de barrio" con los que se 
pretende acercar la adminis
tración a los vecinos y así evi-
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tar que tengan que ir hasta el 
ayuntamiento para hacer al
gunos trámites burocráticos. 

Otra de las dotaciones que 
van a ir ubicadas en este dis
trito y que mejorará la calidad 
de vida de los vecinos es el 
Centro de Especialidades Mé
dicas: "Además lleva consigo 
un centro de atención prima
ria. No sé si estará terminado 
en el año 2006, lo que sí es se
guro es que las obras comen
zarán en breve. También en 
esta calle irá ubicada una resi
dencia, que está a punto de 
ser terminada. Por lo tanto, en 
esta calle, en la que también 
estará el colegio público y la 
Junta Municipal, estarán con
centrados una serie de servi
cios que los vecinos venían re
clamando desde hace tiempo". 

Espartales contará también 
en el año 2006 con un Centro 
de Atención Primaria, que se 
llamará "Miguel de Cervantes" 
y que estará terminado a fina
les de año. 

Espartales 
también contará con 
importantes servicios 
Bernáldez también informó 

que no sólo los vecinos de El 
Ensanche contarán con in
fraestructuras que venían de
mandando, también los veci
nos de Espartales verán cómo 
durante el año 2006, verán 
cumplidas algunas de sus rei
vindicaciones, como por ejem
plo de Centro Cívico: "Es una 
demanda que hicieron los ve-

. cinos, con la que se cubrirá la 
carencia que tenían en el as
pecto cultural, ya que no tení
an un punto de encuentro". 

Instalaciones 
deportivas 
Otra de las carencias que te

nían ambas zonas del distrito, 
es que no disponían de unas 
instalaciones deportivas. Esta 
situación pasará a la historia 
en el año 2006, ya que el con
cejal informó: "La zona depor
tiva y de ocio de la parcela 28 
del sector 36, verá la luz muy 
pronto. También se pondrá la 
primera piedra de la que será 
la tercera ciudad deportiva, 
que como todo el mundo sabe 
se construirá en la zona de Es
partales". En definitiva, se in
vertirán durante el año 2006 
en el Distrito IX, cerca de 12 
millones de euros. 
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Espectacular representación teatral en el casco histórico 

30.000 personas despidieron 
el centenario con Comediants 
El cuarto centenario del Quijote no pudo tener mejor final. El sábado 3 de diciembre la com
pañía catalana Comediants mostró lo mejor de si misma dejando claras las razones por las 
que es, sin lugar a dudas, la más espectacular compañía de teatro de calle. Comediants re- · 
presentó su 'Elogio de la locura' que vino a ser una representación de Don Quijote de la Man
cha en la calle con todas las técnicas de este tipo de teatro mal llamado pasacalles. Don Qui
jote vivió sus aventuras en la ciudad en la que nació su creador y aquí murió después de en
frentarse al temible caballero de la Blanca Luna que lo derrotó. Comediants ofreció un es
pectáculo mucho más espectacular y brillante que el titulado 'Dimonis' con el que actuó en 
Alcalá para celebrar en diciembre de 1998 la consecución de la declaración de patrimonio 
de la humanidad, justo siete años antes de esta reaparición en la ciudad complutense. Se 
calcula que más de 30.000 personas quedaron sorprendidas y admiradas por el último gran 
espectáculo de la celebración del cuarto centenario del Quijote. 

La misma libertad que Cer
vantes reclamó para sí como 
creador, se la concedíó a Don 
Quíjote y lo convirtió en el 
primer personaje auténtica
mente libre de la literatura 
universal. Este es uno de los 
aspectos que inspiró la con
cepción del espectáculo itine
rante de Comediants 'Elogio 
de la Locura'. Don Quíjote en
tiende la existencia como un 
juego, entrega su vida a un 
ideal y se estrella contra la re
alidad porque la sociedad no 
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ha aprendido a jugar. La lo
cura es sueño y el sueño es la 
semilla de la ilusión. 

Don Quijote transforma la 
realidad y la acomoda a su 
ficción: imagina castillos don
de hay ventas, transforma 
campesinos en caballeros, ve 
gigantes en molinos de vien
to. Don Quíjote nos sorpren
de constantemente, nos pro
voca a la vez una sonrisa y 
una lágrima: nos reímos de 
los entrañables disparates 
del caballero y sentimos tris-

teza al ver fracasar unos ide
ales que deberían ser posi
bles. 

'Elogio de la Locura', uno de 
los montajes más espectacu
lares que se han visto a lo lar
go de este año del cuarto cen
tenario en Alcalá, es el home
naje de Comediants a un per
sonaje de un valor humano 
incalculable, que entiende la 
vida como una gran aventura 
y que no flaquea ante la ad
versidad. En su espectáculo 
de calle, Comediants se pro-

puso difundir la sana, lúcida 
y entrañable locura de Don 
Quijote en un viaje creativo 
por todo el mundo. 

Comediants convirtió la lo
cura de Don Quíjote en una 
cabalgata itinerante en la que 
el personaje convive con ele
mentos visuales de grandes 
dimensiones. Lo formaron 
desde la plaza de los Santos 
Niños hasta la calle Mayor 1 O 
imágenes alegóricas, cada 
una de ellas con su música y 
su acción a modo de entre
més itinerante. 

El espectáculo se inició con 
la presentación de los distin
tos personajes y carros alegó
ricos que formaban el retablo. 
Esta presentación la realizó el 
narrador, un Arlequín. Des
pués de la presentación, el 
Arlequín se puso al frente de 
los carros y personajes e ini
ció el viaje por la plaza de los 
Santos Niños, por la calle Ma
yor y por la plaza de Cervan
tes. Ante la Casa de Cervan
tes todos los personajes reali
zaron su homenaje al autor 
que les dio vida, a su creador. 

El final tuvo lugar en la pla
za de Cervantes, junto a la 
antigua iglesia de Santa Ma,
ría en cuya capilla del Oidor 
fue bautizado el propio Cer
vantes. Allí fue donde Don 
Quíjote batalló por el honor 
de Dulcinea y se enfrentó 
venciendo a Merlín, los dia-
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blos y al Caballero Dorado. 
Apareció entonces el sor

prendente Caballero de la 
Blanca Luna que ganó a Don 
Quijote. La Muerte vino en su 
búsqueda y lo subió a una 
cama que hizo de túmulo, 
donde murió rodeado por el 
cura, el ama y Sancho. 

Suelta de globos 
blancos con frases 
sobre el Quijote 

Una poética imagen final, 
compuesta por globos blan
cos que llevaban frases sabre . 
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El alcalde con su esposa e hijos durante la representación 

el Quijote escritas por niños y 
jóvenes de Alcalá, llenó el 
aire. Durante la representa
ción participó la banda de la 
Locura, a la que dio vida la 
Banda Sinfónica Compluten
se, dirigida por Luis Antonio 
Sepúlveda. Como banda de la 
locura en el montaje de Co
mediants hicieron su repre
sentación teatral ataviados 
con gorros de papel propios 
del carnaval. 

En cuanto a las originalida
des del montaje se destacó la 
escenografia para Don Quijo
te y Sancho: Sobre un brazo 
de grúa tipo manitú estuvo 
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Miles de personas disfrutaron contemplando la representación de Comediants 

instalado el busto de un ca
ballo y. junto a él , de pie, el 
Caballero de la Triste Figura. 
Alrededor de esta figura so
lemne cabalgó Sancho. Su 
montura fue la escultura de 
un burro, articulada en una 
estructura de bicicleta. 

Una gran compañía 

Comediants es un colectivo 
formado por actores, músicos 
y artistas de todo tipo dedica
do por completo al mundo de 
la creación. Aunque básica
mente se lo conoce como gru
po teatral, lo cierto es que 
cuenta en su haber con una 
variada producción en los 
campos más dispares: dise
ño, discos, libros, proyectos 
festivos, películas, vestuario, 
materiales pedagógicos o se-
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ries de televisión son algunas 
de las distintas actividades 
en las que el equipo ha ido 
desarrollando, ya sea con voz 
propia o ajena, su particular 
forma de expresión. 

Desde sus origenes, Come
diants ha estado unido a lo 
que podria denominarse el 
espíritu festivo de la existen
cia humana. Todas sus crea
ciones, rituales, ceremonias 
paganas, populares, religio
sas o iniciáticas celebran el 
paso cíclico de los humanos 
en la Tierra. Así pues, sus re
presentaciones y espectácu
los van más allá del hecho 
puramente teatral o musical 
y buscan reactivar las pro
fundas raíces festivas que 
nos cohesionan como especie 
y que nos conectan con la na
turaleza de la que formamos 
parte. 

'10 de diciembre de 2005 



Los fuegos aniliciales del Quiiote, meiores que los de ferias 

El cielo de Alcalá brilló 
Casi veinte minutos de fuegos artificiales pusieron un brillante colofón al espectáculo de Co
mediants, y trajeron a Alcalá el recuerdo de aquel 2 de diciembre de 1998 cuando la ciudad fue 
declarada Patrimonio de la Humanidad. El ayuntamiento complutense, consciente de que la in
minente llegada de la Navidad comercial podria desvirtuar la celebración de la clausura del 
cuarto centenario del Quijote, prefirió adelantar esta despedida haciéndola coincidir con la 
conmemoración del séptimo aniversario de la declaración de Patrimonio de la Humanidad. 

La apoteosis final fueron 
unos fuegos artificiales que 
han descubierto un nuevo es
cenario, un nuevo lugar a te
ner en cuenta para las ferias , 
la Huerta del Obispo. Durante 
casi esos 20 minutos de fue-
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gos artificiales el cielo complu
tense brilló con 5.000 kilos de 
pólvora y 6.000 disparos de 
cohetes de altura puesto que 
fueron elegidos para ser vistos 
desde la misma plaza de Cer
vantes. 

Con ello lo más curioso fue 
comprobar cómo desde el lu
gar donde acabó la obra de 
Comediants los fuegos artifi
ciales parecían salir de detrás 
del ayuntamiento en una es
tampa de lo más peculiar. 

No fueron unos fuegos tan 
espectaculares como los que 
se quemaron hace siete años 
con motivo de la celebración 
de la declaración de patrimo
nio de la humanidad. Aquel 
día fueron varios los puntos 
desde donde se lanzaron los 
cohetes y el efecto fue inolvi
dab1e. 

Sin embargo estos fuegos ar
tificiales de la despedida del 
cuarto centenario fueron me
jores que los que habitual
mente se exhiben en ferias, y 
sobre todo sirvieron para des
cubrir un nuevo sitio, la Huer
ta del Obispo, que permite 
pensar en la posibilidad de lle
var a ella la ferial quema de 
fuegos de artificio. 
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Gustavo Severién, consejero delegado de la Empresa Promoción de Alcalá IV Centenario y 
segundo teniente de alcalde; Bartolomé González, alcalde de la ciudad; y Álvaro Bailarín 

director general de Archivos y Bibliotecas de la Comunidad de Madrid; presidieron el acto. 

El avuntamiento agradeció el trabaio en el cuano centenario 

"¡Hasta siempre, don Quiiote!" 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, presidió el viernes 2 de diciembre el acto de 
reconocimiento a los organizadores y colaboradores del programa de actividades del IV 
Centenario de El Quijote en Alcalá. Fue un acto institucional del ayuntamiento com
plutense celebrado en el salón noble de la casa consistorial en el que las entidades, 
miembros de la comisión organizadora, colaboradores y patrocinadores recibieron un 
diploma de agradecimiento. PUERTA DE MADRID fue una de las entidades que recibie
ron el homenaje, lo mismo que varios de sus colaboradores como el cronj.sta oficial de 
la ciudad; Francisco Javier García Gutiérrez, Sergio Coello y José César Alvarez. 

Junto al alcalde de Alcalá, pre
sidieron el acto el consejero de
legado de la Empresa Promoción 
de Alcalá IV Centenario y segun
do teniente de alcalde, Gustavo 
Severien y el director general de 
Archiv9s y Bibliotecas de la 
CAM, Alvaro Ballarin. 

El reconocimiento institucio
nal se celebró el dia del séptimo 
aniversario de la consecución del 
titulo de Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad. En presencia de los 
miembros de su equipo de go
bierno y de concejales de la opo
sición, el alcalde de Alcalá agra
deció la colaboración y la partici
pación a todos los integrantes de 
los equipos organizadores y pa
trocinadores del IV Centenario 
de El Quijote en Alcalá. 

Pero más que ese reconoci
miento a entidades y colabora
dores, el acto se convirtió, según 
el alcalde en un símbolo de agra
decimiento a todos los ciudada
nos de Alcalá por su "respaldo, 
implicación e ilusión a la hora de 
celebrar la mejor obra literaria 
de todos los tiempos, escrita por 
el hijo ilustre de Alcalá: Don Mi
guel de Cervantes". 

El alcalde complutense mani
festó durante el discurso que 
clausuró el acto de reconoci
miento a la sociedad de Alcalá 
por su participación en el IV 
Centenario de El Quijote, que 
"los ciudadanos de Alcalá no 
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PIEITI DE MllRll lll lll de las 
lllldllles 111 recilli1r1n 11 homenaie 
1 nñ• 11• sus c111111nu11res también 

tuvieron dl•ma 

Jesús Cámara, redactor de PUERTA DE MADRID, 
recogió el diploma otorgado al semanario 

han hecho otra cosa distinta que 
su comportamiento habitual a lo 
largo de la historia y a lo largo de 
los siglos: dar una nueva lección 

de civismo, implicación, partici
pación y colaboración en algo 
que es de todos: el legado cultu
ral complutense". José Valle 
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Sergio Coello, José César Álvarez y Luis de Bias 

Andrés Alcántara, Vicente Fernández y 
Francisco Javier García Gutiérrez 

También tuvieron palabras de 
gratitud el edil Gustav9 Severién 
y el director general, Alvaro Ba
llarin, quienes destacaron la 
aportación realizada en el cente
nario por el gobierno regional 
presidido por Esperanza Aguirre. 

Casi un centenar de personas, 
en representación de colectivos, 
asociaciones, patrocinadores, 
medios de comunicación, entre 
ellos PUERTA DE MADRID y nu
merosas entidades, han presta
do su apoyo y colaboración para 
que el N Centenario de El Qui
jote en Alcalá se haya saldado 
con un éxito rotundo en cuanto 
a la calidad, la cantidad y la 'ex
portación' de la Ciudad Patrimo
nio de la Humanidad al resto del 

mundo; como siempre de la 
mano de su 'embajador univer
sal', el Príncipe de los Ingenios. 

Bartolomé González insistió en 
que "además del apoyo de los 
ciudadanos de Alcalá, la partici
pación de la Comunidad de Ma
drid ha aportado una solidez y 
una categoría al evento indis
pensable para que alcanzara las 
cotas que finalmente ha logrado 
con la visita de cientos de miles 
de visitantes y turistas en todas 
las épocas del año." Una de las 
frases más repetidas del primer 
edil complutense fue la del agra
decimiento resumida en un "mil 
gracias, mil veces" que simboli
zaba el sentir del alcalde de Al
calá. 

Elisa de Francisco 
y Marta Viñuelas 

Representantes de la Empresa 
Promoción de Alcalá y de FCR 

Asela Sanz 

Aurora Giralde, Pablo González y María Ángeles Oñoro Francisco Calles, Enrique Castillo y Gustavo Chamorro 
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Domínguez Picazo y Beatriz de Miguel 

Juan José 
Rodrigo Tobajas 

Lola Pérez Quiros y José M!! Bustamante 

Ángel Pérez, Jesús Fuente 
y José Félix Huerta 

Representantes de diferentes empresas y entidades con sus respectivos diplomas 
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Ángel Sanz, gerente del Hospital, recibiendo el premio a la conciliación de la vida laboral y personal 

El alcalde v la concejala de la Mujer se lo entregaron al gerente, Angel Sanz 

El hospital de Alcalá recibió uno de los premios 
a la conciliación de la vida laboral v personal 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, presidió el viernes 2 de diciembre el acto de en
trega 'del Premio Alcalá a la conciliación de la vida laboral y personal en su tercera edición. 
Junto al alcalde estuvo la concejala de la Mujer, Amparo Moriche y se encargó de presentar 
el acto la directora del Centro Asesor de la Mujer, Isabel Ruiz Maldonado. 

El jurado, reunido el lunes 28 Concejalía de Mujer, en colaba- motivo, este año se ha solicitado 
de noviembre, falló que el pre- ración con la Consejería de Em- su colaboración, siendo ellos los 
mio en la categoría de institucio- pleo y Mujer de la Comunidad que han propuesto a las empre
nes públicas fuera para el Hospi- de Madrid. El objetivo de éste es sas locales merecedoras de este 
tal Prín9ipe de Asturias, cuyo ge- premiar a aquellas entidades, galardón. De tal modo, se ha re
rente, Angel Sanz, recibió el tro- privadas y públicas, que han im- atizado un estudio de campo de 
feo de 'manos del alcalde y de la plantado medidas para la conci- buenas prácticas para facilitar la 
concejala de la Mujer. liación de la vida familiar y la- conciliación de la vida personal 

En la categoría de empresas, boral. y laboral, en el cual se entrevistó 
recibieron el premio Mayosi, de- De la experiencia de la convo- a las empresas e instituciones 
dicada a la limpieza y que tiene catoria de años anteriores, se ha propuestas a fin de descubrir 
medio centenar de empleados, determinado la conveniencia de cuáles son las que más concilian 
así como Frosst Ibérica S.A. que los agentes económico-so- la vida laboral y personal. 

Categoría Empresas: ciales del municipio estén alta- Los agentes económico-socia-
El premio lo convoca el ayun- mente involucrados en la canee- les que han colaborado han sido: 

tamiento de Alcalá, a través de la sión de estos premios. Por este FECOHE, AEDHE, la Delega-

, ...... 
-··-·-··· ........ 

frlal ••r1c1 ...... 
ción de Alcalá de Henares de la 
Cámara de Comercio e Industria 
de Madrid, UGT y el ayunta
miento de Alcalá. También se 
solicitó la participación de 
ccoo. 

El estudio fue llevado a cabo 
por la empresa Metroscopia, con 
los siguientes indicadores: 

• Descripción de la calidad del 
empleo según género: tipo de 
contrato, horarios de trabajo, ca
tegorías profesionales, salarios, 
formación continua, promoción 
interna. 

• Permisos retribuidos: permi
so de maternidad/paternidad, 
otros permisos (disponibilidad 
de días y/o horas libres sin nece
sidad de recuperación). 

• Excedencias por motivos fa
miliares según género: exceden
cias de un año o más. 

• Reducción de jornada. 
• Flexibilidad de tiempo de tra

bajo: flexibilidad para comenzar 
y/o terminar la jornada, posibili
dad de elección de horario. 

• Organización del trabajo: po
sibilidad de realizar el trabajo 
desde casa, posibilidad de com
pensar la duración de la jornada 
laboral unos días con otros. 

• Adaptación del horario de 
trabajo a las necesidades fami
liares. 

• Disponibilidad de horas para 
asistir o acompañar a familiares 
a consulta médica. 

• Ayudas a cuidado de perso
nas: flexibilidad en el horario de 
entrada a salida, recuperando en 
otro momento para llevar o reco
ger a los hijos/hijas, atender a 
personas enfermas, ayudas para 
guardería, etc. 

• Introducción de nuevas me
didas de conciliación. 

La directora de recursos humanos de Frosst recibiendo el premio El alcalde entrega el premio a la representante de Mayosi 

to de diciembre de 2005 PUERTA de Madrid 



óN EMPR 
AAsoCIACI drid" 

d Honor de Ma 
. . , "Hotelero e 

VII Ed1c1on Diciembre 200 

El alcalde con el consejero de Economía 
y el presidente de la Asociación Hotelera de Madrid 

ta Asaciación Hatelera de Madrid celebró 
su cena de gala en la Hastería del ESbldiante 

Miguel Ángel Gómez 'Ángel', realizando una de sus viñetas, 
en la redacción de PUERTA DE MADRID 

la euasición se padrá cantemplar 
durante teda el mes de diciembre 

El avuntaD1iento recibió el El dibliante de PUERTA DE llDRID 
preDlio Hotelero de Honor íngel euone en la casa de la Juventud 
El ICll centí cen 11 1rese1ci1 llel c1nseiera lle Ec1n1mía, 
Fen1111111errv llel Val 11111 llirectlr 1e1era1, 1111Dni1 Niet1 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, junto con la con
cejala de Turismo, Marta Viñuelas, recibieron en nombre del 
ayuntamiento y de la mano del presidente de la Asociación 
Hotelera de Madrid, Jesús Gatell, el VIl Premio Hotelero de 
Honor de la AEllM. El galardón entregó el jueves 1 de di
ciembre en Alcalá, concretamente en la Hostería del Estu
diante, donde la asociación celebró su cena de gala. El pre
mio al ayuntamiento y por definición a toda la ciudad de Al
calá de Henares fue concedido por su compromiso en la pro
moción turística de la ciudad. 

Bartolomé González destacó 
la importancia de este galar
dón "por lo que supone en 
cuanto al reconocimiento del 
impulso hotelero de nuestra 
ciudad y del trabajo que se 
está realizando desde la con
cejalía para la promoción del 
turismo". 

La Asociación Hotelera de 
Madrid integra 300 estableci
mientos ubicados en la Comu
nidad Autónoma de Madrid, 
desde hostales hasta hoteles 
de cinco estrellas, y supone un 
grado de representabilidad del 
90 por ciento del sector en Ma
drid. 

mía e Innovación Tecnológica 
de la Comunidad Autónoma 
de Madrid; Antonio Nieto, di
rector general de Turismo, 
Amparo · Fernández; directora 
de Turespaña, Teresa Caramé; 
directora general de Turismo 
del ayuntamiento de Madrid y 
Ana Isabel Mariño, presidenta 
del Consorcio Turístico de Ma
drid. 

AZULEJOS 

ca-;v1::~os CUES 
• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 

EXPOSICION Y VENTA: 

El viernes 2 de diciembre se inauguró en la Casa de la Ju
ventud la exposición de los dibujos originales del libro 'La 
histeria de Alcalá', un trabajo realizado por el dibujante grá
fico de PUERTA DE MADRID, Miguel Ángel Gómez 'Ángel' y 
José Rubio 'Malagón' y que fue presentado el dia 24 de junio. 

'La histeria de Alcalá' es una 
historia que como su propio 
nombre indica es una autén
tica histeria, una recopilación 
original de los hechos más 
importantes que han confor
mado esta ciudad a lo largo 
de los siglos, todo ello visto 
desde el prisma irónico y so
carrón de dos dibujantes de 
gran _calidad y categoria como 
son Angel y Malagón. 

El objetivo de la obra, según 
los dos ilustradores, es qui
tarle seriedad y solemnidad a 
la historia de Alcalá a la que 
siempre se ha mitificado 
c;omo un objeto de culto. 
Angel y Malagón se dijeron a 

sí mismos que por qué no 
desmitificar la historia de Al
calá con humor puesto que 
así se puede acercar mucho 
más a todo el mundo de for
ma mucho más asequible. 

Y así se pusieron manos a la 
obra a crear 'La histeria de Al
calá'. un trabajo que después 
de muchas sesiones entre los 
dos dibujantes vio la luz en 
junio de este año. Seis meses 
después de la edición del li
bro, los dos dibujantes expo
nen en la Casa de la Juven
tud los dibujos originales. La 
exposición se podrá contem
plar durante todo el mes de 
diciembre. 

REFORMA INTEGRAl DE lA VIVIENDA 
ALMACEN: 

En el acto de entrega estu
vieron representados empre
sarios hoteleros de la Comuni
dad de Madrid y asociaciones 
afines del sector turístico, ade
más de la presencia de autori
dades como Fernando Meny 
del Val, consejero de Econo- Gil de Andrade, 12 -Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Pol. El Caballo, nave 15 -LOECHES-
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En 21 años han tallecido 446 personas en el Area 3 

Se celebró por primera vez 
el Día Mundial contra el SIDA 
40 millones de personas han muerto en todo el mundo por culpa del SIDA. A todos 
ellos recordó el Instituto Arco Iris durante la celebración por primera vez en Alcalá 
del Día Mundial de la Lucha contra el SIDA. El secretario general del Instituto, Enos 
Tomás Pastrana pronunció unas palabras en las que pidió a todos que tomen medidas 
preventivas: ''Ya sabéis todos lo que hay que hacer, la forma de prevenirse del SIDA. 
Por favor, sed precavidos, sobre todo los jóvenes". Al acto, celebrado en la plaza de 
Cervantes el dia 1 de diciembre asistieron unas 50 personas, que formaron un gran 
lazo con velas recordando a aquellos que han muerto por causa de esta pandemia. 

Entre los asistentes estuvo 
el alcalde, Bartolomé Gonzá
lez, los concejales del PP Elisa 
de Francisco y Jesús Feman
dez Pascual y los socialistas 
Pablo González y Maria Luisa 
Macias Muñoz, Juan Manuel 
Román, presidente de la Fede
ración Comarcal de Asociacio
nes de Vecinos, entidad que 
aportó las velas al acto, repre
sentantes del Colectivo Cico
nia, y diversos ciudadanos de 
toda edad y condición, jóve
nes, adultos, ancianos. 

Enos Tomás Pastrana mani
festó: "Desde el Instituto Arco 
Iris deseamos dar las gracias a 
todos ellos, por la inestimable 
colaboración que nos han 
prestado". Durante el acto se 
guardaron dos minutos de si
lencio, y a continuación se 
leyó un manifiesto preparado 
al efecto por el Instituto Arco 
Iris. 

En el manifiesto se afirmó: 
"Desde principios de los años 
ochenta en que se dio a cono
cer la existencia del SIDA mi
llones de personas en todo el 
mundo han fallecido por su 
causa. Los últimos datos que 
se han dado a conocer en es
tos días hablan de 40 millones 
de personas infectadas por el 
VIH (algo así como el equiva
lente a toda la población de 
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La junta directiva del instituto Arco Iris 

España) , de las cuales casi la 
mitad son mujeres y unos 
400.000 niños, los cuales no 
pasan del segundo año de 
vida. Un desastre humanitario 
de características inenarra
bles". 

Según el Instituto Arco Iris, 
en el área 3 de la Comunidad 

de Madrid, zona sanitaria don
de está enclavada Alcalá, entre 
los años 1982 y 2003 se detec
taron 763 casos de SIDA, de 
los cuales fallecieron 446. La 
mayor incidencia (647 casos) 
tenían entre los 20 a los 39 
años, y 558 de esos casos se 
contagiaron por via parente-

Durante el acto se guardaron 
dos minutos de silencio, y 
a continuación se leyó un 

manifiesto preparado 
por el Instituto Arco Iris. 

ral, al compartir jeringuillas 
para inyectarse droga, 113 ca
sos por contactos heterose
xuales, y 58 de ellos por con
tactos de hombres con otros 
hombres. Cierto que se han 
hecho progresos en cuanto a 
la prevención y tratamiento de 
la enfermedad pero aún queda 
mucho por hacer; no podemos 
olvidar que en los países en 
vías de desarrollo los altos 
precios de los antirretrovira
les, la falta de personal y la ca
rencia de dinero impiden el ac
ceso a las terapias necesarias 
para hacer frente a esta epide
mia haciendo que sea en estos 
países donde se concentre la 
mayor tasa de mortalidad". 

En el manifiesto el Instituto 
Arco Iris afirmó que "tampoco 
debemos olvidar que aunque 
en los países industrializados 
el acceso a métodos de preven
ción y al tratamiento en sí sea 
más fácil, no debemos bajar la 
guardia. Esta enfermedad no 
es específica de un grupo de 
personas, sólo hay que ver los 
datos para saber que nadie 
está libre de padecerla si no 
toma las medidas adecuadas". 

El SIDA no se contagia a tra
vés del aire, de un beso, o de ir 
a un servicio en un bar, ni por 
compartir vida, trabajo o estu
dios, con una persona porta
dora o infectada. Las vías de 
contagio son conocidas por to
dos: semen, sangre y secrecio
nes vaginales, y ninguna otra. 

El manifiesto concluyó con 
una petición para todos: "Por 
favor, tomad las medidas de 
precaución que ya conocéis, 
apoyad y sostened a quienes 
sepáis que lo son, y no les re
chacéis: hoy son ellos, pero 
mañana podemos ser nos
otros. El SIDA nos afecta a 
todos y todos debemos poner 
de nuestra parte para com
batirlo". 
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Peregrinación internarroquial a Fátima 
En la mañana del día 30 de 

septiembre iniciábamos la 
Tercera Peregrinación a Fáti
ma. Vecinos de ·Alcalá de He
nares, Torrelaguna, Valdeto
rres de J arama y Barajas, 
acompañados por los padres 
Matias e Iván, íbamos prepa
rados para vivír momentos de 
alegría, convivencia e ilusión 
y, sobre todo, nuestro encuen
tro con la Virgen. Por unos 
días nos olvidamos de nues
tras tareas diarias para poder 
disfrutar de ese ambiente ma
ravilloso que se respira en Fá
tima. 

Este año nuestra primera 

parada fue en Talavera de la 
Reina, donde ofrecimos nues
tra Peregrinación a la Virgen 
del Prado. 

Por la tarde llegamos a nues
tro destino y, después de ce
nar, nos dirigimos hacia la ex
planada donde se encuentra la 
Virgen. Allí rezamos el rosario 
y asistimos a la procesión de 
las antorchas. 

En el silencio de la noche, al 
oír a tantas personas de dife
rentes razas, lenguas y cos
tumbres, te parece imposible 
que exista esa falta de diálogo, 
la incomprensión, el terroris
mo o la guerra. Nos sentíamos 

como una sola persona. 
Tanto en la Misa Internacio

nal, como en el Vía-crucis ca
mino de Ajustrel las oraciones 
en portugués, español, brasi
leño, inglés ... llegaban a nues
tro oídos como si no existiera 
nada más que una sola len
gua. 

¡Qué diferente seria el mun
do si todo fuera así! 

También este año tuvimos 
un ratito para realizar una ex
cursión a Lisboa, la ciudad 
que sabe conjugar perfecta
mente los barrios antiguos con 
la modernidad y el atractivo de 
los más recientes. 

Jlaustín Sáncfiez 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCC1ÓN~ S~A. 
Todo lo que usted .ne·cesita para: 

Una vez más llegó el momen
to de despedirnos de la Virgen 
y una vez más se unían nues
tras voces para cantar mien
tras era llevada en procesión 
hasta la Capelina después de 
la Misa Internacional. 

Ya en el autocar, miramos 
hacia atrás y vimos al fondo 
cómo perdíamos la magnífica 
imagen del Santuario de Fáti
ma mientras en nuestro inte
rior pedíamos a la Virgen que 
nos ayudase a trasmitir a los 
demás esa unión y alegría que 
habíamos vivido. Como decía 
el Papa Benedicto XVI en la 
homilía de la Santa Misa en 
Marienfeld "Una gran alegría 
no se debe guardar para uno 
mismo". 

Matías ARES 

• Embellecer y equipar su jardín y piscina 

PUERTA de Madrid 

• Climatizar su hogar. 
•Amueblar y adornar su baño y cocina. 

if4:Jl;tái•ll~ll~i,i§l¡li\!J~1ljl•l,1~113~ii#l•1tl:l¡J:4J•lj[•]if¡~11 · 
- ESPECIALISTAS EN MATERIALES CONSTRUCC I ÓN -

San José, s/n. 
28806 ALCALÁ DE HENARES 
Tlf.: 91 882 69 58 

Pº de los Curas, 25 - 29 
28803 ALCALÁ DE HENARES 

Tlf.: 91 888 05 15 / 91 888 45 11 - Fax: 91 888 00 90 
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Rodolfo Benito, tío del fallecido y miembro de la Fundación 

En el archivo del Movimiento Obrero 

la Fundación Rodeno Benno Sa1aniego preseló 
la euosición "ConViVencia 1 Tolerancia. 
En 1e1oria de las vícd1as del 11·M" 
La Fundación Rodolfo Benito Samaniego, que fue creada para 
mantener vivo el recuerdo de las personas que sufrieron el brutal 
atentado en las estaciones de Renfe de Madrid el 11 de marzo de 
2004, presentó el jueves 24 de noviembre la exposición "Conviven
cia y Tolerancia. En memoria de las víctimas del 11-M", que ha po
dido verse hasta el 1 de diciembre en el antiguo colegio menor de 
San Bernardino, hoy Archivo del Movimiento Obrero de la Uni
versidad de Alcalá, situado en la calle Colegios. 

En el acto de inauguración es
tuvo presente el alcá.Ide complu
tense así como representantes de 
la Universidad de Alcalá, de la 
propia Fundación Rodolfo Beni
to Samaniego. También hubo re
presentantes de la organización 
Artistas Plásticos sin Fronteras. 

La exposición está compuesta 

por las obras originales de Artis
tas Plásticos sin Fronteras consi
deradas como un monumento 
permanente de homenaje, de 
memoria, de presencia de quie
nes perdieron la vida en los bru
tales atentados del 11 de marzo 
de 2004, y de quienes aquí su
fren. 

Fiesta de la Castaña en la 

XXI Concurso Local de Belenes 
La concejalía de Festejos del Exc

mo. Ayuntamiento de Alcalá de He
nares, con la colaboración de la 
Asociación Complutense de Bele
nistas, organiza el XXII concurso 
local de belenes, que se regirá por 
las siguientes BASES: 

18.- Podrán participar todas las 
personas o entidades de Alcalá de 
Henares que lo deseen. 

2ª.- La inscripción se realizará en 
la Oficina Municipal de Turismo, 
Callejón de Santa María, sin. En ho
rario de 10'00 a 14'00 horas y de 
16'00 a 18'30 horas hasta el viernes 
16.12.2005. 

3ª.- Se establecen los siguientes 
Grupos y Modalidades: 

GRUPOS: 

A. INFANTIL: Belenes instala
dos en hogares y realizados exclusi
vamente por niños, cuya edad no sea 
superior a los once (11) años. 

B. JUVENIL: Realizados por jó
venes entre 11 y 17 años. 

C. FAMILIAR: Belenes realiza
dos por la familia, con la participa
ción o no de los niños. 

D. ENTIDADES: Belenes reali
zados por Asociaciones, centros re
gionales, laborales, culturales, igle
sias, etc ... , deberán estar obligato
riamente, en las sedes de dichas en
tidades. 

E. COMERCIOS: Belenes reali
zados por comercios de cualquier 
tipo, pudiendo estar expuestos en 
escaparates o interior. 

* Los grupos infantil y juvenil no 
pertenecen a ninguna modalidad. 

MODALIDADES: 

1. A. HISTÓRICOS: Los cons
truidos con características de natura
lidad plástica, fidelidad histórica, 

evocación del ambiente de Palestina 
en época de Jesucristo, hallándose 
dotados del natural paisaje, perspec
tiva y embocadura. Contarán con 
cuidado celaje (cielo), perfecta colo
cación de las figuras, en tamaño, es
tilo y número así como adecuada 
iluminación ya sea estática o de dio-
rama (noche/día). · 

B. DIORAMAS: Se considerarán 
clasificados en esta modalidad, los 
Belenes realizados en cajas cuyas 
medidas no excedan de 600 x 900 x 
2.000mm. 

Podrá representarse en este apar -
tacto cualquier escena de la Vida de 
Jesucristo, desde "Los sueños de S. 
José", hasta "Jesús entre los docto
res". La modalidad de Dioramas 
está incluida en los Históricos. 

2. POPULAR: Realizado si
guiendo la costumbre española, co o 
sin celaje (cielo), con corcho rústi
co, cortezas, papel, escorias, etc .. . 
Es característica según la zona, la 
abundancia de musgo verde, ríos 
caudalosos y numerosas figuras, sin 
considerar perspectiva, tipos o ta-
maños. , 

3. POPULAR ARTISTICO: Se 
considera así al Popular realizado 
con "embocadura", celaje en semi
círculo, perspectiva, etc ... 

Por cada modalidad, se otorgarán 
tres premios (1 º, 2º y 3º), así como 
recuerdo de participación, para to
dos los concursantes. 

PREMIOS: 

• Modalidad Históricos: Figuras 
del imaginario Joaquín Pérez. 

• Modalidad Popular y Popular 
Artístico: Figuras de otros autores. 

•Modalidad Juvenil: Placas. 
• Modalidad infantil: Trofeos y 

detalles para todos los participantes. 
4ª.- El Jurado, formado por técni

cos de la "Asociación Complutense 
de Belenistas", visitará los Belenes 
(previo aviso a los interesados) entre 
los días 17 y 30 de diciembre y en 
caso de no encontrar a nadie en el 
domicilio, no repetirá la visita, que
dando el Belén fuera de concurso. 

Y.- El Jurado, podrá dejar desier
tos aquellos premios cuyas obras no 
alcancen el mínimo nivel requerido 
y asimismo, otorgar menciones o 
premios especiales, para las realiza
ciones que a su juicio destaquen de 
las demás. 

6ª.- Cualquier incidencia durante 
el concurso y su resolución, corres
ponde exclusivamente al Jurado. 

Escuela Infantil Municipal "los Molinos" 
7".- El fallo del Jurado será inape

lable, haciéndose público en la en
trega de Premios que tendrá lugar en 
el Salón de Plenos del Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares, 
a las 12'00 horas del jueves 5 de 
enero de 2006. 

La Escuela Infantil Municipal 
"Los Molinos", ubicada en el dis
trito IX, dentro de la semana de
dicada a la programación de la 
castaña, organizó una fiesta como 
cierre de la unidad didáctica, en la 
que los niños asaron castañas y 
realizaron actividades dentro de 
sus aulas relativas a los frutos de 
la época de otoño. Además se in
vitó de forma muy especial a los 

to de diciembre de 2005 

abuelos y demás familiares que 
desearon asistir a una barbacoa. 

En este evento se pudo contar 
con la presencia de distintas au
toridades municipales y represen
tantes de los barrio del Ensanche 
y Espartales. 

La fiesta resultó ser una jornada 
muy agradable, donde los abuelos 
y familiares muy cercanos a los 
niños que comparten con los pa-

dres y la escuela la educación de 
éstos, pudieron disfrutar con las 
anécdotas y actividades diseñadas 
para este evento. También pudie
ron ver con sus propios ojos cómo 
se desarrolla un día en la Escuela 
Infantil Los Molinos. 

Todo el equipo educativo y de
más personal agradece su colabo
ración y su presencia en dicha 
fiesta. 

8".- Los Belenes no podrán ser 
desmontados antes del 7 de enero de 
2006. 

9".- Quedan excluidos de concur
sar los miembros del Jurado y los 
Maestros Belenistas. 

10".- La inscripción en el concur
so, implica la aceptación de las pre
sentes Bases. 

PUERTA de Madrid 
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Fernando García, Juan Ru
bio, José Rico, Alberto Porras, 
José M. Jusdado, Francisco 
Sánchez, José Vegue, Juan 
Andrés S. Seco, José A. Ber
mejo, Israel Ri~o. Valerio Lu
que, Miguel Angel Nazario, 
Pedro Tirones, el amigo Javier 
y otros, son el equipo que 
monta el Belén de la Asocia
ción de Belenistas de Alcalá. 
Desde hace 6 años en La Casa 
de la Entrevista, nos regalan 
su obra. Visitarlo es una refle
xión honda y festiva del valor 
sublime que late en el corazón 
de un artista; y los artistas 
que están detrás de este logro 
son los que han encontrado 
en el Belén el árbol de la vida. 
Ni salen en el couché, ni lle
van tras de sí las cámaras y 
focos, ni firman exclusivas 
millonarias. Justo al contra
rio. El Proyectista, armoniza
dor y director Francisco Pérez 
Bustamante me dice que allá 
en Cádiz, su ciudad natal, 
cuando era niño, su familia le 
inoculó la afición. Este fenó
meno es común a todo hele
nista. Desde entonces hasta 
hoy, ya jubilado, todo ha sido 
anhelo de superación. En 
1989 se estrenó en Alcalá 
montando el de la Casa de 
Andalucía. Su espíritu activo 
e inquieto le llevó a fundar la 
Asociación de Belenistas de 
Alcalá en el año 95. Para en
tonces había leído e indagado 
en los relatos bíblicos, medie
vales, históricos, artísticos, 
geográficos y costumbristas, 
más de lo imaginable, aunque 
él no haga alarde de ello. Su 
presencia impulsa un nutrido 
pelotón de voluntarios que vi
ven durante todo el año recre
ando y perfeccionando el 
mundo del Belén. Uno de 
ellos es José Rico; su cara re
fleja la alegria de quien vive 
complacido en su labor cuan
do me habla de la Asociación 

PUERTA de Madrid 

La Casa de la Entrevista 
se vuelve Nacimiento 

de Belenistas. En el Centro 
Cívico Daoíz y Velarde organi
zan cursillos, charlas, se in
tercambian revistas de otras 
provincias o países, producen 
la suya propia, aprenden a 
trabajar la escayola, a utilizar 
el porexpán, el cartón, el pa
pel, la madera, el corcho; 
aprenden a pintar con témpe
ras y otras disciplinas, a mol
dear el barro, educan la pers
pectiva, indagan los efectos 
lumínicos y adecuan la infor
mática a sus fines; e incluso 
viajan al encuentro de otras 
asociaciones helenistas por 
España y fuera de ella, con la 
sed de beber en nuevas fuen
tes. Y todo después del traba
jo. Su hijo Israel Rico, conta
giado ya por el virus de José 
me descubre los Dioramas 
-Escenas dentro de un cubo 
de medio metro de arista-

que parecen tener magia. Mi
rando dentro, tienes la sensa
ción de estar viendo en tres 
dimensiones la perspectiva 
real del lugar que describen, 
perdiéndote en el horizonte; y 
me habla con veneración del 
Maestro Belenista Juan Ru
bio, artífice fundamental de 
estas maravillas. ¿Y cómo 
casa esto con el abeto ence
bollado de luces y Noel vesti
do de rojo?, pregunto. La res
puesta es inmediata y al fin 
todos coinciden en que el Be
lén es lo que conmemora re
almente "nuestras" navida
des, que por más que la so
ciedad de consumo nos rega
le el árbol y el Noel, España 
tiene su historia y su tradi
ción escrita en piedra, en 
lienzo, en papel, en costum
bres; en definitiva en toda la 
manifestación artistica, inex-

plicable sin el cristi ·Sll}ro"l'I: 
Sabemos que hay belenes ro
mánticos, góticos, barrocos, 
churriguerescos, modernistas 
y hasta subrealistas, sabemos 
que son piezas de museo de 
un valor incalculable; en el 
fondo reflejan cómo ha llega
do el Belén a todos los estra
tos sociales; pero sobre todo 
es un arte popular por exce
lencia. Hoy en dia, los tipos 
de belén más extendidos son 
El Bíblico, El Histórico y el 
sencillo o Popular. La asocia
ción se esmera en recrear his
tóricamente la venida de Je
sús al mundo. Este año con 
un guiño al 4 º centenario cer
vantino. Las figuras son total
mente artesanas, elegidas 
pieza a pieza en el taller del 
artesano José Luis Mayo en 
Madrid y Joaquín Pérez en 
Jerez de la Frontera. Ningún 
año se repiten las casas, po
sadas, terrazas, cuevas, casti
lletes, molinos, pozos, norias 
o puentes, ni la ambientación 
o la orografia. Los muchos ar
tistas voluntarios y absoluta
mente desinteresados que ha
cen posible esta joya, dicen 
que a pesar de las clases y 
prácticas que realizan duran
te el año, donde se aprende de 
verdad es "aquí". La ilumina
ción es asombrosa y comple
ja. Podemos contemplar el 
Belén al amanecer, de día, al 
atardecer y ya de noche con 
sus candelas, fraguas, fogatas 
y el telúrico destello del candil 
dentro de casa. Cuando el día 
12 nuestro Alcalde inaugure 
el Belén, la imaginación de 
Francisco, Juan, José, Israel 
y el largo etcétera que compo
nen el escuadrón de helenis
tas, no verán sólo la obra de 
arte concluida, sino la que to
davia no han sido capaces de 
emprender. 

Norberto MORENO 
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Los tres concejales del PSOE en Los Santos de la Humosa, Araceli Hernández, Dori Sanz y Emilio 
Centenera, acompañados por el abogadoFrancisco Fernández Castán, en la puerta del juzgado de 

primera instancia e instrucción número 7 de Alcalá, tras presentar la denuncia 

Por prevaricación v wlneración de los derechos fundamentales 

El PSOE denunció en el iuzgado 
al alcalde de los Santos 
Los tres concejales del PSOE en Los Santos de la Humosa, Araceli Hernández, Dori Sanz y 
Emilio Centenera, pusieron el día 25 de noviembre una denuncia en el juzgado de primera 
instancia e instrucción número 7 de Alcalá contra el alcalde de ese municipio, el popular 
Francisco Javier López, por un presunto delito de prevaricación y vulneración de los dere
chos fundamentales. Los concejales socialistas fueron acompañados en el juzgado por su 
abogado, Francisco Fernández Castán y manifestaron a PUERTA DE MADRID que "hemos in
terpuesto la denuncia hartos de que no se nos facilite documentación municipal". 

Según el artículo del código con la pena de inhabilitación y secretaria general de la 
penal que se aplique, el al- especial para empleo o cargo Agrupación Socialista, Ara
calde podria llegar a ser in- público por tiempo de siete a celi Hernández, afirmó que 
habilitado para ejercer em- diez años". Por otra parte, el "el alcalde está vulnerando la 
pleo o cargo público por un articulo 542 establece que ley puesto que tenemos dere
espacio de uno a cuatro años incurrirá en la pena de inha- cho copia de la documenta
º por un espacio de siete a bilitación especial para em- ción y sin embargo tenemos 
diez años. pleo o cargo público por reiteradas negativas por es-

En efecto, en el artículo tiempo de uno a cuatro años crito del alcalde a entregar-
404 del código penal se esta- la autoridad o el funcionario nos documentación y para 
blece el delito de prevarica- público que, a sabiendas, ello alega mil excusas. Ante 
ción según el cual "a la auto- impida a una persona el ejer- esto no hemos visto más que 
ridad o funcionario público cicio de otros derechos cívi- esta solución que es la de ve
que, a sabiendas de su injus- cos reconocidos por la Cons- nir al juzgado para que se 
ticia, dictare una resolución titución y las leyes. cumpla lo que nosotros cree
arbitraria en un asunto ad- La portavoz del PSOE en el mos que es la ley y que viene 
ministrativo se le castigará ayuntamiento de Los Santos recogido en la Ley de Bases, 
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en el Reglamento de Organi
zación y Funcionamiento de 
las Corporaciones Locales y 
en la Constitución". 

Según Araceli Hernández 
"no se nos puede negar la do
cumentación municipal. Nos 
dan un presupuesto munici
pal de 30 millones de euros y 
tenemos dos horas para con
sultar toda esa extensa do
cumentación. No tenemos 
tiempo suficiente. Y lo mismo _ 
ocurre con la documentación 
de un Plan General de Urba
nismo que va a decidir el fu
turo de nuestro pueblo. Nos 
parece que además de vulne
rar nuestros derechos el al
calde está vulnerando el de 
todos los vecinos, no ya sólo 
a los que representamos sino 
también a los que no nos 
han votado. Esto es algo que 
no se puede consentir". 

Araceli Hernández añadió 
que "tras reiterados escritos, 
veinte, treinta, no sé, hemos 
perdido la cuenta, pidiendo 
documentación, hemos deci
dido venir al juzgado. Lleva
mos seis años en la oposi
ción y jamás se nos ha entre
gado la copia de un docu
mento". 

La portavoz socialista ex
plicó que "hemos pedido fac
turas, justificaciones de gas
tos, algo que es elemental en 
una corporación municipal. 
Jamás se nos ha dado nada. 
El argumento que nos da es 
que la capacidad del ayunta
miento está limitada y no 
nos puede dar copia de la do
cumentación. Fue un decreto 
de la alcaldía que se hizo en 
el año 1999 y se acoge al 
mismo". 

to de diciembre de 2005 
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La hoz manchega ahora 
fabricada en Ceuta gracias 

a Eladio Reguillo, 
tres generaciones dedicadas 

a este arte, que es el 
gerente allí va para tres lustros. 

Unas cuarenta fábricas de ho
ces para segar mieses llegaron a 
existir en el pueblo manchego 
de La Solana, donde solían ha
cerse en otoño e invierno para 
servirlas en primavera a los 
mercados nacionales y a bastan
tes de fuera .• . . incluso a Améri
ca. Pero, según habíamos oído 
(y más porque tuvimos familia
res dedicados a ello) era Ma
rruecos quien se llevaba la pal
ma -mejor, las hoces- en el 
asunto de la exportación. Lo he
mos recordado días atrás en un 
feliz encuentro tras muchos 
años sin vemos . .. nosotros tam
bién fuimos "exportados" como 
las viejas - y muy nobles- hoces 
de nuestro pueblo. Aquí, dos 
amigos de la infancia, o lo que 
queda de ellos, ¡bendito sea 
Pios! Nuestros recuerdos, tan
tos, salen solos y más con un 
vino en la mano. Era -es- Ela
dio Reguillo integrante de la se
gunda generación de artesanos 
del corte del acero, la forma y el 
dentado, y él ya no envía las ho- . 
ces a ciudades como Ceuta o 
Melilla porque. .. reside allí, 
donde aterrizó a principios de 
los 90 con su familia, mucha 
ilusión, y toda su experiencia a 
cuestas. Dice que allí, a pesar de 
que también ha habido un pro
ceso intenso de mecanización 
agrícola, la hoz sigue utilizán
dose como siempre. Y nos habla 
de su taller, visitado hasta por el 
turismo, de sus veintitantos tra
bajadores, varios de ellos muje
res, y del nombre comercial de 
su centro hocero que se sigue 
llamando "La Langosta" como 
cuando estaba en La Solana. Y 
ya ha llovido, aunque, última
mente menos, desde que su 
abuelo, don Eladio Re guillo (en 
esto, como ven, todo es igual) 
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De las históricas hoces 
de La Solana ... 

y de una máquina de 
afeitar con tres hojas 

fabricada en los años 50 
fundara la fábrica va a hacer un 
siglo. Y algo más de medio, allá 
por el año 1954, que se le ocu
rrió la buena idea de crear una 
máquina de afeitar que causó 
asombro en el pueblo y más le
jos . . . Nos cuenta nuestro amigo 
que había días que venían en ca
ravana a comprar la "joya" de 
tres filos. Gentes de provincias, 
incluso de Madrid, que habían 
visto la publicidad nada menos 
que en el ABC y en el MARCA; 
y aquí tenemos ambos porque 
Eladio ha tenido el detalle de 
dejárnoslos. Y, encima, nos 
pone en la mano la famosa ma-

quinita con su cajita y sus ins
trucciones . . . que eran muchas, 
pero como incluían unos claros 
dibujos sobre cómo partir las 
hojas y armar la maquinilla, es 
de suponer que los hábiles varo
nes de entonces quedaran gua
potes y bien rasurados, cosa 
que, a buen seguro, las damas 
sabrían agradecer. Ya veremos 
hoy si nosotros somos capaces 
de imitarlos un poquito . . . 

Nos llama la atención el anun
cio en el diario deportivo; no es 
uno, vienen a granel. Uno por 
hoja de ... afeitar, en serio, cada 
dos páginas y tiene quince el pe-
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Publicidad en ABC de la 
máquina de afeitar que se 

fabricó en La Solana en 1954 

riódico. Claro que, el mejor y 
más grande es el que viene casi 
junto a la . .. quiniela de fútbol, 
al lado de otro que hablaba de la 
famosa agua de Carabaña. Ge
nial, que se dice ahora. Por cier
to, ese domingo, 7 de noviem
bre del 54, el equipo de fú,tbol 
de Alcalá que jugaba en la Pri
mera Categoría Regional Caste
llana, empató en casa ante el 
Agromán, de Madrid, y un juga
dor llamado Corsín marcó los 
dos goles. Iba tercero ~n una 
liga de siete equipos . .. ¡Animo, 
hoy, muchachos! Y a superarse. 
En el otro diario nacional, apa
rece la gran máquina de afeitar 
debajo de uno enorme del Hotel 
Wellington que presentaba un 
desfile de alta peletería y a la 
hora del té ... Y al lado de otro 
de Aqua Velva, para después del 
afeitado. Normal. Y en los ci
nes, que habían cien, del Amaya 
al Voy, daban "De aquí a la eter
nidad" y una de romanos, claro, 
"La túnica sagrada". Así estaba 
la cosa hace cincuenta y dos 
años casi. 

En La Solana (Ciudad Real) 
han cerrado todas las fábricas de 
hoces, pero han creado una coo
perativa donde veteranos indus
triales enseñan el oficio a chicos 
jóvenes, y ya hay muchos, por 
suerte. La clásica hoz sigue viva 
y que dure. Escribió alguien, un 
manchego, naturalmente, Mi
guel García de Mora, que "En la 
mano del hombre, doblado so
bre las mieses, la vieja hoz no 
resulta todavía demasiado ana
crónica". Nuestro gran amigo 
Eladio también nos habló que su 
hijo Mariano, de 20 años, quie
re seguir sus pasos y lleva ya 
varios trabajando a su lado. Y 
que su familia está felicísima en 
Ceuta, una ciudad acogedora. '{ 
prometimos, delante de un vini
llo, manchego, claro, y de Pepe, 
otro herrero de toda la vida, que 
nuestro próximo encuentro lle
gue antes que el de ahora. 

LUMIGARMO 
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IX EDICION 
Premios Cervantes 

Selección Española de Balonmano, 

premio meior Equipo Nacional 

Samuel Ríos/ Juan Carlos Zapardiel, 

premio al me¡or 

Deportista de Alcalá de Henares 

Real Sociedad Deportiva Alcalá, 

premio al me¡or Equipo 

de Alcalá de Henares 

Motorsan, 

premio a la meior empresa 

patrocinadora al deporte local 

Club Deportivo Hercesa, 

Sección Discapacitados Intelectuales, 

premio a Personas Discapacitadas 

París Armenteros Márquez, 

premio a Jóvenes Valores 
Presenta el ado: Josep Pedrero!. 
Periodista "El Mi rador del Deporte" 

Punto Radio 

La entrega de Premios 
tendrá lugar 
el día 13 de Diciembre de 2005, 
a las 19,00 h. 
en el Teatro Salón Cervantes. 

Asistencia hasta completar aforo. 



segunda ..... 1 

Los masajistas atendieron a jugadores de ambos equipos, una 
imagen que se vio repetidas veces a lo largo del duro partido 

Magnífica parada de Gabri al tiro a bocajarro de Ojeda, que oyó 
desde la grada: "¡Sigues siendo un paquete!" 

El líder blVo más punteña que el Alcalá 

1-2 "¡Directiva, dimisiónl" 
RSD ALCALÁ: Gabri. Carlos. Santi López (Borja. minuto 66), Cárdenas (Fuentes. minuto 59). 
Joselu. Juanma. Oya. Juanchu. Alberto (Mauri. minuto 70). Álex Ruiz. Cristian. 
UNIVERSIDAD: Moisés. Altor. Ismael. Ojeda. David Medina. Sergio. Fas (Borja. minuto 88). 
Rubén Coméndez. Nacho Franco. Ángel Luis. Ángel Sánchez (Núñez. minuto 78). 
GOLES: 0-1 Ángel Sánchez en el minuto 33, 1-1 Alberto en el minuto 52 y 1-2 Sergio en el 
minuto 58. 
ÁRBITR<;>: Méndez Núñez. auxiliado por Prieto Ballester y Morillo Cotano. todos del colegio 
extremeño. Tarjetas amarillas a Cárdenas. Fuentes, Juanma, David Medina. Rubén Comén
dez y Ángel Sánchez. 
INCIDENCIAS: 300 espectadores pidieron la dimisión de la directiva. Ojeda volvió a Alcalá 
y fue objeto de las mofas de la afición. 

La Universidad de Las Pal
mas cumplió el pronóstico y se 
llevó los tres puntos de Alcalá. 
El primer clasificado en la liga 
ganó al último, lo que no pue
de resultar muy sorprendente 
para quienes no vieron el par
tido. En cambio, los pocos es
pectadores que acudieron al 
municipal Virgen del Val pu
dieron presenciar un enfrenta
miento igualado cuyo resulta
do final sólo se explica por el 
diferente acierto en el remate 
de ambos equipos. A veces eso 
es lo único que distingue al lí
der del colista. Y también la 
suerte del campeón. Se lo pue
den preguntar al Alcalá, que 
hace unos meses rozaba la se
gunda división A y ahora roza 
la tercera. 

Precisamente la fortuna no 
acompañó a los complutenses 
en el partido del domingo, que 
comenzaron dominando con 
Varios acercamientos por las 
bandas que fueron desbarata
dos por la defensa visitante. 
Mediada la primera parte, el lí
der se espabiló, con un eficaz 
Fas que empezó a canalizar ju
gadas de ataque por la banda 
izquierda. En una de ellas col-
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La peña Ricardo Flores animó como siempre al Alcalá 

gó un balón al área que rebotó 
en Joselu y quedó muerto a 
los pies de Ángel Sánchez, que 
no desaprovechó la ocasión 
para fusilar a Gabri y lograr el 
0-1. A partir de entonces el Al
calá recuperó el dominio del 
partido, pero el marcador per
maneció inamovible hasta el 
descanso. 

En la segunda parte el Alca
lá salió atacando en tromba y 
creando sus mejores ocasio
nes de gol. La defensa canaria 
achicaba los balones de su 
área como podia hasta que en 
el minuto 7 Alberto cabeceó 
uno de esos rechaces a la red, 
logrando el empate. No con
tento con eso, el Alcalá apro-

vechó esa inyección de moral 
para buscar el gol de la victo
ria que pudo llegar en varias 
ofensivas. Pero los visitantes 
también se habían reanimado 
y uno de sus contraataques 
por las bandas resultó ert una 
indecisión de la defensa alca
laina que Sergio aprovechó 
para lograr el definitivo 1-2. 

A partir de ahí el Alcalá si
guió intentándolo y llegando al 
área visitante en busca de un 
empate que pudo haber llega
do de nuevo en alguna de esas 
ocasiones. Pero esta vez el lí
der no estaba dispuesto a de
jarse sorprender de nuevo, se 
defendió con más orden y ade
más continuó realizando con
traofensivas, una de las cuales 
no se convirtió en el 1-3 sólo 
gracias a la magnífica estirada 
de Gabri. En definitiva, nueva 
derrota y nuevo disgusto para 
la afición, que al final coreó al 
unísono: "¡Directiva, dimi-
sión!" 

CLASIFICACIÓN 

2 Alcorcón 

to de diciembre de 2005 



Reconocimiento a la RSD. Alcalá por la excepcional temporada pasada 

La peña Ricardo Flores celebró 
su decimoquinto aniversario 
Cuando se fundó la peña alcalaína Ricardo Flores, el futbolista del que tomaron el nombre 
era el capitán de la RSD. Alcalá. En la historia moderna de la Deportiva no ha habido un fut
bolista que durante tantas temporadas vistiera la camiseta roja y se convirtiera en una ins
titución. Incluso hoy su vinculación con el Alcalá continúa puesto que su hijo, Riki, es ti
tular en el Alcalá B y es una de las más firmes promesas desde el mismo puesto que ocupó 
durante tantas temporadas su padre en la defensa. El sábado 3 de diciembre se celebró con 
una cena en el restaurante Tupamaro el decimoquinto aniversario de la peña Ricardo Flo
res, y en ella estuvo el futbolista que luego fue concejal en el ayuntamiento. 

Al acto asistió el alcalde de 
Alcalá, Bartolomé González, 
quien saludó a los asistentes, 
más de un centenar de perso
nas, y dejó la representación 
municipal en manos del con
cejal de Deportes, Marcelo 
Isoldi. En la presidencia tam
bién estuvo el propio Ricardo 
Flores así como Lorenzo Jabo
nero, en representación de la 
RSD. Alcalá. También estuvo 
en la mesa presidencial el pre
sidente de la peña, Miguel Ru
bio, fundador de la misma con 
un entrañable grupo de ami
gos que desde entonces se 
mantienen fieles a la RSD. Al
calá y ya llevan quince años 
celebrándolo. En la actualidad 
la peña tiene 34 socios que 
animan al Alcalá desde el fon
do oeste del estadio municipal 
del Val y acompañan al equipo 
en muchos de sus desplaza
mientos. 

La cena sirvió también para 
dar un homenaje de reconoci
miento a la RSD. Alcalá por la 
temporada pasada en la que 
estuvo a las puertas del ascen
so a segunda división A. La 
mejor temporada de una his-
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toria tan larga como la de la 
Deportiva no podía pasar de
sapercibida a una de sus pe
ñas y así, en representación 
del presidente que no pudo es
tar en el acontecimiento, Lo-

renzo Jabonero recogió la pla
ca. 

También se entregó el trofeo 
al mejor jugador de la tempo
rada pasada. La junta directi
va presidida por Miguel Rubio 

El entrenador del Alcalá Pedro 
Valdo asistió a la cena, no así 

los jugadores convocados 
para el partido ante el 

Universidad de Las Palmas 

decidió concedérselo a Joselu, 
sin embargo éste no pudo 
asistir puesto que el entrena
dor, Pedro Valdo, ordenó a to
dos los jugadores convocados 
para el partido del domingo 
ante el Universidad de Las Pal
mas, que permanecieran des
cansando en sus domicilios. 
En lugar de Joselu asistió a la 
cena Fran, quien no estaba 
convocado por cumplir un 
partido de sanción. Fran reco
gió el trofeo de Joselu. 

La peña Ricardo Flores tam
bién tiene por costumbre dar 
un homenaje de reconoci
miento a aquellos futbolistas 
que jugaron con el propio Flo
res. Y este año no hubo dudas 
en quién recibiría este recono- -
cimiento: el hoy entrenador 
Valdo. Así pues, el técnico, que 
fue delantero centro con Flo
res en la defensa, recibió el 
homenaje. 

No faltaron los trofeos y re
galos para patrocinadores y 
socios en una entrañable·fies
ta en la que la peña Ricardo 
Flores volvió a demostrar su 
cariño por la RSD. Alcalá. 

PUERTA de Madrid 
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El Real Madrid va cuenta con un nuevo anovo en 
Alcalá: la neña "El Albero", que celebró una gran 

cena de inauguración 

Pasión por el blanco 
Unidos por la afición futbo

listica y el entusiasmo por el 
Real Madrid, numerosas per
sonas se congregaron el vier
nes 25 de noviembre en el 
restaurante complutense Sa
lones Tupamaro. Se trataba 
de la inauguración de una 
nueva peña madridista, "El 
Albero", cuya sede está situa
da en el · Barrio Venecia, con
cretamente en el nº 2 de la ca
lle Góndola. Apenas acaba de 
nacer y ya son noventa las 
personas que se han animado 
a formar parte de esta peña 
que vivió su gran día con una 

cena de inauguración a la que 
acudieron el alcalde de Alca
lá, Bartolomé González, así 
como el concejal de Deportes, 
Marcelo Isoldi. Tampoco qui
sieron perderse la cita repre
sentantes de todas las peñas 
deportivas alcalaínas. Ade
más, el evento contó con un 
invitado de honor, el ex juga
dor del Real Madrid José Luis 
López Peinado. Presidida por 
Francisco Ortiz, la peña "El 
Albero" nace con vocación de 
aglutinar a un buen número 
de seguidores madridistas 
que compartan la fidelidad a 

la casa blanca y la celebra
ción de títulos que acaben 
con la sequía del equipo. 

Sin duda, temas de discu
sión no les van a faltar a estos 
nuevos peñistas que, en las 

Karate 

Troteo de 
Navidad 
de katas 

El pasado día 4 de diciembre 
se celebró en el pabellón Euro
pa de Leganés el Trofeo de Na
vidad de katas de la Federa
ción Madrileña de Karate. 

El Ginlnasio Pablo Armente
ros participó en distintas cate
gorías obteniendo los siguien
tes resultados: 

En categoría de 6 , 7 y 8 
años, mixto de blanco, B/A y 
Amarillo quedó campeona An
drea Robles, siendo finalista 
Chanta! Santiago. 

En la categoría de 9 y 10 
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años, mixto de blanco, B/A y 
Amarillo consiguió el campeo
nato Alejandro Villarreal, sien-

do subcampeón Fernando 
Ruiz. 

En la categoría de 9 y 10 

últimas dos semanas, han 
visto cómo Raúl se lesionaba, 
lker Casillas e Iván Helguera 
renovaban sus contratos y 
Luxemburgo decía adiós al 
equipo. 

años, mixto de amarillo/N a 
Naranja, Alejandro Rodriguez 
quedó subcampeón. 
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Jaime Torres, Joaquín Gómez, Rocío Perpinán y Daniel García, integrantes del Círculo lsengard 

Organizado por el Círculo lsenaanl, los días u v 18 de diciembre 

Se celebrará en Alcalá el primer 
encuentro nacional de iuegos de mesa 
La Asociación Cultural Circulo Isengard organi:r.ará en Alcalá los dias 17 y 18 de di
ciembre el primer encuentro nacional de juegos de mesa. una actividad que se ha pues
to de moda en España después de haber triunfado en diversos países del continente eu
ropeo. Este encuentro coincide con la celebración del quinto aniversario del Circulo 
Isengard. cuya finalidad es la de proporcionar a los jóvenes un espacio de ocio alterna
tivo al del botellón y ótras prácticas. fomentando con los modernos juegos de mesa las 
relaciones interpersonales, la imaginación y el razonamiento. 

El encuentro nacional se cele
brará en la facultad de Medicina 
de la Universidad de Alcalá con 
sendas jornadas maratonianas 
de juegos de mesa desde las 
nueve de la mañana a las nueve 
de la noche. 
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Jaime Torres, Joaquín Gó
mez, Rocío Perpinán y Daniel 
García, integrantes del Círculo 
Isengard, explicaron a PUERTA 
DE MADRID que "nos han ase
gurado su presencia en este en
cuentro nacional todas las edi-

toriales de juegos de mesa. Este 
va a ser el primer encuentro na
cional que tenemos constancia 
de que se va a hacer en la Co
munidad de Madrid". 

El origen de este encuentro 
nacional fue la preparación de 

actividades para la celebración 
del quinto aniversario del Círcu
lo Isengard: "Comenzamos a ha
cer nuestra planificación de ac
tividades para el aniversario y 
llamaron la atención a muchos 
niveles. Hablando con otras 
asociaciones de Madrid, con 
tiendas y con editoriales, todos 
han querido participar puesto 
que han visto que es una gran 
momento para reunirnos y em
pezar a generar más afición por 
este tipo de ocio que se está po
niendo de moda". 

Así pues Alcalá será el punto 
de encuentro los dias 17 y 18 de 
diciembre para hablar sobre los 
juegos de mesa: "Se van a hacer 
mesas redondas para conocer 
cómo están en España los jue
gos de mesa, se va a presentar 
un libro, vamos a conocer las 
novedades que existen y sobre 
todo vamos a jugar. De hecho va 
a haber premios como un viaje a 
Granada para dos personas que 
será ganado por el ganador del 
juego Alambra. También habrá 
más de 600 euros en premios 
consistentes en juegos de mesa -
diversos, además de las aporta
ciones de las editoriales". 

El Círculo Isengard explicó 
también que "en el encuentro 
puede participar todo el que lo 
desee. No está dedicado sólo a 
jóvenes sino a la familia en ge
neral, desde niños a adultos". 
Los juegos de mesa no sólo es
tán destinados a los jóvenes 
sino a todo tipo de público. Hay 
juegos de contenido histórico 
que tienen muchos aficionados 
adultos puesto que por su alto 
coste tienen una demanda de 
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un público con un mayor poder 
adquisitivo y además requieren 
unos conocimientos históricos 
que muchos adolescentes des
conocen. 

Dentro del encuentro nacional 
de juegos de mesa se celebrará 
un encuentro nacional de Ma
gic, que son juegos de cartas co
leccionables, cuyo premio será 
un viaje para dos personas a 
Honolulu (Hawai) donde s.e cele
brará un torneo de carácter in
ternacional. Premios de tal im
portancia harán que la presen
cia de jugadores de mesa y de 
Magic en Alcalá sea muy nume
rosa y procedente de toda Espa
ña. 

Una actividad 
de moda 

Los juegos de mesa están de 
moda. Los más conocidos, por 
más comercializados, son el Mo
nopoly, el Trivial, el Risk, etc. 
Pero a España han llegado otros 
juegos que están causando au
téntica pasión en jóvenes y 
adultos, como el Colonos de Ca
tán, el Carcassonne, el Puerto 
Rico o el Alambra. Son juegos, 
estos últimos, que sólo se en
cuentran en tiendas especializa
das y que se pueden jugar en la 
sede del Círculo Isengard en la 
casa de la Juventud. Muchos de 
ellos llegan de Alemania e Italia, 
donde existe una gran afición 
por ellos. 

La Asociación Cultural Círcu
lo Isengard se dedica al ocio y al 
tiempo libre: "Realizamos talle
res para niños, ludoteca, los 
juegos de mesa, los de rol. Tra-
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bajamos en el programa 'Otra 
forma de moverte' y en días es
peciales como la hoguera de 
San Juan, el día de la infancia. 
Participamos en el Consejo de la 
Juventud". 

El Círculo Isengard tiene 
abierta su sede en la Casa de la 
Juventud los miércoles y jueves 
por la tarde, de 18 a 21 horas, y 
los sábados por la mañana. La 
asociación la forman en la ac-

tualidad quince miembros esta
bles pero hay muchos más so
cios que participan en la medida 
que disponen de tiempo libre. 

La asociación nació por la afi
ción de sus fundadores a los 
juegos de rol pero ahora está 
más dedicada a los juegos de 
mesa y a otro tipo de activida
des de ocio y tiempo libre. La 
cuota para formar parte de la 
asociación es de 1 euro al mes, 
cantidad esta simbólica que 
permite tener un control de las 
personas que acuden a la mis
ma. 

"Nuestra asociación es un es
pacio abierto al que cualquier 
persona puede acudír con el ob
jetivo de pasarlo bien y disfrutar 
de nuestras actividades", reco
nocieron sus integrantes que 
añadieron que "cualquiera que 
quiera disfrutar con nosotros 
puede hacerlo viniendo a nues
tra sede. Nosotros les recomen
damos los juegos que más se1 
adapten a sus gustos y les ense
ñamos a jugar". 
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Grupo del Club Taurino Alcalaíno en su visita a la finca del ganadero Adolfo Martín 

Visitó la nnca de la ganadería de Adono Manín Andrés en Miaiadas 

El Club Taurino Alcalaíno organizó 
una excursión a Extremadura 
El Club Taurino Alcalaíno, presidido por Abdón Solis, visitó los dias 19 y 20 de noviembre la re
gión extremeña donde conocieron una finca en la localidad de Miajadas, de la ganaderia de Adol
fo Martin Andrés y pudieron ver los toros preparados para la próxima temporada. Esta ganade
ría, que se ha puesto de moda en los últimos años al lidiarse sus toros en las mejores plazas, ya 
recibió un premio del Club Taurino Alcalá que por este motivo quiso conocer in situ la finca. 

Abdón Solis explicó a PUER
TA DE MADRID que el autocar 
partió lleno de Alcalá y aún se 

quedaron más de catorce per
sonas sin poder viajar puesto 
que ya no había plazas. Al lle-

gar la expedición complutense 
a la finca fue recibida por el 
mayoral de la ganadería y los 

vaqueros. Los excursionistas 
fueron montados en los remol
ques de dos tractores con los 
que fueron a la dehesa donde 
se encontraban los toros y tu
vieron la oportunidad de ver
los muy de cerca, incluso al
guno de ellos infundió algún 
temor porque el mayoral ad
virtió que dos se podían arran-
car y aunque el riesgo de acci
dente era mínimo al estar los 
excursionistas en lo alto del 
remolque, sí que era necesario 
extremar las medidas de pre
caución. 

Después de conocer los to
ros, los miembros del Club 

Toros de la ganadería de Adolfo Martín, que pastan en Almoharin (Cáceres), para la temporada 2006 
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Grupo del Club Taurino Alcalaíno 
en su visita a la finca del ganadero Adolfo Martín 

Taurino Alcalaíno comieron en 
una nave utilizada en la finca 
como comedor y en la que el 
ganadero guarda todos los tro
feos obtenidos por la casta de 
sus reses. 

Desde allí los excursionistas 
fueron lle~ados a Cáceres don
de terúan su hotel y donde tu
vieron la oportunidad de cono
cer de noche esta ciudad pa
trimonio de la humanidad. 

El domingo 20 de noviembre 
el Clul;> Taurino viajó a Trujillo 
y al monasterio de la Virgen de 
Guadalupe para regresar des
de allí a la ciudad compluten
se a la que llegaron a las 20'30 
horas y dispuestos a repetir la 
experiencia, eso sí, ya en pri
mavera para conocer alguna 
otra ganadería. 

Con ello el club ya cierra 
esta temporada en la que du
rante las ferias de Alcalá hizo 
entrega de la insignia de oro a 
Joaquín Bernardó, matador 
de toros catalán, uno de los 
pocos que ha dado esta región, 
y ahora sobre todo, Director 
de la Escuela Taurina de Ma
drid. Fue el propio alcalde, 
Bartolorné González, quien le 
impuso la insignia de oro del 
Club Taurino Alcalaíno. Joa
quín Bernardó ha formado a 
los toreros Regino Ortés, Luis 
Miguel Encabo, Matías Tejela 
y José María Plaza, y ahora 
tiene dos alumnos compluten
ses con posibilidades de llegar 
a lo más alto, Fernando Pulido 
y Julián Guerra. 

Joaquín Bernardó, con el alcalde, durante el homenaje que recibió 
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Con la nrma de un convenio con la Unión de 
Federaciones Oeponivas Madrileñas lUFEDEMAJ 

la Comunidad colaborará con las 
Federaciones en la tormación 
de deportistas v técnicos 
• Fonnación en el ámbho deportivo v difusión de actividades 
relacionadas con el depone. entre los obielivos del convenio 
El consejero de Cultura y Deportes, Santiago Fisas, firmó el jue
ves día 1 de diciembre un acuerdo de colaboración con el presi
dente de la Unión de Federaciones Deportivas Madrileñas (UFE
DEMA), Joaquín Molpeceres, a través del cual, la Comunidad se 
compromete a colaborar con las Federaciones en distintos ám
bitos, entre ellos, en la formación de deportistas y técnicos. 

Los objetivos del acuerdo, 
primero de estas característi
cas que firma la Comunidad 
de Madrid y UFEDEMA, son, 
entre otros, el estudio, análisis 
y evaluación de las necesida
des de las Federaciones De
portivas Madrileñas; trabajar 
conjuntamente para la difu
sión de las actividades de las 
Federaciones y del deporte 
madrileño en general; así 
corno colaborar en la organiza
ción, difusión o irnpartición de 
cursos de formación, dirigidos 
al sector de las Federaciones, 
asociaciones y clubes deporti
vos. 

Según explicó el consejero 
de Cultura y Deportes "la revi
talización del Centro Deportivo 
Puerta de Hierro, que alberga
rá nuevas sedes federativas , 
manifiesta la clara voluntad 
de proporcionar las mejores 
condiciones para el desarrollo 
de la actividad deportiva de 
nuestras ·federaciones; ade
más, la Casa de las Federacio
nes, por su parte, producirá 
un cambio cualitativo para el 
trabajo de futuro de nuestro 
deporte". 

La Ley 15/94, de 28 de di
ciembre, del Deporte de la Co
munidad de Madrid establece 
corno uno de los principios 

rectores de la política deporti
va del Gobierno regional el fo
mento, protección y regula
ción del asociacionismo depor
tivo, contemplando la colabo
ración responsable entre las 
diversas Adrnínistraciones Pú
blicas y entre éstas y la orga
nización deportiva privada. 

Por su parte, UFEDEMA tie
ne entre sus objetivos promo
ver, defender y representar al 
deporte federado de la Comu
nidad de Madrid y sus asocia
dos; así como, entre otras co
sas, fomentar todo tipo de co
laboración con todas las insti
tuciones, entidades y organis
mos públicos y privados en el 
desarrollo y mejora del depor
te federado madrileño. 

El converúo se ha firmado 
durante el acto de celebración 
de la VI Gala del Deporte UFE
DEMA, donde se engloban 
prácticamente la totalidad de 
las Federaciones Deportivas 
Madrileñas. Durante el acto, 
se ha hecho entrega de pre
mios a los mejores deportistas 
de las diferentes Federaciones 
de la Comunidad de Madrid de 
la temporada pasada, se ha 
presentado la págína web, la 
nueva imagen corporativa y el 
número O del periódico de 
UFEDEMA. 
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Segunda Nacional Masculina 

Victoria conmndente ante el segundo clasificado 
La Salle Maravillas, 25 Club Deportivo Iplacea, 37. 
La Salle Maravillas (12+13) 
Julio, Marcos (1), Ángel (2), Daniel (2), Osear (3), Alejandro (2), Guillermo Medina (1), Luís 
(1), Jorge (2), Pedro (5), José, Guillermo y Javier. 
Club Deportivo Iplacea (20+ 17) 
Robert«? García Jabonero (3), Zapa (3), Santi (3), Pelos (1), Rubén Rego (1), Roberto Mateo, 
Jaime Alvarez (1), Rubén Rodríguez (2), Roberto García Navarro (1), Víctor Pérez, David Pé
rez (2), Javi (3), Jaime Fernández (9), Alfonso (8). 
Exclusiones: Guillermo medina por parte de Maravillas. Pelos y Roberto García Jabonero, 
por parte de Iplacea. 
Marcador cada cinco minutos: 0-5, 4-7, 6-9, 9-13, 10-17, 12-20 descanso; 15-23, 18-28, 19-
30, 20-30, 21-34, 25-37. 

de remontar el partido. Así 
fue y en el minuto 40 la ven
taja complutense era ya de 10 
goles, 18-28. Maravillas había 

cambiado a defensa 5: 1 pero 
ni con ese sistema defensivo 
conseguían parar el fluido 
juego de ataque del equipo de 

Pñmera Jnenil Masculino 

!placea. Con esto y con un 
nuevo repunte defensivo del 
equipo de Alcalá, el partido 
quedaba visto para sentencia. 
Al final en un encuentro que a: 
priori se esperaba ajustado se 
terminó ganando con una di
ferencia de 12 goles. 

A destacar a Víctor Pérez y a 
Roberto García Jabonero que 
completaron un gran partido 
y que hacen ver que los más 
jóvenes también pueden ayu
dar en los partidos contra los 
grandes equipos. Con esta 
victoria los complutenses se 
colocan en segundo lugar de 
la clasificación a la espera de 
recibir al equipo de Chinchón. 

Juan Carlos Zapardiel 

Encuentro adelantado de la 
décima jornada de liga de Se
gunda Nacional Masculina 
que enfrentaba a los equipos 
de La Salle Maravillas y al CD 
!placea. El partido se disputó 
el pasado miércoles a las 
21:15 horas en el pabellón de 
El Val de Alcalá de Henares. 
Este encuentro se debía ha
ber jugado en el pabellón del 
equipo de Maravillas pero por 
un acuerdo entre ambos Clu
bes se cambió el orden. 

Cinco minutos de lapsus le costaron los puntos 
En el mejor partido desde el 

inicio de la temporada-el equi
po complutense se impuso al 
segundo clasificado de la liga. 
Con un inicio espectacular, 0-
5 en los primeros cinco minu
tos, los alcalainos jugaron 
siempre con el marcador a fa
vor y brillaron, sobre todo, en 
defensa. Maravillas, con algu
nas bajas en su equipo, no 
encontró en ningún momento 
la manera de superar la de
fensa alcalaína y tampoco 
pudo realizar el contraataque 
como está acostumbrado. 

!placea comenzaba el parti
do con una defensa 6:0 en la 
que cimentaba su juego y que 
en el minuto quince sólo ha
bía recibido seis goles. De 
esta manera, el equipo jugaba 
sin nervios en ataque y mate
rializando las ocasiones cla
ras que tenía de gol. Por su 
parte, el equipo de Maravillas 
se estrellaba una y otra vez 
con la defensa rival y con Víc
tor que se erigía como infran
queable. 

Los complutenses a partir 
del minuto 15, además de de
fender, salían rápidamente ai 
contraataque y culminaban la 
mayoria de sus acciones en 
gol. La velocidad y la intensi
dad en el juego que en todo 
momento !placea impuso ter
minaban de rematar a Mara
villas. De esta manera se lle
gaba al descanso con 12-20 
en el marcador. 

Sólo quedaba que en el ini
cio de la segunda parte los 
complutenses saliesen cen
trados para no dejar que Ma
ravillas viese alguna opción 
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CB LEGANÉS, 19 - IPLA.CEA, 18 

CB Leganés (8+11l. José Alegre, Juan García (3), Javier Rodríguez (3), Héctor Herrero (3), 
Rubén Fuerte (2), Alvaro Fuerte, Alberto Jarillo, Eugenio Simón (2), Víctor Checa (5), Da
niel Herraez, Jorge Monto, Osear Gutiérrez (1). 
Iplacea (8+10). Roberto Mateo, David Cerro, Germán Sereno, Andrés Palacios (2), Sergio Sa
las, Carlos Molina (4), Javier Larriba, Julio Sierra (2), Carlos Castillo (2), Sergio Olivares, 
Juan Ramírez (2), Marco Moreno (2), Roberto Barco (4), Rodrigo Paino. 

Igualadisimo partido el juga
do entre dos de los aspirantes 
al sector final en la Liga Juve
nil, que se decantó para el 
equipo local, que creyó más en 
sus posibilidades en todo mo
mento. Partido jugado en el 
poi. Manuel Cadenas de Lega
nés ante 75 espectadores. 

La primera parte fue de 

Cadete Femenino 

igualdad total, con arreón ini
cial de los locales para mandar 
en el marcador en los prime
ros compases. Sin embargo la 
defensa de !placea fue entran
do en el encuentro y conseguía 
forzar las situaciones de lan
zamiento de Leganés para que 
Roberto Mateo recuperara la 
posesión en portería. La aparí-

Partido lácil para las 
chicas del lplacea 
IPLA.CEA: 38 - PARLA: 16 
IPLA.CEA (22+16): Patricia (18), Irene (8), Jennifer (4) Pi
lar(3), Jessica, Larisa (2), Virginia (3), Lorena, Judith. 
PARLA (9+7): Desiree (4), Sandra (8), Cristina (3), Ainara(l), 
Rocio, Sara, Laura, Cristina, Aroa, Beatriz. 
Partido celebrado en el pabellón Julian Besteiro de Parla, el 
Sábado día 3 a las 16:00 h, ante unos veinte espectadores. 

Primer partido en Parla, ope
ración salida y obras en la po
blación, resultado: a las l 6h 
poníamos el pie en el pabellón. 
Sin tiempo para calentar y con 
el árbitro esperándonos en la 
pista empezamos a jugar. Un 
pabellón sin gradas y con 
veinte personas alrededor ani~ 
mando a su equipo no motiva
ba mucho a las de Iplacea que 
calentaban en los pocos des
cansos que tenían cuando vol-

vían de finalizar un contraata
que. El partido fue todo igual 
en la primera y segunda parte, 
muchos fallos de lanzamientos 
y mucha relajación en defen
sa. Pese a esto los ataques fi
nalizaban en gol cuando las 
visitantes no perdían la con
centración y atacaban sin ba
lón, con pase y va, finta o des
marque de pivote. 

Ana Lillo 

ción de Juan en el central le 
dio mas movilidad al ataque 
de !placea, que exhibiendo un_ 
buen juego ofensivo le dio la 
vuelta al partido y consiguió 
igualar antes del descanso. La 
ventaja podría haber sido visi
tante de no mediar dos errores 
desde el punto de penalti. 

Tras la reanudación la mis
ma tónica, ataques largos de 
los dos equipos, a los que les 
costaba superar las defensas y 
porterías rivales, con igualdad 
en juego y resultado. Mediada 
la segunda parte, las pérdidas 
de balón de los complutenses 
les dieron aire a los locales, 
que consiguieron una peque
ña ventaja de dos goles. Y aqui 
estuvo el momento critico, ya 
que Iplacea bajó los brazos y 
permitió a Leganés jugar dos 
ataques cómodos que acaba
ron en gol, aumentando la dis
tancia hasta los cinco goles de 
diferencia. Y con poco tiempo 
para la reacción Iplacea lo in
tentó, pero su esfuerzo sólo 
pudo recortar la diferencia a 
un gol a escasos segundos del 
final. 

Así que de nuevo la falta de 
carácter del equipo complu
tense, que se permitió aban
donar su mejor arma Oa de
fensa), cuando más lo necesi
taba, le condenó a perder dos 
puntos importantes. 

Daniel Sánchez-Nieves. 
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Segunda Cadete Masculina 

Mal Partido trente a San Viator 
IPLACEA. 26 - SAN VIATOR, 30 

Iplacea (9+17): Isaac (P), J. Álamo (1), Carlos García, Sergio (2), Carlos Monge (5), Pablo (5), 
J.Benítez, Paris (3), Hugo (2), Dami6.n (2), Pascual (P), Alex (1), Paco (2), David (3). 
San Viator (13+17): Daniel García (3), Daniel Torlbio (5), Alberto Moreno (4), Tomás de la To
rre (5), Daniel Fern6.ndez (6), Álvaro Belles (6), Álvaro Martínez (1). 

Sexta jornada de la Liga de control que consiguió aprove- parte de los alcalaínos. 
Segunda Cadete masculino en char !placea para ponerse a un Esta segunda parte se saldó 
la que se enfrentaba C.D. Ipla- solo tanto, pero no fue suficien- con varias exclusiones, que 
cea a San Viator en el Pabellón te, ya que tras varias acciones aprovecharon los equipos para 
del Val ante 45 espectadores en defensivas en el área de !placea aumentar o disminuir la distan
la tarde del sábado. que se saldaron con lanzamien- cia en el marcador, pero cuando 

Mal partido desde el principio tos de 7 metros, San Viator se había igualdad numérica, ésta 
del mismo, en el que tras varias alejó en el marcador, siendo ya siempre favoreció al equipo visi
buenas acciones en ataque por casi imposible la remontada por tante ya que era muy dificil pa
parte de ambos equipos, los de 
Alcalá se vinieron abajo y no 
consiguieron despertar hasta el 
final del partido. Primera Cadete Masculino 

sar su defensa 6:0. Esta cir
cunstancia, llevó a una diferen
cia máxima de ocho goles a fa
vor de los visitantes a falta de 
tres minutos para el final, que 
fue cuando despertó el equipo 
local y realizando una defensa 
individual logró rebajar esa dife
rencia a cuatro tantos, los mis
mos que al final de la primera 
parte, siendo el marcador final 
de 26 a 30. 

Como nota negativa del en
cuentro la lesión de Damián en 
la mano, que esperemos se re
cupere pronto. La próxima jor
nada es el dia 17 frente a Valde
luz Agustinos, donde se espera 
olvidar el encuentro de esta se-
mana. 

Antonio Tercero 

De esta forma, el ataque de 
!placea se estrellaba una y otra 
vez frente a la defensa 5: 1 que 
planteó el equipo contrario, lo 
que llevó al aumento del nervio
sismo de los complutenses en 
las acciones de ataque que se 
volvieron un poco anárquicas, 
planteando la batalla cada uno 
por su lado. Por el contrario, el 
equipo de San Viator, se fue cre
ciendo ante la inoperancia de 
!placea realizando circulaciones 
de balón que abrieron huecos 
en la defensa por los que entra
ban hasta seis metros. También 
aprovecharon su estatura para 
los lanzamientos lejanos. 

los cadetes caen ante Salesianos 

Todo esto llevó al final del pri
mer primer tiempo a un marca
dor de 9 a 13 favorable a San 
Viator. 

El segundo tiempo comenzó 
igual, fallos por parte de todos 
los integrantes del partido, lo 
que llevó a cierto nivel de des-

lnlandl Femenino 

SALESIANOS ESTRECHO, 31- IPLACEA. 18 

Salesianos (17+14). Miguel Hdez., Jorge García, Daniel Herrero, Guillermo García, Carlos 
Fernández (4), David Domínguez, Pablo Nacario (1), Sebasti6.n Placín (1), Ignacio Oleaga (8), 
Alejandro Vizcaíno (10), Jorge del Águila (2), Adrl6.n Ayebe, Víctor Alegre (5). 
Iplacea (10+8). Antonio Portillo, Víctor Llanos, Rafael Felipe (1), Emilio S6.nchez, Alejandro 
Olmo (3), José Joaquín Bermejo (1), Alejandro Esteban, Franco Mauro, Alberto Higes (2), 
Marco Rodríguez (4), Albei:;to Espinosa (1), David García de Lomana (4), Borja Ballesteros, Da
niel González (1), Miguel Angel de la Rica (1). 

No pudo ser. Salesianos Es
trecho rompió la racha de victo
rias de nuestro equipo cadete al 
imponerse a !placea en partido 
disputado en el colegio Salesia
nos de la capital el domingo por 
la mañana. El equipo local im
puso su mayor calidad indivi
dual ante el buen trabajo de 
equipo de los complutenses. 

El objetivo para los complu
tenses en este partido era pro-

actuación del portero local. Al 
descanso Salesianos llegó con 
ventaja, 17-10. 

!placea salió con ganas la se
gunda parte, tratando de recor
tar ventajas, y lo consiguió gra
cias al acierto de Marco Rodrí
guez por el extremo, y al trabajo 
defensivo. Sin embargo la exi
gencia defensiva fue pasando 
factura a !placea, que poco a 
poco vio cómo también en este 
parcial los locales se llevaban el 
gato al agua gracias a su defen
sa y al contraataque. 

Severa derrota para IPlacea 

bar su mejoría ante uno de los 
equipos fuertes de la Liga. Y el 
resultado fue satisfactorio sólo a 
medias, ya que la defensa com
plutense estuvo a gran altura, 
pero no tanto el juego colectivo 
ofensivo. !placea empezó muy 
centrado en defensa, sólido y 
con buen funcionamiento de las 
ayudas, impidiendo a Salesia
nos anotar con facilidad. Sin 
embargo la defensa local 6:0 
también se mostró dificil de su
perar, y los complutenses vieron 
cómo se les escapaban las pri
meras ventajas como fruto del 
contraataque local. A pesar de 
la actuación de Toni en portería, 
Salesianos se marchaba en el 
marcador, ya que los ataques de 
!placea se topaban con la buena 

Con esta derrota !placea sale 
de los puestos de sector en la 
categoría cadete, a los que pue
de volver derrotando a SAFA en 
su próximo encuentro liguero. 

GETASUR: 44 - IPLACEA: 5 
GETASUR: (20+24). Lucía(2), Cristina, Estefanía (5), Maria, 
Elena (14), Mónica(7), Claudia (5), Rebeca (6), Noelia (3), Lau
ra(2). 
IPLACEA: (2+3). Mónica Camara, Judith(l), Lucía(l), Victo
ria, Laura, Blanca (p), Patricia (1), Elena González, Elena Pa
lacios, Estefanía, Mónica Bermejo (2). 

Partido correspondiente a la 
cuarta jornada, disputado el 
sábado 3/ 12/05 a las lO:OOh 
en Getafe, polideportivo muni
cipal San Isidro. 

El madrugón no les sentó 
bien a las de !placea, el frío 
que hacía en el S. Isidro se 
combatió con un buen calen
tamiento, pero las locales em
pezaron arrasando y su defen
sa 5: 1 se le atragantó a las vi
sitantes. El contraataque per
fectamente organizado de las 
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locales, no se podia parar y no 
daba opción a las de !placea a 
organizar su defensa, una 
gran actuación de la portera 
local no permitió que las fina
lizaciones fuesen gol. A pesar 
de esto y del resultado siem
pre en contra las de !placea no 
bajaron su guardia en defensa 
e intentaron en cada ataque 
superar a la defensa de Geta
fe. 

AnaLWo 

Daniel S6.nchez-Nieves 

Este martes, entrega de 
los Premios Cervantes al depone 
El Teatro Salón Cervantes 

acogerá el próximo martes 
13 de diciembre la entrega 
de los Premios Cervantes al 
deporte, unos galardones 
que ya van por su novena 
edición y que se fallaron el 
pasado 27 de octubre. En to
tal serán seis las categorías 
premiadas: Mejor Equipo Na
cional (Selección Española 
de Balonmano), Mejor De
portista de Alcalá (comparti
do por Samuel Rios y Juan 

Carlos Zapardiel), Mejor 
Equipo de Alcalá (R.S.D. Al
calá). Mejor Empresa Patro
cinadora del deporte local 
(Motorsan) , Premio a Perso
nas Discapacitadas (Sección 
de discapacitados intelectua
les del Club Deportivo Herce
sa) y Premio a los Jóvenes 
Valores (París Armenteros) . 
El acto de entrega, que será 
guiado por Josep Pedrero!, 
tiene previsto su comienzo a 
las 19:00 horas. 
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sucesos 

Efectos intervenidos por la policía a los detenidos 

UUlizaban rnos de vudú para proslilllir a 1111.ieres 

Una multinacional del delito tenía 
su sede en la calle Vaqueras de Alcalá 
La cabeza de la organización delictiva estaba en Alcalá y aquí fue detenido el jefe de la mis
ma. Agentes de la Dirección General de la Policía, adscritos a la UCRIF Central, en colabora
ción con el Grupo Conjunto de Investigación de Inmigración Ilegal y Crimen Organizado de 
la Fiscalía de Stutgart (Alemania) y las Comisarias Provinciales de Málaga, Alicante, Zarago
za y Alcalá, han desarticulado una organización de nigerianos que se dedicaban a la intro
ducción en Europa de mujeres de su misma nacionalidad, a las que obligaban a prostituirse 
mediante amenazas, .utilizando los ritos y prácticas del vudú. El líder del grupo, apodado 'El 
Pastor' y residente en Alcalá en la calle Vaqueras, abusaba selCUalmente de las víctimas. 

En la operación policial han 
sido detenidas doce personas 
en Alcalá, Málaga, Alicante y 
Zaragoza. La red, que venía 
operando desde hace cinco 
años en Alemania y España 
había conseguido más de tres 
millones de euros de benefi
cios. Los integrantes se habí
an especializado, asimismo, 
en concertar matrimonios 
blancos o de conveniencia 
para conseguir el permiso de 
residencia en España a los 
contrayentes. 

Desarrollo 
de la operación 
Las investigaciones se inicia

ron en España hace tres me
ses en virtud de la cooperación 
policial con la Oficina Federal 
de Investigación Criminal 
Bundeskriminalamt (BKA), 
que había realizado numero
sas gestiones en relación con 
la existencia de una red de in
migración ilegal que operaba 
en Stuttgart/Ludwigburg (Ale-
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mania), España, Marruecos y 
Nigeria, dedicada al tráfico de 
mujeres nigerianas con fines 
de explotación sexual. 

En un primer momento fue
ron localizadas en Alemania 
cuatro jóvenes nigerianas, que 
denunciaron a las personas 
que las explotaban ejerciendo 
la prostitución, obligándolas a 
pagar a plazos un total de cua
renta y cinco mil euros, canti
dad que habían fijado los pro
xenetas por el traslado de las 
mujeres desde Argelia. 

Las gestiones practicadas 
determinaron que el principal 
responsable de la organización 
vivía en España: Nosa R.E., de 
35 años, natural de Benin City 
(Nigeria). residente en la Calle 
Vaqueras de Alcalá. 

También se logró averiguar 
que la organización, además 

111•1••••• 
de en Alemania y España, con
taba con ramificaciones en 
otros países europeos, como 
Italia y Suecia. Concretamente 
en España tenia una sólida in
fraestructura en las provincias 
de Madrid, Málaga, Alicante, 
Zaragoza y Valencia. 

Los policías españoles logra
ron identificar a los responsa
bles del grupo y los principales 
domicilios utilizados en nues
tro país, en donde se alojaba y 
controlaba a las jóvenes níge
rianas: 

- Calle Vaqueras, de Alcalá 
de Henares. 

- Calle Cristo de la Victoria 
de Madrid. 

- Calle Hernando de Soto, 
Málaga. 

- Calle Fotógrafo Francisco 
Sánchez, Alicante. 

- Calle Unceta, de Zaragoza. 

El 'Pastor' dirigía desde Alca
lá una vasta red de inmigra
ción y prostitución. Desde su 
domicilio en la calle Vaqueras, 
Nosa R. E., contaba con la co
laboración de personas de su 
confianza, entre las que había 
mujeres que formando parte 
de la infraestructura del grupo 
sometían a un férreo control a 
las jóvenes, de las que obtenia 
importantes beneficios econó
micos con su explotación en la 
prostitución en la via pública y 
en otros lugares. Las mujeres 
nigerianas, aprovechaban los 
supuestos conocimientos espi
rituales de este individuo, con 
el cual las unian, además de 
vinculos delictivos, otros de 
tipo sexual, para atemorizar a 
sus victimas utilizando diver
sos rituales de vudú, y some
tiéndolas a todo tipo de ame
nazas y coacciones. 

Con la puesta en escena de 
estos ritos obtenian excelentes 
resultados, provocando un- te
mor permanente entre las mu
jeres sometidas hasta el extre
mo que algunas de ellas, ha
biendo saldado ya la 'deuda 
contraída' por el traslado a 
Europa, no abandonaba la or
ganización. Los responsables 
del grupo mantenian en su po
der las bolsas con efectos per
sonales y restos orgánicos re
cogidos tras los rituales del 
''vudú", que eran mostrados 
periódicamente a las victimas. 

Mujeres colaboradoras del 
'Pastor', agredian fisicamente 
a las jóvenes que no obtenian 
los suficientes beneficios se
gún sus expectativas u osaban 
enfrentarse a sus mandatos. 
Se han localizado en los regis
tros practicados fotografias de 
mujeres en las que son visi
bles las lesiones producidas, 
sin duda con la única finali
dad de amedrentarlas y lograr 
una obediencia ciega. 

También se logró localizar 
geográficamente a los miem
bros de esta red en Nigeria, 
encargados de la captación de 
las mujeres, así como el proce
dimiento utilizado para esta
blecer contacto entre estas 
personas y el principal res
ponsable del grupo en Espa
ña, Nosa R.E. 

Prosiguiendo las investiga-
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EFECTOS ltlTUAI. VUO 
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También se encontraron fotos de mujeres desnudas Además del vudú se amenazaba a las mujeres con herirlas 

ciones, se obtuvieron los nú
meros de cuentas bancarias, 
donde las mujeres periódica
mente ingresaban las ganan
cias obtenidas. Se estiman los 
beneficios obtenidos por la red 
en más de tres millones de eu
ros, teniendo en cuenta que 
cada una de las mujeres ex
plotadas debía abonar a la or
ganización 45.000 euros por 
los 'servicios' prestados. 

Concertaban 
'matrimonios blancos' 
Además 'del tráfico ilegal de 

inmigrantes y obligarlos a 
ejercer la prostitución en con
tra de la voluntad de sus com
patriotas, se dedicaban a la 
concertación de matrimonios 
blancos, con el objeto de que 
los ciudadanos extranjeros 
contrayentes consiguiesen la 
residencia en España. 

Igualmente se han podido 
conocer las rutas de entrada 
en Europa que han sido utili
zadas en los últimos meses. El 
incremento de los controles en 
la ruta africana del Estrecho 
de Gibraltar, los ha llevado a 
cambiar su modo de operar, 
utilizando la ruta sueca. Ésta 
incluía la obtención de visados 
de Suecia para el espacio 
Schengen, alegando ser artis
tas del mundo del espectáculo. 

Plenamente identificados los 
integrantes de la red, así como 
delimitadas las funciones que 
ejercían cada uno de ellos, y 
ante la posibilidad de que en 
próximas fechas, alguno de 
sus integrantes pudiera aban
donar el territorio nacional, el 
pasado dia 24 de noviembre se 
solicitó a la autoridad judicial 
el mandamiento de entrada y 
registro para los cinco domici
lios, donde residían los impli
cados y/ o sus victimas. 

En presencia de observado
res de la policía alemana y con 
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la colaboración de las planti
llas mencionadas, se procedió 
a la detención de los responsa
bles en España, y a la práctica 
de los registros domiciliarios 
correspondientes. 

Efectos intervenidos 
Entre los innumerables efec

tos intervenidos en la opera
ción policial están los utiliza
dos en rituales "vudú" : Un po
llo con chinchetas clavadas, 
un altar con candelabros, ve
las y fotos de mujeres jóvenes 
debajo de los candelabros, 
diez bolsitas de plástico anu
dadas con sustancias desco
nocidas, ceniza y excremen
tos; en una de las bolsas se 
vislumbra un anillo, un objeto 
fálico de grandes dimensiones 
construido rudimentariamen
te, y otro más colocado al lado 

1 •• < ..... . u ,, ,,\, 
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del interior y que semeja un 
busto femenino, seis paquetes 
que contienen sustancias or
gánicas, tales como sangre, 
pelos y uñas de las mujeres, 
dos bolsas con diferentes es
pecies de tallos, raíces y palos, 
textos para la práctica del 
vudú y efectos para su uso en 
estos rituales: alfileres, cuer
nos, paquetes conteniendo 
polvo oscuro, posiblemente ce
niza. 

También se intervinieron fo
tografias de mujeres, algunas 
de ellas desnudas y otras que 
presentan lesiones, numero
sas fotografias tamaño carné 
cuadrantes y cuadernos de 
contabilidad, veinte pasapor
tes y quince permisos de tra
bajo y residencia, algunos de 
ellos falsificados , diferentes li
bretas bancarias y resguardos 
de ingresos efectuados por las 

victimas, así como justifican
tes de envio de dinero, copias 
de solicitudes de permisos de 
residencia y trabajo, tarjetas 
de visita de diversos clubes de 
alterne. 

Detenciones 
En total la Policía Nacional 

practicó doce detenciones, de 
las que nueve son por delitos 
contra los derechos de los ciu
dadanos extranjeros, relativos 
a la prostitución, falsedad do
cumental, y tres por estancia 
irregular en España: 

- Nosa R. E. , alias "eboh". 
natural de Benin City (Nige
ria), de 46 años, con domicilio 
en Alcalá, en la calle Vaque
ras, líder de la organización y 
conocido como El Pastor. 

- Precious O., nacido en La
gos (Nigeria). de 35 años, do
miciliado en Zaragoza. 

- Edoghogho O., nacida en 
Nigeria, de 29 años, con domi
cilio en Madrid. 

- Merey S . E., natural de 
Monrovia (Nigeria). de 32 
años. 

- Eunice O., nacida en Benin 
(Nigeria) . de 23 años. 

- Patience V., nacida en Be
nin (Nigeria) , de 24 años. 

- James O ., natural de Kano 
(Nigeria), de 30 años, con do
micilio en Alcalá. 

- Sandra O., nacida en Be
nin City (Nigeria), con domici
lio en Alicante. 

- Kevin E. , natural de Lagos 
(Nigeria), de 30 años, con do
micilio en Alicante. 

Por estancia irregular fueron 
detenidos: 

- Befhi A. ,alias "Josephine". 
nacida en Afuze (Nigeria) de 26 
años, con domicilio en Zarago
za. 

-Sandra S. B., natural de 
Benin (Nigeria). de 26 años. 

- Felix l., nacido en Benin 
City (Nigeria) , de 40 años, con 
domicilio en Alicante. 
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sucesos 
Al parecer se encontraba blio tratamiema ni11iítñc1 los echí de casa de sas padres annad1 can un cuchill1 

Un hombre de 31 años falleció al caer Detenido por agredir a su hermana 
desde un sella piso en el Chorrillo v a un sobñno de 8 años 
Un hombre de 37 años de edad que responde a las iniciales de 
Manuel P. S., falleció el lunes 5 de diciembre al caer desde un 
sexto piso en la calle Tomás Bretón, situada en el Chorrillo. El 
suceso ocurrió durante la mañana del lunes en el número 9 de 
esa calle. Fuentes policiales explicaron a PUERTA DE MADRID 
que Manuel P.S. se encontraba bajo tratamiento psiquiátrico. 

Una llamada al teléfono 091 médicas por si podían hacer 
de la comisaria de Policía Na- algo por salvar la vida del 
cional advirtió de que una per- hombre, sin embargo el perso
sona se había precipitado des- nal facultativo sólo pudo certi
de un sexto piso en el Chorri- ficar el fallecimiento. 
llo. Agentes de la Policía Na- Confirmado el fallecimiento cional comprobaron que en 
efecto un hombre se encontra- se avisó al juzgado de guardia 
ba tendido en el suelo después en Alcalá ese día para que la 
de haber caído desde el piso autoridad judicial ordenara el 
sexto en el que residía con sus levantamiento del cadáver y 
padres. su traslado al Instituto Anató-

Desde la comisaria se pidió mico Forense donde se le rea
la presencia de las asistencias lizó la autopsia. 

Falsearon un pane de accidente para cobrar 
la indemnización del seguro de un Quad 

la Guardia Civil deUene a dos 
individuos acusados de un supuesto 
delito de estala en grado de tentativa 
•• vec111•11C11í llllecií .. CllSIClllCll *I sililllrl ICllCllll 
1l 111SH12 de .. 11r11s llSi1111 SllrMIS b'IS ua caída 11111Bra 
Sobre las 12'30 horas del viernes día 2 de diciembre, efecti
vos del Subsector de Tráfico de la Guardia Civil de Guadala
jara detenían a Marcos E.F., de 31 años y vecino de Quer, y 
a Rubén M.F., de 26 años y con domicilio en Alcalá de He
nares, como supuestos autores de un delito de estafa en gra
do de tentativa al presentar ante la compañía aseguradora 
un parte falso de accidente con la intención de cobrar la in
demnización correspondiente. 

Posteriormente y con fecha 1 
de junio, los citados indivi
duos presentaron un parte 
para reclamar la posible in
demnización al seguro del 
mencionado vehículo especial. 
En el mismo declararon que el 
suceso se produjo mientras el 
fallecido conducía el Quad, 
desde el que se precipitó al 
suelo y se golpeó en la cabeza. 

ln hechos sucedieron en la Colonia de sama Mínica 
Se encontraba en el portal 

armado con un cuchillo de co
cina con mango negro cuando 
fue detenido por la Policía Lo
cal, acusado de amenazar y 
agredir a su hermana de 29 
años y a un sobrino de 8 años. 
Ambos fueron trasladados a la 
Casa de Socorro donde fueron 
atendidos en primera instan
cia, aconsejando los facultati
vos su traslado al hospital 

La mujer presentaba un cor
te en el antebrazo izquierdo, 
alteraciones en la articulación 
del brazo derecho, lesiones en 
este mismo brazo derecho y en 
la región occipital, de pronós
tico leve, salvo complicacio
nes, y su lújo de 8 años fue 
atendido de contusiones en la 
cara y en el oído derecho. 

La víctima ha denunciado 
a su hermano por amenazas 
de muerte y lesiones 
Según denunció la víctima, 

por circunstancias familiares 
vive actualmente en el domici-

lio de sus padres con sus dos 
hijos, una niña de 9 años y un 
niño de 8. En esta vivienda, si
tuada en Alcalá, en la Colonia 
de Santa Mónica, viven ade
más otros dos hermanos. Uno 
de ellos, José Luis S.G., de 35 
años, cuando estaba jugando 
con su hijo, le dio un fuerte 
bofetón. Al recriminárselo la 
madre la insultó, la llamó puta 
y comenzó a tirarle primero 
una bandeja y luego un plato. 
Acto seguido la echó de casa 
con sus hijos y armado con un 
cuchillo de cocina la agredió, 
quedándose en el portal impi
diéndoles la entrada a la vi
vienda. La victima avisó a la 
policía, interviniendo también 
la madre para que se calma
ran las cosas. Cuando llega
ron los agentes lo detuvieron 
sin que opusiera resistencia, 
siendo trasladado también al 
hospital para un completo 
análisis de sustancias tóxicas, 
ya que según la denunciante 
su hermano cuando bebe y se 
droga se pone muy violent-0. 

llS hechos 11cediero1 e1 el illerior de 11 establecimiento 
Detenido en Cabanillas tras agredir a la Policía local 
los ageRtes tuenn aslsUllos lle lllversas c111111s111es 

Un hombre de 36 años, iden
tificado como C.B.B. ha sido 
detenido por miembros de la 
Policía Local de Cabanillas del 
Campo como presunto autor 
de un delito de resistencia gra
ve y atentado contra los agen
tes de la autoridad. Los hechos 
sucedieron en la mañana del 
jueves 1 de diciembre en un 
bar de la localidad, después de 
que el citado individuo adopta
ra una actitud violenta. Reque
rida la presencia policial, los 
agentes lo conminaron a que 
moderase su comportamiento. 
Por el contrario, comenzó a 
amenazar y agredir a éstos, 

que tuvieron que emplearse a 
fondo para inmovilizarlo. Tras 
ser entregado a la Guardia Ci
vil, ambos policías fueron 
atendidos de diversas contu
siones en el Centro de Salud 
de esta población. 

Detenid1s p1r su presuma 
implicaciín en un deln1 
relaci1nad1 c1n el trálic1 
de eSbl1etaciemes 

Los hechos tuvieron lugar el 
pasado 2 de mayo en las in
mediaciones del pantano de 
Entrepeñas, en el término mu
nicipal de Durón. Los deteni
dos practicaban parapente 
arrastrado por un velúculo es
pecial Quad, deporte para el 
cual no estaban federados ni 
asegurados, en compañía de 
Francisco de la Corte Ruiz, 
que sufrió un accidente por 
una caída en altura. El herido, 
de 33 años y vecino de Alcalá 
de Henares fue evacuado en 
un helicóptero del Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM) al Hospital 12 de 
Octubre de la capital de Espa
ña. El pasado 25 de mayo fa
llecía como consecuencia de 
las graves lesiones que se pro
dujo. 

~ JOYERll IMERICI 

Efectivos de la Guardia Civil 
procedieron a la detención en 
la Urbanización El Coto situa
da en el término de El Casar y 
en Cobeña, de dos jóvenes de 
18 y 24 años de edad, por su 
presunta implicación en un 
delito relacionado con el tráfico 
de estupefacientes. Al primero 
de los reseñados le fueron in
tervenidos 234 gramos de ha
clús, mientras que al segundo, 
en un registro realizado en su 
domicilio, se le encontró diver
sa documentación relativa a 
los hechos investigados. 

......__=.v m ~ 
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sucesos 

Haciéndose pasar por policías en busca de dinero falso v drogas 

Roban a turistas en carreteras 
de las inmediaciones de Alcalá 

Turistas que vienen a visi
tar Alcalá están sufriendo 
robos en las carreteras linú
trofes por falsos policías que 
los abordan poniéndose a su 
altura. Desde un vehículo 
donde normalmente suelen 
viajar dos individuos, el que 
va de copiloto muestra una 
especie de carnet que pone 
policía y una placa para que 
paren; al hacerlo exigen le 
enseñen el dinero que llevan 
ya que "andan buscando dí
nero falsificado y drogas". 
Cuando tienen el dinero en 
su poder huyen en el vehí
culo dejando a los ciudada
nos extranjeros con auténti
ca cara de sorpresa. 

Esto les ocurrió el día 1 de 
díciembre a dos súbditos 
italianos que como turistas 
venían hacia Alcalá. A la al
tura del kilómetro 21 de la 
N-11 se les acercó un vehícu-

lo Rover, como del año 92, 
en el que viajaban tres indi
viduos. El que iba junto al 
conductor mostró por la 
ventanilla un carnet que po
nía policía; acto seguido el 
vehículo los adelantó y los 
paró. El conductor se quedó 
al volante, bajando los otros 
dos individuos. Uno de ellos, 
bien vestido con chaqueta, 
corbata y gafas oscuras, de 
unos 40 años, de l '80 de es
tatura y el cabello castaño y 
corto les indicó que estaban 
buscando dinero falso y dro
ga, por lo que tenían que en
señarle el dinero que lleva
ban, le mostraron las carte
ras con la documentación y 
al ver que en éstas no había 
dinero, el mismo "policía" 
metió la mano en el vehícu
lo, abrió la guantera y se lle
vó 699 euros que allí lleva
ban guardados. Acto segui-

do se subieron todos en el 
Rover y se fueron en direc
ción a Zaragoza. 

Los italianos tomaron la 
matrícula, pero correspon
día a un R-18 dado de baja 
en julio de 1997 el cual ha
bían llevado a un desguace y 
se supone que fue en el mis
mo desguace donde se hície
ron con las placas. 

El suceso ocurrió sobre las 
16 horas del jueves, día 1 de 
diciembre. Las víctimas pa
raron en la gasolinera más 
próxima, la conocida como 
el lugar donde está ubicada 
la rotonda de las 25 Villas. 
Desde allí, personal de la es
tación de servicio avisó a la 
Policía Local, acompañándo
los los agentes hasta la co
misaria de Policía Nacional 
donde cursaron la corres
pondiente denuncia . 

Con iuegos de llaves 
de anteriores inquilinos 

Robos en viviendas 
de alquiler 

Entre las 6' 45 y las 19 horas 
del pasado día 25 de noviembre, 
se cometió un robo en un piso si
tuado en Alcalá, en el número 6 
de la calle Nuestra Señora de Be
lén. Sus moradores, que viven de 
alquiler, se encontraban traba
jando y al llegar a casa a las sie
te de la tarde, la puerta no esta
ba forzada, pero el interior se en
contraba totalmente revuelto y 
faltaban 1.500 euros y un juego 
de sábanas nuevo. 

Según información policial, en 
la actualidad se están dando ro
bos de este tipo sin necesidad de 
forzar puertas, al quedarse inqui
linos anteriores con juegos de lla
ves, vigilar quién habita la vivien
da, sus costumbres, sus horarios 
de trabajo y a poder ser entrar a 
fm de mes para llevarse er dinero 
de la nómina. Para mayor seguri
dad deberla cambiarse el bombin 
de la cerradura de la vivienda 
cuando se entra a residir en ella. 

........... ....., 
Hay emociones que reviven cuando uno se pone al volante del nuevo Mozda6 y descubre lo última tecnología 

de su amplia gamo de motores, desde los CRTD common rail de última generación hasta el nuevo 2.3 DISI Turbo 
de inyección directa de 260cv y tracción 4x4. Así es la nueva gama Mozda6, más dinámica, más deportiva 

y con mós equipa mienta. Para que vuelvas a disfrutar de fuertes emociones. 
De serie. 

................. hMe 2t.llM 

N-...,..._.. M'5: Tracción 4x4 • DSC (Sistema de Control 
de Estabilidad) • TCS {control de tracción) • 8 airbags •Transmisión 
6 marchas • Climatizador • faras de Xenón • Uontos de oleoción 
18" • Neumáticos 215/45 •Asientos deportivos tipo semibucket 
•Tapicería de cuero • Equipo de sonido con cargador de 6 CDs 
• Equipo 80SE 6 altavoces + subwoofer y etapa de potencia 

mazda.COM - 902 345 456 

Mazda6. Espíritu deportivo. 

;t~:.-:z::,==:.1t~ r..~:!.~.~·•res. TNMfet't.•. l'YI. •,uesO llt 1Mtrictdecl6a y celftptlk ,,_odonel ~ "- Pff'ltf' 11 IKltthl._ ltltdM ti• -.H,.mlut• 4al tff'S. c..su .... ,.,,fftlff: ""' 1,1y11, 21/tH r._ laisieau CIT: "trt tN 

e M t S A Vía Complutense, 98 - Telf.: 91 an 11 56 -Alcalá de Henares asmar 0 Or, • • Avda. Constitución, 194 - Tel.: 91 676 03 06 - Torrejón de Ardoz 
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ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

EXPOSICIONES 
CASA DE U ENTRmSTA 

(Calle de San Juan, 1) 

Del 12 de Diciembre 
al 15 de de Enero 

Exposición del 
Belén Monumental 
-----·----

CAPllU DEl OIDOR 
(Plaza de Ceivantes) 

Hasta el 8 de enero de 2006 

Quijotes juveniles 
El Quijote en la 

biblioteca infantil y juvenil 
Horario: Martes a Domingo 

12'00 - 14'00 h. y 17'00 - 20'00 h . 
Cerrado Lunes y días 24, 25 y 31 
de diciembre y el 1 y 6 de enero. 

----- ·-----
CASA DE U JDENTUD 

Hasta el 31 de enero 
ESPACIO DEL ARTE 

Histeria de Alcalá 
MALAGÓN Y ÁNGEL 

* * * * * * * 
Hasta el 21 de Diciembre 

Obietivo solidario 
Fotografías ganadoras y seleccionadas 
err e! concurso "Objetivo Solidario 2004", 

* * * * * "* * 
Hasta el 21 de Diciembre 

.. la Hbenad en El Quiiote" 
Exposición enmarcada dentro de los 
actos del Día del Voluntariado. 

-----·-----
Del 9 al 11 de Diciembre 

de 18'30 a 21 '30 h. 
Centro Castilla-La Mancha 

Calle Portilla, 41 

Francisco Giión 
11 lllrliZ lle In l'ISllllll1res" 

(Tallas policromadas) 
..... llllÍlias11 

(Esmaltes sobre papel) 

1 i Mi ¡l11li:1 !i)llB ~ ¡\1/:W i ti 
Viernes 9 - 21 '00 h. 

Sábado, 10 - 19'00 y 21'30 h. 
Domingo 11 - 17'00 y 19'00 h. 

TEATRO 

.. Melocotón en Almíbar'' 
De MIGUEL MIHURA 

Dirección: Mara Recatero 
Intérpretes: 

Ana María Vidal, Elvira Travesí, Luis 
Perezagua, Julián Navarro, Crismar Ló
pez, José Luis Alonso y José Carabias 

161] ¡J ¡1 : 11r]lij1Ud~1! !:fj 
(Plaza de Cervantes, 15) 

Gestionado por 
Teatro de La Abadía. 

En un nuevo y mágico espacio, "ocio inte
ligente" para los fines de semana. 

Funciones: 
Viernes 9 y Sábado 10 - 20'30 h . 

Domingo 11- 20'00 h. 

Voces Póstumas 
Poemas de Pedro Atienza 

Dirección: Joaquín Hinojosa 
Recital teatrlizado poético-musical, 
con voces masculinas y femeninas 
e interpretación musical en directo 

Taquilla: Miércoles a Sábados de 
11 '30 a 13'30 y de 17 a 20'30 h. Do
mingos de 17 a 20 h. Tf.: 91 882 22 
42. Televenta: Cabra Catalunya 902 
101 2 12. Descuento estudiantes, ter
cera edad, grupos y asociaciones. 

EXPOSICIONES 
Hasta el 12 de Enero 

Rectorado Universidad de Alcalá 
Colegio de San Ildefonso. 

Primer piso. PI. San Diego, s/n. 

ENTRADA LIBRE 

Ane Mexicano 
Contemporáneo 

Obras de la colección 
José F. Llopis 

HORARIO: Martes a Viernes, 
11'00 a 14'00 y lTOO a 21'00 h. 
Sábados, domingos y festivos, 

11'30 a 14'00 h. Lunes cerrado. 

SE NECESITAN 

CHAPISTAS 
y PINTORES 

OFICIALES "'1 ª V 2ª 
• IMPORTANTES CONDICIONES ECONÓMICAS 
• CENTRO DE TRABAJO EN ALCALÁ DE HENARES 

Interesados, concertar entrevista en los tlfs.: 
606 4 6 31 62 / 606 46 31 63 
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CONCIERTOS 
llllSll raGISTRll-clTEDW 

Sábado, 10 - 20'15 horas 

Clarll lle ... ü lls ICllS 
11e1 51 llilerslril lle 111111 e lllSlrl 

Esclalilll •e lP. Jesís ..._ 
RlllllCel 

Banda de Cometas y Tambores 
"Jesús de Medinaceli" 

----·-----
Sábado, 10 - 20'15 horas 

Parroquia de Santiago Apóstol 

C1ral llalaía PllMIS • Esllña 
ENTRADA LIBRE 

----·-----
Domingo, 11 - 12'30 horas 

Capilla de San Ddefonso 

Penguin Quanet 
Organizado por el Centro Checo de Madrid 

•tt1i:1 i ~ ;1 ~ae r:t'W 
CICLO "Cervantes y Don Quijote 

vistos desde el siglo XXI" 
Aula l. Colegio de Caraciolos 

(C/ Trinidad, 3 y 5 
Lunes, 12 - 19'00 horas 

11la novia de Cervantes" 
Por Leopoldo de Luis - Poeta 

(Premio Nacional de las Letras Españolas) 

* * * * * * * 
Jueves, 15 - 19'00 horas 

11Puül1S J llliSaieS •el taülle: 
11 ••Ha •e llCllí •e bares" 

Por José López Martínez. 

-----·-----
Jueves, 15 de diciembre 
de 12'00 a 14'00 horas 

Salón de actos del Instituto Cervantes 

1errillrils de 11 illli•iíl" 
Por Luis Mateos Diez 

(Escritor y miembro de la RAE) 

-----·~----
Viernes, 16 - 20'00 horas 

Salón de Conferenciu Internacionales 
Colegio de Sanlldefonso (UA) 

11lll1• llli•llles lherarias" 
Por Pedro Carrero Eras 

(Doctor en Filosofia y Letras) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de información: 9188037 03 

"Hermanas". (13 años). Pases a las 
1730, 20'00 y 22'15. 

"La monja". (18 años). Pases a las 
1730, 20'00 y 22'15. 

"Las llaves de la casa". (13 años). 
Pases a las 17 30. 20'00 y 22'15. 

Muestra lmemaclonal 
de taraometraies 

- Miércoles, 14 - 20'00 h.: 
"El secreto de Vera Drake". 
2004, Gran Breaña-Francia, 124'. 
Dirección: Mike Leigh. Intérpre
tes: Irnelda Staunton, Phil Davis, 
Peter Wight. 
- Miércoles, 14 - 22'30 h.: 
"Una historia de violencia". 
2005, USA-Canadá, 96' . Direc
ción: David Cronenberg. 
- Jueves, 15 - 20'00 h.: 
''Buenos días, noche" . 2003, Ita
lia, 106'. Dirección: Marco Be
llocchio. 
- Jueves, 15 - 22'30 h.: "La 
vida secreta de las palabras". 
2005, España, 122'. Dirección: 
Isabel Coixet. 
- Viernes, 16 - 20'00 h.: ' 'Fu
gitivos". 2003, Francia-Reino 
Unido, 95'. Dirección: André Té
chiné. 
- Viernes, 16 - 22'30 h.: 
"2046". 2004, China, 120'. Di
rección: Wong Kar-Wai. _ 
- Sábado, 17 -17'30 y 22'30 
h.: ''Million dollar baby". 2004, 
USA, 137'. Dirección: Clint Eas
twood. Intérpretes: Clint Eastwo
od, Hilary Swank, Morgan Free
man. 
- Sábado, 17 - 20'00 h.: 
''Princesas". 2005, España, 113'. 
Dirección: Fernando León de 
Aranoa. Intérpretes: Candela 
Peña, Micaela Nevárez, Maiana 
Cordero. 
- Domingo, 18 - 20'00 h.: 
"Jorge Drexler en concierto" . 
Sónica-05. Alcine35. 

SE NECESITAN -MECANICOS 
OFICIALES "'1 ª V 2ª 

• IMPORTANTES CONDICIONES ECONÓMICAS 
• CENTRO DE TRABAJO EN ALCALÁ DE HENARES 

In teresados, concertar entrevista en los tlfs.: 
606 46 3 1 62 / 606 46 31 63 

PUERTA de Madrid 



Lll [e] Ptl111lllwa 
Jueves, 1 de Diciembre: 

1 - 10 - 16 - 31 - 4 7 - 48 
C-32 R-9 

Sábado, 3 de Diciembre: 
4 - 14 - 18 - 24 - 27 - 47 

C-2 R-3 

~ ui.JPrilllitiva 

Sábado, 3 de Diciembre: 
8 - 25 - 36 - 39 - 54 

R-5 

Bono[•] Loto 
Viernes, 2 de Diciembre: 
1 - 13 - 14 - 22 - 32 - 42 

C-31 R-0 
Lunes, 5 de Diciembre: 

1 - 3 - 22 - 25 - 41 - 46 
C-34 R-9 

Martes, 6 de Diciembre: 
8 - 16 - 18 - 22 - 36 - 38 

C-19 R-8 

Viernes, 2 de Diciembre: 
1 - 9 - 20 - 23 - 30 
Estrellas: 04 y 07 

NOVIEMBRE Serie/Rdltegroo 

DICIEMBRE 
Día 30 ........ 36.197 S-009 3-7 
Día 1 ....... 57.978 8-032 8 
Día 2 ....... 55.236 S-028 6 
Día 4 ....... 68.909 S-034 6-9 
Día 5 . . .. .. . 82.524 s.-0111 8-4 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajll, 1 - Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

Tengo dinero 
y ganas de sexo. 
Recojo. Gratifico. 

609 949 104 

PUERTA de Madrid 

Vivir para contarla 

El final de Don Quijote 
de la Mancha ... 

Capítulo LXXIII. DE LOS 
AGÜEROS QUE TUVO DON 
QUUOTE AL ENTRAR EN SU 
ALDEA, CON OTROS SUCESOS 
QUE ADORNAN Y ACREDITAN 
ESTA GRANDE HISTORIA 

<<( .. . ) Para rrú sola nació don 
Quijote, y yo para él; él supo 
obrar, y yo escribir; solos los dos 
somos para en uno, a despecho y 
pesar del escritor fingido y torde
sillesco que se atrevió, o se ha de 
atrever, a escribir con pluma de 
avestruz grosera y mal deliñada 
las hazañas de mi valeroso caba
llero, porque no es carga de sus 
hombros, ni asunto de su resfriado 
ingenio; a quien advertirás, si aca
so llegas a conocerle, que deje re
posar en la sepultura los cansados 
y ya podridos huesos de don Qui
jote, y no le quiera llevar, contra 
todos los fueros de la muerte, a 
Castilla la Vieja, haciéndole salir 
de la fuesa, donde real y verdade
ramente yace tendido de largo a 
largo, imposibilitado de hacer ter
cera jornada y salida nueva; que 
para hacer burla de tantas como 
hicieron tantos andantes caballe
ros, bastan las dos que él hizo, tan 
a gusto y beneplácito de las gentes 
a cuya noticia llegaron, así en es
tos como en los extraños reinos. Y 

con esto cumpli
rás con tu cris
tiana profesión, aconsejando bien 
a quien mal te quiere, y yo queda
ré satisfecho y ufano de haber sido 
el primero que gozó el fruto de sus 
escritos enteramente, como desea
ba, pues no ha sido otro mi deseo 
de poner en aborrecimiento de los 
hombres las fingidas y disparata
das historias de los libros de caba
llerías, que por las de mi verdade
ro don Quijote van ya tropezando, 
y han de caer del todo, sin duda al
guna>> Vale. 

Así es como Don Miguel de 
Cervantes Saavedra termina su li
bro titulado El ingenioso hidalgo 
Don Quijote de la Mancha. 

Todo tiene un final: termina un 
año, terminan los fastos de celebra
ción cervantina, y me hago la mis
ma pregunta con la que empecé 
una de las columnas de este año. 
¿Después de todo el dinero inverti
do en los actos que han conmemo
rado los cuatrocientos años de Don 
Quijote, quiénes han leído de ver
dad la magistral obra del maestro 
Don Miguel de Cervantes? 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

lopezbordon@terra.es 

Dll Concurso de Belenes Distrno VII 
Extracto de las BASES: 

Participantes: Todos los veci-
nos del Distrito VII. 

Modalidades: 
1 - Infantil. 
2 - Popular - familiar 
3 - Histórico y dioramas. 
4- Entidades y comercios. 
Inscripciones: Hasta el 21 de 

diciembre en el Centro Cívico 
"Manuel Laredo". Horario: 
10'00 a 14'00 y 19'00 a 21 '00 h. 
C/ Daoíz y Velarde, 9. 

Visita Jurado: El día 29 de di-

ciembre desde las 16'00 horas. 
Fallo: Se hará público en la en

trega de premios. 
Entrega Premios: Día 4 de 

enero a las 19'00 horas, en el sa
lón de actos del Centro Cívico 
"Manuel Laredo". 

Premios: Tres premios por mo
dalidad y diploma para todos los 
participantes. 

Nota: Si en el momento de re
alizar la visita no se encontrara 
nadie en el domicilio, se consi
derará anulada la participación. 

GRUPO CERO 
Depresión - Ansiedad - Fobias 

Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexuales 
Problemas famil iares 
Trastornos infantiles 

Afecciones Psicosomáticas 

PSICOANÁLISIS 
Pedir h ora: 91 8 8 0 80 O 1 
24 h oras: 6 3 9 13 29 5 7 

e/. Gallegos, 9 - 1 º C 
ALCALÁ DE HE NARES 

POR TRASLADO 

TRASPASO JDYERIA 
En Alcalá de Henares 
IJJ> 32 años de antigüedad 
..,. Con todas las medidas 

de seguridad 
IJJ> Excelente cl ientela 

Tlfs.: 9t 880 56 48 • 6t9 28 47 &t 

~ Joye70Y~eria 

TALLER PROPIO 

V~ ~: l!P!IJ~ 
e/ Perales de Tajuña, 2 -Tif.: 91 878 98 44 

(Esquina a Avda. de la Alcarria) -ALCAIÁ DE HENARES 

Empresa ubicada en Meco 

PRECISA 

Auxiliar Administrativo 
con nivel de estudios 

FP 11 Administrativo o superior 

Experiencia demostrada en 
atención telefónica y facturación 

Interesados enviar currículum vitae 
urgente al fax 91 886 12 20 o al 

e-mail: administracion@impursa.net 

SE NECESITA 

DEPENDIENTA 
DE 17 A 2 2 AÑOS 

PARA TIENDA TEXTIL 
EN ALCALÁ DE HENARES 

Telé f.: 9 1 88 1 2 9 32 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.V.M. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L .G.M . 

10 de diciembre de 2005 






